MADRID.—Afio XX.—Núm. 6.684 * Miércoles 17 de diciembre de 1930

CINCO EDICIONES DIARIAS

Apartado 466.—Red. y Admón., COLEGIATA, 7.—Teléfonos 71500, 71501, 71509 y 72805.

Simón Bolívar, hombre de fe|LO DEL DIA|Mejora el estado de|HACIA LA NORMALIDAD EN TODA ESPAÑA



eruditos y periodistas se han ocupado en ensalzar las extraordinarias dotes a las familias de los leales de Jaca. Peparo por ocupado en ensalzar las extraordinarias dotes a las familias de los leales de Jaca. Peparo por ocupado en ensalzar las extraordinarias dotes a las familias de los leales de Jaca. Peparo por ocupado en ensalzar las extraordinarias dotes a las familias de los leales de Jaca. Peparo por ocupado en ensalzar las extraordinarias dotes a las familias de los leales de Jaca. Peparo por ocupado en ensalzar las extraordinarias dotes a las familias de los leales de Jaca. Peparo por ocupado en ensalzar las extraordinarias dotes a las familias de los leales de Jaca. Peparo por ocupado en ensalzar las extraordinarias dotes a las familias de los leales de Jaca. Peparo por ocupado en ensalzar las extraordinarias dotes a las familias de los leales de Jaca. Peparo por ocupado en ensalzar las extraordinarias dotes a las familias de los leales de Jaca. Peparo por ocupado en ensalzar las extraordinarias dotes a las familias de los leales de Jaca. Peparo por ocupado en ensalzar las extraordinarias dotes a las familias de los leales de Jaca. Peparo por ocupado en ensalzar las extraordinarias dotes a las familias de los leales de Jaca. Peparo por ocupado en ensalzar las extraordinarias dotes a las familias de los leales de Jaca. Peparo por ocupado en ensalzar las extraordinarias dotes a las familias de los leales de Jaca. Peparo por ocupado en ensalzar las extraordinarias dotes a las familias de los leales de Jaca. Peparo por ocupado en ensalzar las extraordinarias dotes la las familias de los leales de Jaca. Peparo por ocupado en ensalzar las extraordinarias dotes la las familias de los leales de Jaca. Peparo por ocupado en ensalzar las extraordinarias dotes la las familias de los leales de Jaca. Peparo por ocupado en ensalzar las extraordinarias dotes la las familias de Jaca. Peparo por ocupado en ensalzar las extraordinarias dotes la las familias de Jaca. Peparo por oc Comercio, sus choques inevitables con algunos Prelados, y sobre esté en calma para concretar este gran cía aproximadamente que no había nada tranvelas, taxis y autobuses circulan norto, sus choques inevitables con algunos Prelados, y sobre esté en calma para concretar este gran cía aproximadamente que no había nada tranvelas, taxis y autobuses circulan norto de simpatía a la Benemétan estúpido, por parte de Alemania co-malmente. todo, su admiración por los revolucionarios franceses.

do, su admiración por los revolucionarios franceses.

Sin embargo, Bolívar, como cristiano puede compararse con los mayores rá, pues, al completo restablecimiento en campos distintos y tratar de engañarnicanar de su raze lo mismo que en el valor y talento militar. Pocos se hade la normalidad para llevar a cabo la se mutuamente respecto al pensamiento.

Mo por parte de Francia, que colocarse en campos distintos y tratar de engañarNo son de índole profesional. Se mentie¡Somos de la normalidad para llevar a cabo la se mutuamente respecto al pensamiento. Estimates de su raza lo mismo que en el valor y talento militar. Pocos se hade la normalidad para llevar a cabo la se mutuamente respecto al pensamiento. brán visto en sus excepcionales circunstancias respecto a sus relaciones con las hermosa iniciativa. autoridades eclesiásticas, empezando por el Sumo Pontifice. España, nación de altos merecimientos por parte de la Iglesia, disfrutaba en América de un Patronato amplísimo, lo cual dificultaba la sumisión de los Prelados al nuevo orEl Gobierno ha procedido con una saformados se desmienten los rumores
celebran espectáculos y subsiste, aunque dido Castán, ferroviario; conde de la
Don Rafae den de cosas. Una de sus primeras preocupaciones, una vez dominados los fac- ludable energía en la represión de los co- alarmantes relativos al estado de salud algo restringido, el tránsito rodado. tores de orden bélico, fué atraerse a los Obispos, no sólo por medida de sabia natos revolucionar de Jaca y de Cua-del mariscal Joffre.

política, sino porque, como católico convencido, estimaba completamente necebajo: León, Salamanca y Zamora.

Tro Vientos. Ha sabido ver, desde los primeros momentos, el verdadero alcance
de Madrid; Emilio Pijoán,
meros momentos, el verdadero alcance
de la intentona, y, con la mano dura
que era del caso, ha acudido a cortarlo
de Pasto, uno de los momentos más gloriosos de su carrera militar. Escribe al
de raíz. A este diligente rigor se debe,

Oblispo español de Provincias en que se vuelve al traEnrique Suñer, profesor de la Facultad
Don Guillermo Gil de Reboleño.

Incidentes ocurridos en algunos proque era del caso, ha acudido a cortarlo
que era del caso, ha acudido a cor Obispo español de Popayán, que asistió lealmente a los soldados realistas en en buena parte, el feliz término de una la defensa desesperada de Pasto. El Prelado, rendida la ciudad, le pide salvo-aventura que, a no haber tropezado con conducto para retirarse a España y acabar alli sus días en paz. El vencedor le él, hubiera dejado tras de si todo un reruega, en cambio, con las más reverentes expresiones que no se vaya, "que sea guero de sangre. uno de los conductores en la carrera del cielo".

"La guerra, agrega, nos ha privado de estos divinos auxilios por la escasez táculo, sin emtargo, a la templanza; an-D. Camilo de Torres...... de sacerdotes. Nuestra Iglesia ha menester de los ilustrísimos Obispos que ahora de la consuelen en esta orfandad, para que llegen propto esta mortal carencia." la consuelen en esta orfandad, para que llenen pronto esta mortal carencia."

Y no era oportunismo político, sino convicción profunda de Bolívar, manifestada aún en los momentos más terribles de su cólera revolucionaria. El mis-sabido templar el rigor de la represión, y de Hacienda mantiene consecuentemo Obispo de Popayán, escribiendo a Pío VII para informarle del estado de la Sabiéndose desde el primer momento mente puntos de vista ya antiguos en él narios y arrojó a ella dos imágenes. Ex-Iglesia en Colombia durante estos años de violencias y sobresaltos, confirma esta dueño de la situación, no ha derramado y que es justo reconocer que se han pulsados del local los autores del hecho y actitud del Libertador, coherente con su profundo sentimiento católico. "Me más sangre que aquella que era inevita- abierto mucho camino en la opinión. atrevo a decir que en la historia de las revoluciones del género humano no se ble. En Madrid, donde las apariencias hiencontrará otra que haya infligido menos heridas a la sacrosanta religión de los revoluciones que decir con toda leal- los revoluciones que de señor los revoluciones que de señor los revoluciones que de correctiones que despectant con los revoluciones que de señor los revoluciones que de señor los revoluciones que de señor los revoluciones que de correctiones que de señor los revoluciones que de correctiones que de señor los revoluciones que de correctiones que de correctiones que decir con toda leal- los revoluciones que de correctiones que de correctiones que de correctiones que despectant con los revoluciones que de correctiones que de correctiones que despectant con los revoluciones que de correctiones que de correctio

De sus cartas y documentos podría extractarse una hermosa antología de sión. Profundos pensamientos cristianos, aun en aquellos años de su turbulenta juventud, pasada en Madrid y en París, en contacto con todas las rebeldías y todas las impliedades del tiempo. "Mis oraciones son pocas", escribe a su to; por la gravedad del caso y la premura do incondicional. Mención especial mente, desalentador al cabo de siete años y arraigo que debió ser prestigio que que debió ser prestigio que debió pero las reza con toda la convicción sincera del creyente.

A más amplio comentario se presta aquella concepción suya politico-religiosa de que la religión católica es la base de toda democracia bien entendida,
precisamente en una época en que la Santa Alianza y el absolutismo de las
haciones más católicas parecian de mostrar todo le contrario. La revolución fran
casa, por otra parte, azuzaba el romanticismo anticatólico hasta declarar in
dejó seducir por consejror sectarios ni por espejismos masónicos; al contrario,
de la republicana con la doctrina de la Iglesia. Bolivar no se
dejó seducir por consejror sectarios ni por espejismos masónicos; al contrario,
de la republicana con la nesayo genial y en grande escala la creación de una
fran nación o varias naciones fundamentalmente republicanas y la república católica sy la república católicas y al fin reconoce y practica la
del procedimiento, el Consejo de guerra sos populacion en entendida, do se a la or reanquilidad desde el exterior.
Añádase que el señor Cambó defiende la Manarquia con tan tiblas razomes
a la Monarquia con tan tiblas razomes
a la Mon

sobrepone siempre a sus idealismos políticos, y al fin reconoce y practica la segundo del propio artículo, cabía ya al- o por lo menos no da la impresión de pocompleta sumisión interior a la autoridad de la Iglesia. El dogma y la moral gún margen de elección al Tribunal. Su seerla. católica jamás son contradichos por sus resabios de filosofismo francés, al con-delito se castiga con la pena de reclu- Nuestra opinión, reiteradamente sostrario se afirman constantemente en los momentos culminantes de su vida, sión perpetua a muerte. Y el Consejo, tenida, es que así como deben aprovetanto en los gloriosos como en los adversos.

Cierto es que sus colaboradores en la gran empresa de la independencia ciar las circunstancias le concede el ar-ra la gobernación del Estado, no hay tículo 173 del propio Código, ha optado que crear leyendas ni mitos. Estamos americana participaban en general de sus mismas creencias; pero no es menos por la pena menos grave. Cierto que masones y enciclopedistas, revolucionarios y volterianos tuvieron gran Ocioso nos parece decla Influencia con él. Sin embargo, jamás pudieron minar en su espíritu las bases que esta conducta del Gobierno y del servicios a España. Pero no podemos indestructibles de su catolicismo. Ni las violencias de una gran revolución, ni Alto Tribunal nos merece. Sólo adhesión contribuir a crearle atmósfera de Melos horrores inexcusables de las batallas, ni la embriaguez de los grandes y encomio ha de encontrar en nosotros, sías político, mucho menos después de la triunfos, ni la tristeza de los grandes desalientos, ni la enorme ingratitud de Porque no es cosa fácil, en circunstancias nota que comentamos. los que había libertado fueron parte a menoscabar sus principios religiosos, y graves, el desplegar con diligencia el riti aún el respeto y la veneración debida a los altos dignatarios de la Iglesia, cil el conservar en momentos tales la secon claridad sus puntos de vista. Por lo Que algunas veces debió combatir por la libertad de su patria criolla.

¿Quién no ha leído aquellas hermosas palabras que revelan su abatimiento movimiento de reacción innecesaria. y su fe a la vez, cuando ya quebrantado por la enfermedad le llamaban para contener los desórdenes de la nación por él fundada? "Me siento morir, mi plazo se cumple. Dios me llama y tengo que prepararme a darle cuenta, y una cuenta terrible, como terrible ha sido la agitación de mi vida, y quiero exhalar mi pedido comentar la nota últimamente ultimo suspiro en brazos de mis antiguos compañeros, rodeado de sacerdotes entregada a la Prensa por el señor Camcristianos de mi país y con el crucifijo en las manos..."

Y en efecto, aquellas manos ungidas con la gloria que blandieron la terrible que comentar, salvo en un punto, al cual teanoche. La explicación que dan de ella espada en Carabobo y en Boyaca, abrazaron el crucifijo como último emblema dedicaremos atención más extensa en un es la siguiente: "La Voz" escribió "1.215 de su fe y consuelo de su honda amargura. Además, en su testamento se declaró católico y como tal agregó que "perdonaba a sus enemigos y calumnia- Cambó preconiza. En este punto el po- 12,15 los rebeldes de Aviación, etc." dores. En fin, cristiano desde su niñez hasta el último momento de su vida, lítico catalán parece enemigo de la neu- La explicación es incompleta. "La sin que en tantas y tan extraordinarias vicisitudes haya conmovido nunca su tralidad que hasta ahora ha sostenido Voz" no escribió "1.215 rebeldes", sino e religiosa. Una joya más, y de las más brillantes, que debemos engastar en la honrosamente España. No hay que de "mil doscientos quince rebeldes". Por lo corona del Libertador de América.

Homenaje a la Benemérita

Inmediatamente que fué ayer conocida la idea expuesta en nuestras colum- Durante todo el día fué bastante nas de tributar a la Guardia civil un homenaje nacional, empezamos a recibir entusiastas adhesiones de todas partes. La misma cuantia de algunos ofrecimien-RUMORES ALARMANTES SOBRE tos y los vuelos que el iniciado proyecto empezó a tomar desde el primer instante, nos ha obligado a frenar, para tratar de constituir una comisión organi- PARIS, 16.—El estado del señor Poinel general anhelo de hacer con la Bene- a su domicilio el doctor Buillain, quien de perturbación en ninguna de las manimérita un acto ostensible de agradeci- se negó a hacer declaraciones a la samiento. EL DEBATE, al que brindaron lida, prescribiendo reposo absoluto y la su patriótica idea los caballeros cuyo supresión de todas las visitas. manifiesto ayer publicamos, aunque Tardieu intentó ver al enfermo, pero desde luego la acogió por suya y se ofre-ció a patrocinarla, no quiere en modo al-levé, Briand, Barthou y otros, que esguno monopolizar un propósito que debe vieron en casa de Poincaré.

guno monopolizar un propósito que debe vieron en casa de Poincaré.

ser de la nación entera. La Junta que A las ocho de la mañana el estado del establecimientos., etc., presentaban su daron en las calles, y tampoco en gran en breve quedará constituída, dispon-enfermo no había cambiado. drá acertadamente los órganos de pro- Por el domicilio de Poincaré han des-ayer dió la impresión de que la tranqui- de Seguridad. paganda y recaudación que hayan de filado esta mañana y esta tarde numeros participar en la realización del proyecto. Por nuestra parte, seguiremos desarrollando independientemente la subs- mostraba su inquietud; el embajador de por la autoridad disminuyeron notable- se haya producido el menor incidente. Marqués de la Romana....... cripción por las familias de las víctimas España señor Quiñones de León, el emde Jaca, cuyos beneficios se distribuirán, bajador de Italia y numerosos parientes sin distinción de Cuerpos, ni de armas. del enfermo, a todos los cuales recibia En los sucesos de Jaca rivalizaron en la esposa de éste. También estuvo Doulealtad y heroico sacrificio lo mismo el mer, quien declaró al salir: "El señor cuerpo de Carabineros que el de la Guar-Poincaré tiene una gran debilidad, pero facilitaron anoche la siguiente nota:
dia civil. Justo será, pues, que las fano creo que haya motivo para alarmardia civil. Justo será, pues, que las fano creo que haya motivo para alarmardia civil. Justo será, pues, que las fano creo que haya motivo para alarmardia civil. Justo será, pues, que las fano creo que haya motivo para alarmardia civil. Justo será, pues, que las fano creo que haya motivo para alarmardia civil. Justo será, pues, que las fano creo que haya motivo para alarmardia civil. Justo será, pues, que las fano creo que haya motivo para alarmardia civil. Justo será, pues, que las fano creo que haya motivo para alarmardia civil. Justo será, pues, que las fano creo que haya motivo para alarmardia civil. Justo será, pues, que las fano creo que haya motivo para alarmardia civil. Justo será, pues, que las fano creo que haya motivo para alarmardia civil. Justo será, pues, que las fano creo que haya motivo para alarmardia civil. Justo será, pues, que las fano creo que haya motivo para alarmardia civil. Justo será, pues, que las fano creo que haya motivo para alarmardia civil. Justo será, pues, que las fano creo que haya motivo para alarmardia civil. Justo será, pues, que las fano creo que haya motivo para alarmardia civil. Justo será, pues, que las fano creo que haya motivo para alarmardia civil. Justo será, pues, que las fano creo que haya motivo para alarmardia civil. Justo será, pues, que las fano creo que haya motivo para alarmardia civil. Justo será, pues, que las fano creo que haya motivo para alarmardia civil. Justo será, pues, que las fano creo que haya motivo para alarmardia civil. Justo será, pues, que las fano creo que haya motivo para alarmardia civil. Justo será, pues, que la civil de l milias de los que dieron sus vidas por se; sin embargo, nada puedo predecir de hoy puede resumirse así: la seguridad de la patria, perciban de pues no soy médico". algún modo la ostensión de la gratitud ciudadana. Pero aparte de esto, y desli-

Energía y templanza

Esta pronta energía no ha sido obsrrido alaban en el Gobierno esa mode-

por la gravedad del caso y la premura servación reposada y serena de los sucedel procedimiento, el Consejo de guerra sos políticos de España, contemplados de Cámaras de Comercio, Industria y Como los periodistas manifestaran que Como los periodistas manifestar

renidad bastante para refrenar cualquier que a nosotros toca estamos, como siem-

Los sucesos de estos días nos han imbó. Por otra parte, la nota tiene poco portante" errata de "La Voz" de an-

lítica militar y exterior que el señor dera blanca", en vez de escribir: "A las cir cuán profundamente nos desagrada tanto, ese fácil corrimiento de una coma

que daria cierto aire de verosimilitud a dante cosecha de castañas en el Bier-Mas dejando a un lado esa parte de la confusión de 1.215 con 12,15, no es tan la nota, queremos decir que ésta, en su explicable cuando la errata ha consisti-

Poincaré

inquietante

LA SALUD DE JOFFRE

zadora, que encauce la subscripción y caré inspira vivísima inquietud. Ayer,

de zozobra, como garantía de la seguridad de todos. Los españoles saben muy
bien lo que deben a la Guardia civil, y
lar sobre el estado de Poincaré son fallar sobre el estado de Poincaré son fal
Caudete), Ciudad Real (Puertollano),
Guipúzcoa (Eibar y Tolosa) y Murcia
logar y nuestros hijos de la ola roja,
para que jamás puedan ser convertidos

Caudete), Ciudad Real (Puertollano),
Guipúzcoa (Eibar y Tolosa) y Murcia
logar y nuestros hijos de la ola roja,
para que jamás puedan ser convertidos

Caudete), Ciudad Real (Puertollano),
Guipúzcoa (Eibar y Tolosa) y Murcia
logar y nuestros hijos de la ola roja,
para que jamás puedan ser convertidos

Caudete), Ciudad Real (Puertollano),
Guipúzcoa (Eibar y Tolosa) y Murcia
lar sobre el estado de Poincaré son fal-

TELEFONISTA DE AYERBE

Excelentisimo señor marqués

de Casa-Jara

haciendo uso del arbitrio que para apre- charse todos los hombres que valgan pa- dad y su lectura basta para compren- allí les daré a ustedes información de Don Antonio Rey...... convencidos de que el señor Cambó es

Ocioso nos parece declarar el juicio uno de los hombres que puede prestar Venga el señor Cambó, como prome-

pre, dispuestos no sólo a tratar con jus-La nota de Cambó ticia al señor Cambó, sino a mirar sus actuaciones con afectuoso interés.

Sobre una errata

El capitalismo inglés en la Pongamos del todo en claro la "imindependencia de Hispanoamérica, por Antonio Bermúdez Cañete La tierra de Bolívar, por

PROVINCIAS.—Varias carreteras de Guipúzcoa interceptadas por las inundaciones.--I.os aviadores Quintana y Elviro llegan a Las Palmas.—Abunzo (página 3).

tado de Poincaré: durante todo el día fué bastante inquietante. - Las elecciones generales se celebrarán en Argentina en el próximo mes de marsesiones (página 8).

En todas las poblaciones transcurre pacíficamente la vida ciudadana. Donde hay planteada alguna huelga funcionan los servicios públicos y el abastecimiento está perfectamente asegurado. El comercio está abierto y la gente acude a los espectáculos

VALIOSISIMAS ADHESIONES DE TODAS LAS CLASES SOCIALES AL GOBIERNO

El día de ayer transcurrió normal-der que se va caminando hacia la norrecoja de todos los puntos de España por la noche, fué llamado urgentemente mente en Madrid. Ni el menor síntoma malidad." festaciones de vida y actividad de la Villa v Corte. en Madrid con absoluta normalidad.

Las calles se veian muy concurridas, Las fuerzas del Ejército que prestaa pesar del tiempo desapacible. La ron servicio de vigilancia durante la circulación, los espectáculos públicos, los noche anterior, se retiraron en las pri-

Provincias en que no existe huelga: to, que la gente leia y comentaba con Conde de Regner. Alava, Almeria, Avila, Badajoz, Balea-elogio: Mejora por la noche res, Burgos, Caceres, Cadiz, Castellón,

res de peligro, como seguro de la tranque el estado del enfermo era satisfacblos en huelga: Albacete (Almansa y dan sus instituciones.

tranvas, taxis y autobuses circulan nor- Dedicaremos nuestros esfuerzos a la

nen pacificas y sin incidentes. Son respe-también la fuerza! El estado de Joffre tados los servicios públicos y el abas- Madrid, 5 de diciembre de 1930.—Por Urbina PARIS, 16.—En los círculos bien in- yoria de éstas trabaja el comercio, se marqués de Casal de los Griegos; Cán- Don Enrique Sáinz y de la

mente mozalbetes, quisieron arrancar la El servicio ferroviario se ha hecho Don Marcelino Alvarez Carlápida que daba a una calle el nombre 25,00 de Primo de Rivera. Situada aquélla en días por todas las estaciones, y se han Don Octavio Alvarez Carballo. la fachada de la iglesia de los Jesuítas, despachado billetes para todos los pun-Don Diego Benjumea Burin.... 50,00 el grupo apedreó también las ventanas tos de España. mó una hoguera con bancos y confesioa consecuencia de un disparo inopinada-

mente, desalentador al cabo de siete años y aristocráticas y elementos neutros de

y Zaraogza.

Indice-resumen la regia sanción.

La vida en Madrid Pág. 5 De sociedad Pág. 5 Información comercial y financiera ... La llave del jardín del Rev (folletin), por J. de Cheylus Bolívar, crítico literario y hombre de mundo, por Nicolás González Ruiz ... Pág. 8

EXTRANJERO.--Ha mejorado el es-

Por los leales de Jaca Tranquilidad en Madrid

Suma anterior..... 18.014 50.000 Duquesa viuda de Fernán-Nú-1.000 1.000 1.000 Los comercios han abierto (y el pú-Don Mariano Lanuza...... 1.000 Hacia la normalidad a los sucesos de ayer, se ha lanzado a Marqués de Chiloeches...... 1.000 En el ministerio de la Gobernación la calle a sus habituales ocupaciones. Conde de Elda........... El grupo de Reacción Ciudadana ha Don Pedro Sanginés y María 500 500 500500

colores nacionales, con el siguiente tex-Barón de Yecla..... Conde de Besnar... Duque viudo de Bailén..... gona, Teruel, Toledo y Valladolid.

Provincias en que existen algunos puela desprestigien o desmembren u ofenMarqués de Valdeiglesias..... Don Antonio Alesanco.....

mantes rumores que se han hecho circular sobre el estado de Poincaré son falcreemos que esta es la ocasión de hacer
manifestación de ese íntimo sentimiento.
El Banco de España, dando ejemplo
de patriótico desinterés se ha apresurado a consignar doscientas mil pesetas
para esta suscripción y ciencuenta mil
mantes rumores que se han hecho circular sobre el estado de Poincaré son falcreemos que esta es la ocasión de hacer
manifestación de ese íntimo sentimiento.
El Banco de España, dando ejemplo
de patriótico desinterés se ha apresurado a consignar doscientas mil pesetas
para esta suscripción y ciencuenta mil
para la que tenemos abierta con destino
do a consignar doscientas mil pesetas
para esta suscripción y ciencuenta mil
para la que tenemos abierta con destino
do la consignar doscientas mil pesetas
para esta suscripción y ciencuenta mil
para la que tenemos abierta con destino
do a consignar doscientas mil pesetas
para esta suscripción y ciencuenta mil
para la que tenemos abierta con destino
do la consignar doscientas mil pesetas
para esta suscripción y ciencuenta mil
del Instituto Alemán de París en la Sor,
para perolados (Manuel Sáinz de los Terecos.
Provincias en cuya capital existen
huelgas parciales: Córdoba, Granada,
bajo bajo bajo el iátigo de dictadores soviéticos como en Rusia.
Contamos con dos millones seteciendo, Navarra, Santander. Vizcaya y Zaaba escribiendo un discurso que debía
non. Navarra, Santander. Vizcaya y Zaapara constituirnos en cuya capital existen
huelgas parciales: Córdoba, Granada,
bajo bajo bajo bajo bajo bajo de la ola roja,
para que jamás puedan ser convertidos
para que jamás puedan ser c

"Somos la No Revolución."

tecimiento de las poblaciones. En la ma-el Comité: Alvaro de Loma, industriat; Don José Sáinz y de la Cuesta. Granja, Eduardo de Ezquer, periodista; Don Rafael Sáinz de la Cuesta. Provincias en que se vuelve al tra-Enrique Sufier, profesor de la Facultad Don Guillermo Gil de Reboleño.

do colisiones en Callosa de Segura y nomo; Julio Danvila, abogado; José Marqués de Laurencín.

Elche, por intentar grupos de perturbadores interrumpir las comunicaciones.

En Gijón, unos revoltosos, principaloradores marqués de Albase-rada y Fernando Pijoán, mecánico."

Marqués de los Trujillos......

Marqués de los Trujillos...... como los anteriores

A la hora de costumbre estuvo en Pa- Doña Dolores Fontán..... Adhesiones al Gobierno: Representa-el Soberano fué de larga duración. El Don Ricardo Martorell Téllez

-No he traido nada, ni un expedien-

me han dado noticias satisfactorias. Don Alfredo Oria de Rueda....

las noticias que se me transmitan. las noticias que se me transmitan.

Los demás ministros manifestaron que Don G. Luis Plaza...... en sus respectivos departamentos facili- Don Alvarez M. del Peral...... tarían nota de los decretos sometidos a Don J. R.

señor Matos

sucesos, y para ofrecerle su colabora Doña Amalia Bahamonde...... ción y ayuda. A las dos de la tarde, recibió el se-Doña Matilde Ibarguengoitia... nor Matos. En la entrevista que con una Don Lucio García de Echeve-Com'sión de alcaldes de la provincia rría de Badajoz, presidida por el de la capital, señor Galache, tuvo, hizo una larga exposición de la situación actual. Encarecióles el cumplimiento de la actuación ciudana que como alcaldes les toca, cretario del presidente del Consejo de referente a la difusión de la tranquili-ministros: dad. El Gobierno tiene medios sobrados de mantenerla y de combatir la actuación claramente comunista de los sediciosos. Sin embargo, dice el minis-

vimiento de ayer. Se lanzaron al aire deber. (Continúa en primera columna de segunda plana)

La mañana de ayer ha transcurrido Una suscripción nacional para socorrer a las familias

 $\begin{array}{c} 250 \\ 250 \end{array}$

250

250 250 200

100

100

100

100

100

100

100

100 100

100

100

50

50

25

Urbina Doña Luisa Sáinz y Ortiz de

Don Pedro Sáinz y Ortiz de

Duques de Tarifa..... Una familia monárquica......

El presidente despacha Don Joaquín Arnáiz..... Don Ramón Sáinz de los Terreros Conde viudo de Albiz.....

Girón Don Julio Lucas...

Don José Maria Ortega......

Don Valeriano Hernández (de Bilbao) Manifestaciones del Don Crisanto González Her-

Don Indalecio Villanueva...... Una serie ininterrumpida de perso-Doña Juliana Ibáñez..... nalidades ha desfilado por el ministe-Doña Clotilde Gómez..... rio de la Gobernación para expresar al Doña Asunción Riva..... Gobierno su protesta por los pasaros Doña María Rivas..... Don Mariano Santamaría......

> Suma total..... Recibimos la siguiente carta del se-

"Madrid, 16 de diciembre de 1930. Señor director de EL DEBATE.

Muy señor mío: Tengo mucho gusto tro, la principal defensa de la Socie- en acompañarle 500 pesetas que en esta dad consiste en que cada ciudadano Secretaria del excelentísimo señor premantenga su perfecta independencia sidente, el pasado domingo 14 del actual. realizando la vida ordinaria. Por ello entregó el marqués de la Vega de Anzo, no es necesario ofrecer apoyo al Go- siendo voluntad del donante que 250 pebierno para obrar enérgicamente, sino setas se destinen a las familias de las que basta con cumplir como buen cua-dadano con las obligaciones cuotidia Jaca y otras 250 para los que más se nas. Este fué el mayor fracaso del mo-hayan distinguido en el cumplimiento del

> Con este motivo se ofrece nuevamente de usted afectísimo amigo y seguro servidor q e. s. m., J. Sánchez Delgado."

Los cambios recibidos de Londres y el último curso recibido fué de 46,25, ni soluciones concretas, ni novedad algu-te" lo ocurrido y, cuando se adopta esa Ayer mañana indican una reacción de después del de 47.05. nuestra moneda, que comenzó cotizán- Los cambios publicados por el Cen-son bastante corrientes. Hacemos sola-asunto. Ahora, que una cosa es colocar- la Dieta de Polonia; los discursos podose en el mercado inglés con debilitro de contratación acusan baja de un mente la excepción de la parte relativa a nos en el terreno de la elemencia y otra drán ser censurados en el diario de

las demandas de pesetas, lo que origi-conjunto, nos ha decepcionado. No hay do en escribir "mil doscientos quince" Sube la peseta nó una mejora en el cambio que era en ella vigor de pensamiento, ni esa con- en vez de "las doce y cuarto".

cerca de las dos de la tarde. de 47.40 centración sentenciosa tan catalana y Pero no queremos ahondar m cerca de las dos de la tarde, de 47,40 centración sentenciosa tan catalana y Pero no quererros ahondar más en la Luego continuó la buena tendencia, tan del señor Cambó en otros escritos, cuestión. "La Voz" "lamenta sinceramen-

na de concepto. La mayoría de las ideas actitud, lo correcto es no hablar más del zo (páginas 1 y 3).—Restricciones en dad. El primer curso recibido fué de punto en las libras, de 80 céntimos en política financiera y estabilización valu-determinar, como hemos hecho, el ver-48,25; pero inmediatamente aumentaron los francos y de 19 en los dólares. Itaria, donde el ex ministro de Fomento dadero carácter de la errata.

dió a verlos a la calle con la risueña de los conflictos y los incidentes ocucuriosidad que es natural, leyendo las rridos en algunas provincias y especialproclamas indiferentemente y mirando mente en Alicante, donde, según pareal cielo. Fué un fracaso más rotundo ce, persiste aún algún foco.

que tiene coche pascando en él por la posición del general Berenguer. población, el agricultor visitando tranquilamente sus fincas. La defensa de una población, en suma, debe radicar en su intensa vida interior, que es la suma do las actividades privadas de todos sus componentes. Es indigno de un hombre suspender su vida por las coacciones ajenas; debemos rechazar-las, como rechazarramos al que sin mol las lineas de ferrocarril y que éstos. las, como recazariamos al oue sed mo-las líneas de ferrocarril y que éstos marchaban con normalidad en toda Es-

Después de insistir en estos concep-paña. tos declaró que al movimiento ha que-dado plena y absolutamente sofocado. Estrada—según noticias que acabo de Agradece, finalmente, la adhesión de los recibir del gobernador civil de aquella alcaldes extremeños, y les promete su provincia a las nueve y media, el serapoyo para la favorable solución de las vicio ferroviario no se había alterado peticiones que respecto a la construc- en lo más mínimo en toda Andalucia. ción de caminos vec'nales le hicieron.

El señor Matos recivió sonriente a los periodistas. La normalidad, dijo, es Durante toda la mafiana estuvieron completa en toda España, con la única desfilando ayer por el ministerio del excepción de Barcelona, donde, según Ejército numerosas personas conocidas me comunica el gobernador, existe un que han dejado tarjeta. Como organis-movimiento de huelga, de carácter tran mo oficial, ha acudido el Consejo de quilo al parecer, y que, probablemente, Estado. Para corresponder a estas addesaparecerá a poco de nacer. En las hesiones, en el ministerio del Ejército demás provincias hay tranquilidad.

Contestando a preguntas de un in- "El excelentísimo señor presidente formador, dijo que en Bilbao había nor del Consejo de ministros y ministro del

la trasladen a los periódicos.

Cultural Monárquico de Barcelona y vi-reitera a todos su reconocimiento." cepresidente de la Juventud Monár-

El orden es completo

en toda España

El subsecretario de Gobernación, se nor Martinez Acacio, se retiró del ministerio, para descansar, a las ocho y media de la mañana. El jefe de Orden público del ministerio

cibió a los periodistas, a los que ma los periodistas el subsecretario de Gonifestó que no podía afiadir nada a lo bernación, por encontrarse el ministro ciadas, sino que todos los españoles, en habérsele agotado la gasolina. consignado en la nota facilitada en la descansando. madrugada última por el ministro. Afir- Manifestó que no había ninguna nomó que el orden era completo en toda vedad que comunicar de toda España.

A la Dirección general de Seguridad tió en que podría haber alguna cosa acudieron desde primeras horas de la suelta pero nada que merezca destamañana muchos centenares de personas carse. para proveerse del pase que, a tenor de lo que ordena el bando del capitán gene- lebrada en el ministerio por el subsecre- drid ha acordado, en junta, hacer pú-casco de la población.

La situación en provincias Al recibir ayer tarde a los periodis-

tas el ministro de la Gobernación, se expresó en estos términos:

A última hora de la tarde fueron lle-grupos en las listas colocadas. gando los ministros al ministerio del Éjército, y a las siete de la noche, a excepción del de Marina, se reunieron todos en el despacho del presidente del Consejo. Este se habia retirado ya a recibido un telegrama en el que se di-que el Consejo del Banco na acordado Madrid, apellidado Pinillos, armado de vuelta.

Ce que, reunida en convocatoria extraor-contribuir a esta suscripción con 200.000 millimitation de la convocatoria extraor-contribuir a esta suscripción con 200.000 millimitation de la convocatoria extraor-contribuir a esta suscripción con 200.000 millimitation de la convocatoria extraor-contribuir a esta suscripción con 200.000 millimitation de la convocatoria extraor-contribuir a esta suscripción con 200.000 millimitation de la convocatoria extraor-contribuir a esta suscripción con 200.000 millimitation de la convocatoria extraor-contribuir a esta suscripción con 200.000 millimitation de la convocatoria extraor-contribuir a esta suscripción con 200.000 millimitation de la convocatoria extraor-contribuir a esta suscripción con 200.000 millimitation de la convocatoria extraor-contribuir a esta suscripción con 200.000 millimitation de la convocatoria extraor-contribuir a esta suscripción con 200.000 millimitation de la convocatoria extraor-contribuir a esta suscripción con 200.000 millimitation de la convocatoria extraor-contribuir a esta suscripción con 200.000 millimitation de la convocatoria extraor-contribuir a esta suscripción con 200.000 millimitation de la convocatoria extraor-contribuir a esta suscripción con 200.000 millimitation de la convocatoria extraor-contribuir a esta suscripción con 200.000 millimitation de la convocatoria extraor-contribuir a esta suscripción con 200.000 millimitation de la convocatoria extraor-contribuir a esta suscripción con 200.000 millimitation de la convocatoria extraor-contribuir a esta suscripción con 200.000 millimitation de la convocatoria extraor-contribuir a esta suscripción con 200.000 millimitation de la convocatoria extraor-contribuir a esta suscripción con 200.000 millimitation de la convocatoria extraor-contribuir a esta suscripción con 200.000 millimitation de la convocatoria extraor-contribuir a esta su habitaciones particulares.

sabia sino que estaba enfermo. Los periodistas habiaron también bre-

vemente con el ministro de la Gobernadirigirse a la opinión valenciana reco-

nota en el ministerio de la Gobernaciós. mo en los momentos actuales. He estado unos momentos con el presidente, quien se ha acostado con fiebre de unas anginas catarrales, como consecuencia, sin duda, de fumar mucho. -; Nos puede usted decir algo de la -Ha sido como la de todas estas no- de Unzá del Valle:

ches. Nos hemos reunido para tener un cambio de impresiones y conocer las por las fantásticas patrañas propagan- Se puso doble servicio de centinelas noticias de la situación.

che volveria a recibir a los periodistas ral, poniendo de manifiesto la indigna- gran rigidez, pues a las personas que en el ministerio de la Gobernación y ción con que el público las ha rechaza- habían logrado entrar se les impidió la que, en su defecto, seria el subsecretado, y deben de servir además de señal salidario, señor Martinez Acacio, el que daría de alerta para que no se descanse tranlas noticias de última hora.

Economía manifestaron que no tenían nada que decir, pues estaba acordado que en el ministerio de la Gobernación se facilitasen todas las referencias y no-

El ministro de Fomento negó que se hubiese declarado la huelga ferroviaria en la región andaluza. A preguntas de los periodistas sobre la situación en Alicante, el señor Estrada no quiso hacer manifestaciones.

Dice el capitán general

Mientras los ministros estaban reunidos en el despacho del presidente, llegó al ministerio del Ejército el capitán general de Madrid, don Federico Berenguer. También estuvo un rato en el ministerio el director de la Guardia civil, general Sanjurjo.

El capitán general entró en las habitaciones particulares del fefe del Gobierno v después conferenció brevemente con el ministro de la Gobernación.

Al abandonar el ministerio el general don Federico Berenguer, dijo, respondiendo a preguntas de los periodis-

-No viene el Tercio a Madrid. Ya no es necesario.

Hoy no habrá Consejo

Según referencias de un ministro, en la reimión celebrada anoche en el miTiene usted tanta temperatura que la línea se sale del gráfico nisterio del Ejército tuvieron los minis- y tengo que pintar en la pared. tros un cambio de impresiones con lasi

aparatos con municiones, volando a cin-, últimas noticias recibidas de provincias. cuenta metros, amenazando con bom- Se examinaron los telegramas de los bardear la población, y el público acu- godernadores para conocer el alcance

y más significativo que cualquier otro. También nos manifestó su creencia Encárguese cada cual de no alterar de que hoy se reanudarian las confesu vida: el comerciante abriendo tran-rencias telefónicas con las provincias y quilamente su establecimiento, el padre que probablemente no celebrarian hoy de familia sacando a ésta de paseo, el Consejo de ministros, debido a la indis-

Completa normalidad en

el servicio ferroviario

El ministro de Fomento manifestó

Una nota del presidente

han dado la siguiente nota:

malidad. A las once y media, me ha Ejército nos ruega que por nuestro con-informado en este sentido el gobernador. ducto hagamos público su agradeci-Prometió a los periodistas hacer en miento a todas cuantas personas, entila misma tarde gestiones para el pron-dades o corporaciones se han dirigido to restablecimiento de las conferencias a él con motivo del incidente ocurrido Visitó también al ministro, don Ig-gratitud y el ruego de perdón por no en el pueblo.

m presidente se sentia ayer indis- de los españoles reune condiciones de

subsecretario

A la una de la madrugada recibió a y con ellas pidámoslo a Dios.

A preguntas de los periodistas insis-

Se le preguntó sobre una reunión cedrid y manifestó que había sido mera quia e indisciplina últimamente ocurricoincidencia de personas.

Adhesiones en Palacio

En Palacio continúan recibiéndos numerosos testimonios de adhesión del -A primera hora de la noche les extranjero, principalmente de los países

dactando. En la nota va reflejada la aituación detallada de provincias. Puedo anticiparles de lo que dice la nota, que en Barcelona se ha iniciado la huelga general; es de carácter pacífico, y no es total. Las huelgas planteadas en otras provincias tienden a mejorar, Se reúnen los ministros

Se reúnen los ministros de las listas colocadas.

Añadió que había recibido la visita de las de reines a la cuestión monetaria.

Añadió que había recibido la visita de las decto a España.

Por la tarde el gobernador del Banco, señor Bas, manifestó a los periodistas que, a causa de lo avanzado de la hora a que comenzó la reunión, había quedado aplazado hasta la reunión del viernes a la cuestión monetaria.

Añadió que había recibido la visita de las decto a España.

Por la tarde el gobernador del Banco, señor Bas, manifestó a los periodistas que, a causa de lo avanzado de la hora a que comenzó la reunión, había quedado do aplazado hasta la reunión del viernes la cuestión de algunas cuestiones de las que figuraban en el orden del día, referentes a la cuestión monetaria.

Añadió que había recibido la visita de los viernes de las de cuestión monetaria.

Ofrecimientos al Gobierno varias personalidades que fueron a pedir

Es el ministerio de Economia se ha cripción abierta para la Guardia civil, y recibido un telegrama en el que se di- que el Consejo del Banco ha acordado a las nueve y media de la noche. El cer al Gobierno y autoridades su adhe- frases de elogio a la actuación del Cen-

Tambiés se acordó por unanimidad ción. El señor Matos se expresó así:

—Ya les habrán dado a ustedes una

mendando la mayor serenidad y civismendando la mayor serenidad y civismendando momentos setuales

Manifiesto de la Unión los soldados y obreros detenidos, se

estos.

de Damas Españolas

Esta entidad ha publicado el siguien-ridad militar, se poblaron las verjas, a te manifiesto, firmado por la marquesa través de las cuales conversaban. Los

"La sorpresa causada en el público con dinero, tabaco y meriendas. das por algunos insensatos, han servido para impedir el acceso del público a los Agrego el señor Matos que por la no- solamente para sacudir la apatía gene- patios, servicio que se llevo a cabo con quilo contando con lo mucho bueno que

LA JUSTICIA NORTEAMERICANA



LA ESTRUCTURA CRUJE...

("Brooklyn Eagle")

y destacamentos en todas las carretetelefónicas con provincias. La nota que en la Presidencia el día 3 del actual, según sus medios, trabajen activamente del estanco de Cuatro Vientos, acudió ras que no permitían a nadie la saprometió asimisprometió asimi facilita a la Prensa, prometió, asimis- así como los que le han felicitado con y con gran energía para contrarrestar ayer tarde al cuartel para encontrar lida. mo, entregarla pronto, a fin de que pue- ocasión de su fiesta onomástica y los la campaña revolucionaria que viene ha- alojamiento, pues su humilde casa había da llegar a los periódicos de provincias, que en número realmente extraordina- ciendose por tantos medios, y entre ellos resultado en buena parte hundida, como y para que la transmisión fuera más rário se le dirigen con alto patriotismo,
pida, se ofreció a remitirla directamento freciéndose a él y al Gobierno en espida, se ofreció a remitirla directamento freciéndose a él y al Gobierno en estel de la Guardia civil, que resistió heroicamente. En la lucha murió el sarroicamente. En la lucha murió el sarde Ayerbe donde habían quedado algupodemos dar este nombre a ciercus perpodemos dar e vincias, para que ellos inmediatamente lidad material de contestar personal. riódicos de todos bien conocidos y que como consecuencia de los sucesos ya pamente a todos, reciban la expresión de tanto daño vienen haciendo, sobre todo sados. Son va muchas las personas que se

nacio de Emilio, presidente del Centro contestar a todos individualmente. Les Por nuestra parte hagámosles el va- han presentado a las autoridades mili- la Comandancia de Carabineros, llamó co procurando que no se lean ni entren tares para darles cuenta de hallazgos oficiales y carabineros que viven fue que iba como prisionero entre les fuer rior y puestos de supra de elle y corto para El general Berenguer, enfermo | Españoles: Nuestro gran Monarca Al-rebeldes arrojaban en su huida.

fonso XIII como español y el primero

dos y manifestar su adhesión fervorosa

Añadió que había recibido la visita de

la contribución del Banco para la sus-

tro oficial de contratación de moneda.

Vientos, numerosos deudos y amigos de

agolpaban ayer para saber noticias de

visitantes obsequiaban a los detenidos

Los deudos de los detenidos

Una casa hundida

la Benemérita

a los Poderes constituidos sures areans

majestad el Rey".

de salvar a España de la ruina, la anar-ría don Antonio Rexach, aterrizó ayer sano quedó con la mano atravesada de decirse que no hubo noticias ciertas; lladoras, con todo lo cual organizaron de decirse que no hubo noticias ciertas; lladoras, con todo lo cual organizaron de decirse que no hubo noticias ciertas; lladoras, con todo lo cual organizaron de decirse que no hubo noticias ciertas; lladoras, con todo lo cual organizaron de decirse que no hubo noticias ciertas; lladoras, con todo lo cual organizaron de decirse que no hubo noticias ciertas; lladoras, con todo lo cual organizaron de decirse que no hubo noticias ciertas; lladoras, con todo lo cual organizaron de decirse que no hubo noticias ciertas; lladoras, con todo lo cual organizaron de decirse que no hubo noticias ciertas; lladoras, con todo lo cual organizaron de decirse que no hubo noticias ciertas; lladoras, con todo lo cual organizaron de decirse que no hubo noticias ciertas; lladoras, con todo lo cual organizaron de decirse que no hubo noticias ciertas; lladoras, con todo lo cual organizaron de decirse que no hubo noticias ciertas; lladoras, con todo lo cual organizaron de decirse que no hubo noticias ciertas; lladoras, con todo lo cual organizaron de decirse que no hubo noticias ciertas; lladoras, con todo lo cual organizaron de decirse que no hubo noticias ciertas; lladoras, con todo lo cual organizaron de decirse que no hubo noticias ciertas; lladoras, con todo lo cual organizaron de decirse que no hubo noticias ciertas; lladoras, con todo lo cual organizaron de decirse que no hubo noticias ciertas; lladoras, con todo lo cual organizaron de decirse que no hubo noticias ciertas; lladoras, con todo lo cual organizaron de decirse que no hubo noticias ciertas; lladoras, con todo lo cual organizaron de decirse que no hubo noticias ciertas; lladoras, con todo lo cual organizaron de decirse que no hubo noticias ciertas; lladoras, con todo lo cual organizaron de decirse que no hubo noticias ciertas; lladoras, con todo lo cual organizaron de decirse que Manifestaciones del quía y los desórdenes de una revolu- en territorio español, pues el aviador creia encontrarse ya en Portugal. Pidamos oraciones para ello a tantas Después de pedir informes sobre el almas santas como hay en nuestro suelo lugar en que se encontraba, el piloto reanudo el vuelo, aterrizando anoche en

Esperamos que no sólo nuestras aso- Monforte, cerca de Castelho Branco, por general, demostrarán su amor a la Mo- El avión sufrió algunas averías y el narquía manifestando su adhesión a su capitán Rexach ha continuado por ferrocarril su viaje a Lisboa.

Adhesión del Centro 為黑藍黑藍黑藍黑藍黑藍黑藍黑藍黑藍黑藍黑 de Defensa Social El Centro de Defensa Social de Ma-CLUB

BIBLIOGRAFIA

"SOR ANGELICA"

200.000 pesetas para Acaba de publicarse esta emocionante ejemplar novela de la ilustre escrito-El Consejo de Administración del Hernando. Arenal, 11.

A eso de la u

El suntuoso cine

el superfilm sonoro

TEMPESTAD espléndida producción de

LOS ARTISTAS ASOCIADOS

REGALOS

VIUDA DE PAULINO SAINZ DESPACHO UNICO:

Teléfono 16102 Depósito propio en Las Rozas



por Ernesto Vilches ES UN FILM PARAMOUNT Al salir los ministro de Hacienda y aquí existe, sino que todos y cada uno. Una viejecita viuda, que vive cerca

-- Pero usted paseando con este tiempo? -Sí. Cuando mi mujer da su lección de

canto, salgo siempre para que los vecinos

no crean que le doy malos tratos. ("Lustige Kolner Zeitung", Colonia.) RELATO DETALLADO DE LOS SUCESOS DE JACA

Heroica resistencia de la Guardia civil y Carabineros. Son requisados, pistola en mano, los automóviles. El gobernador militar de Huesca, con una escolta pequeña, lucha con los rebeldes. Conducta ejemplar de una telefonista

LOS SEDICIOSOS SE DESBANDAN ANTE LAS TROPAS LEALES

una parte de la guarnición de Jaca se metion inició en la madrugada del día 12 en ambos cuarteles, del regimiento de Galicia, número 19 y del batallón de La Palma, número 8, y en la Ciudadela en dueños de la situación antes de las ocuo carretera estaba cortada. de la mañana.

apoderándose de ellos por sorpresa y cía Hernández y Salinas y el teniente rado, general Dolla. conduciéndolos atados a la Casa Con-Muñiz, qu.enes excitaron a los leales a Otro de los episodios de estos lamensistorial donde se había constituído un que se sumaran a la rebelión. Los retables sucesos fué la detención por los Ayuntamiento provisional presidido por beldes, que fueron a parlamentar, queda-sublevados de dos agentes de vigiel republicano Pio Díaz. Al general goron inmediatamente hechos prisioneros, lancia, bernador le sacaron del lecho y sin que acabara de vestirse, se le trasladó tamdesplegaran las fuerzas rebeldes en un Paul y Torrebella, salieron en automó-Telégrafos y Teléfonos.

rrocarril e intentaron rendir al cuardicho, durante todo el día.

En los primeros momentos, alarmada puesto desde la mañana y se retiró a hidalguía, nobleza y valor. El, con los españoles valor. El, con los desde la mañana y se retiró a hidalguía, nobleza y valor. El, con los españoles y los españoles con él, han fiol, pilotado por el capitán de Artille sultaron heridos dos soldados y un paidado cama por este motivo.

De baías en las tropas rebeldes que escaparon cuatro de armamento. Macados cuarenta rebeldes, los cuales, mataron posible, gracias a que escaparon cuatro de armamento. Macados países de soldados. LISBOA, 16.—Un quinto avión españoles y los españoles con él, han fiol, pilotado por el capitán de Artille sultaron heridos dos soldados y un paido de salvar a España de la ruína, la anar-ría don Antonio Rexach, aterrizó aver

Proclaman la república hasta de nueve.

y obligaban a los propietarios a poner-

los al servicio de la "noble causa". El jefe militar de la sublevación que se titulaba "delegado de la nueva República", ordenó tirar unos pasquines

de una marcha de cornetas la bandera Marcha Real.

de ultramarinos hasta las cinco.

Ya a las cuarto de la tarde, salie- los depósitos de víveres. yos conductores fueron obligados a se-orden dentro de la población. teniente Galán, iba un estudiante de más significados elementos de la re-gobernador militar interino de Huesca;

cia. Generalizado el tiroteo, el gene-vimiento en toda España. 性關係制度制度制度制度制度制度制度制度制度制度制度 ral Las Heras resultó herido en el brazo Es de consignar la conducta valerosa capitán Salinas, hijo del general jefe Permitida la entrevista por la autoguez y el guardia José Salús; resulta- Anita Torero, que estuvo transmitiendo fué condenado a muerte porque se hallaron además heridos el teniente coronel al Gobierno las informaciones del movi-ba en situación de supernumerario sin y el teniente que les acompañaban. El miento sedicioso hasta el instante mis-sueldo. Se hallaba empleado en la Equi-que ordenó al teniente coronel de Estado Mayor que le seguia, que regresase Huesca con el fin de avisar al gobernador civil. Ordenó además a los guardias de Riglos, que levantasen los railes del tren, para que éste no pudiese pa-

La columna de Galán llegó sin resis-

(Crónica de nuestro enviado especial), tencia, a las once de la noche, a Ayerbe, mo en que uno de los sublevados pene-HUESCA, 15.—La sublevación de donde requisaron gasolma y viveres y co- tró en su camara y la obligó a cortar abundantes tropelias. la comunicación. Durante toda la noche había estado

El choque con las fuerzas leales

donde tiene su cuartel una bateria del A la columna de Galán se unieron quinto Regimiento a pic. Los compli-unos cincuenta paisanos armados e incados en la sublevación, amenazaron a mediatamente salieron con dirección a los paisanos de Jaca que simpatizaban Huesca, a la una de la madrugada. Llecon la idea de roclamar la República y garon junto a la ermita de Cilla, a 4.000 A las ocho de la noche del sábado a otros paisanos que vinieron de Bilbao, metros de Huesca, cerca de donde esta-llegó a Ayerbe el capitán Galán, con Lérida, Madrid y Mula, y se hicieron ban atrincheradas las fuerzas leales. La tres oficiales más que se entregaron a

conocido republicano de Ĵaca. bre la Ciudadela donde se les unieron ces el fuego con la Artilleria gruesa. Al sioneros. y destacamentos en todas las carrete-caer las primeras granadas en el cam-

leales: "No tiréis, que somos hermanos" Mientras esto ocurría en Cillas, el es-

ron por los campos contiguos.

ra de ella, y esta pareja al ir a cumplir que iba como prisionero entre las fuer-Otro aviador en Portugal con la misión que se le había confiado, tuvo un encuentro con un grupo de unos confusión que se produjo. La fuga fue tel del Regimiento de Galicia y se aportugador en Portugal confusión que se produjo. La fuga fue tel del Regimiento de Galicia y se aportugador en Portugal confusión que se produjo. La fuga fue tel del Regimiento de Galicia y se aportugador en Portugal confusión que se produjo. cuarenta rebeldes, los cuales, mataron posible, gracias a que escaparon cuatro derarco del armamento. Muchos de los

primer momento la República, y, pis-tola en mano, requisaban los automo-grico de este elemento de combate. Los vehículos, así como el material de gue-grico de este elemento de combate. Los vehículos, así como el material de gue-grico de la companda de la co viles particulares que hallaban a mano nana, pero a las ocho estaba ya sofoca- donados tan pronto como rompió fue-

Reunión en Jaca y Huesca

Una columna de la guarnición de en forma de bando conminando con el Pamplona llegó a Jaca y se hizo dueña fusilamiento sin formación de causa, a de la situación inmediatamente. El vetodo el que de palabra o de obra se cindarlo empezó a reaccionar a mediodía opusiera al establecimiento de la Re-del sábado. A ello contribuyeron mucho la noche del sábado al domingo el Conpública naciente. Firmaba este bando, los radiooyentes, los cuales dieron cuen- sejo de Guerra convocado para juzgar. remin Galán.

ta al vecindario de que las estaciones por procedimiento sumarisimo, al capi.

A las diez y media de la mañana los de radio no anunciaban novedad en el tán de Artilleria en situación de dispoelementos civiles extraños y algunos sol- resto de España y que los programas ha- nible, don Luis Salinas García, al tedados pasearon triunfalmente al toque bian terminado como siempre, con la niente del Regimiento de Galicia don

orden a todos y situación, publicó un bando, en el que taron a éstas a sumarse a la r

a Benemérita de Huesca y el capitán Muchos de los soldados hospitaliza limitó a pedir clemencia para los acu-de la Guardia civil, don Félix Minguez dos en Huesca, heridos por cascos de sados. A la puerta del cuartel de Cuatro HORTALEZA, 36 (rinconada), MADEID con fuerzas de la misma institución. El granada en las piernas, manifiestan que Terminada la vista, el Consejo dictó general Las Heras, al encontrarse con habían salido con engaño, pues se les la siguiente sentencia: condenados a '8 los rebeldes les exhortó a la obedien hacía creer que había triunfado un mo-ultima pena, los capitanes Galán y Gar-



-No comprendo cómo se entretiene usted en copiar paisajes a

sistió cuando ya los rebeldes eran dueños del pueblo Cómo se entregó el

al habla con el general Goded y per-

capitán Galán

las tropas adictas en uno de los pue-Frente a frente las tropas leales y blos próximos. En automóvil fué tras-Recorrieron los domicilios de los jefes las rebeldes se destacaron de entre és-ladado a Ayerbe y puesto a disposiy oficiales no afectos al movimiento, tos para parlamentar, los capitanes Gar-ción del jefe de la columna que ha ope-

bién en calidad de detenido a la Casa extenso frente y se hizo fuego de ame-vil para Huesca, enviados por el go-Consistorial. Se apoderaron asimismo tralladora y de fusil. Una de las ametra-bernador civil para informarse de 10 los sublevados de la Casa de Correos. Iladoras estaba servida por un paisanc ocurrido. Cerca ya de Jaca se encontraron con los rebeldes, los cuales les

y los soldados sublevados agitaban pa- y entonces los agentes se vieron libres Se apoderaron de la estación de fenuelos blancos y gritaban a las fuerzas y por la carretera pudieron llegar a

Desde luego parece que el movimien-

Carácter del movimiento

pitaneados por un catedrático de aque-En el momento en que se produjo el lla Universidad y un médico de Bilbao. se habló de dos muertos, de cuatro y la columna y salieron en dirección de Huesca. Para ello se habían apodera-No hizo falta enviar a la Aviación, do previamente de numerosos automó-Los sublevados proclamaron desde el aunque ya estaba dispuesta la coopera-viles y camiones de Jaca. Todos estos compenso la República y vila aunque ya estaba dispuesta la coopera-viles y camiones de Jaca. Todos estos compensos de la compenso de Jaca. Todos estos compensos de la compenso de Jaca. Todos estos compensos de la compenso de Jaca. Todos estos compensos de Jaca. go contra ellos la Artillería pesada de

Se roune el Consejo

de Guerra Habia sido anunciado para las doce de

Manuel Muñiz Izquierdo, y al teniente ra católica Julia García Herreros. 3,50 republicana y la izaron en el balcón del Entonces se procedió ya al desarme de Cazadores de La Palma, don Miguel de los pocos sublevados que quedaban Fernández Gámez. Estos tres oficiales daré a ustedes una nota. No puedo hacerio antes, porque aún la están redactando. En la nota va reflejada la

daré a ustedes una nota. No puedo halispanoamericanos. Estos testimonios
Banco de España celebró ayer su
reestán redactados en términos de gran

dactando. En la nota va reflejada la

grandero, principalmente de los países
Hernando. Acenda, 11.

- A eso de la una apareció un bando del y al restablecimento de los países
Banco de España celebró ayer su
reestán redactados en términos de gran

dactando. En la nota va reflejada la

grandero, principalmente de los países
Hernandos del Mariatración del
Hernandos del y al restablecimento de los países

El Consejo de Administración del
Hernandos del y al restablecimento de los países

El Consejo de Administración del
Banco de España celebró ayer su
reestán redactados en términos de gran

dactando. En la nota va reflejada la

grandero, principalmente de los países

El Consejo de Administración del
Banco de España celebró ayer su
unión correspondiente al lunes y que ha
grandero, principalmente de los países

El Consejo de Administración del
Banco de España celebró ayer su
unión correspondiente al lunes y que ha
grandero, principalmente de los países

halispanoamericanos. Estos testimonios

banco de España celebró ayer su
unión correspondiente al lunes y que ha
grandero, principalmente de los países

la consejo de Administración del
Banco de España celebró ayer su
unión correspondiente al lunes y que ha
grandero, principalmente de los países

la consejo de Administración del
Banco de España celebró ayer su
unión correspondiente al lunes y que ha
grandero, principalmente de los países

la consejo de Administración del
Banco de España celebró ayer su
unión correspondiente al lunes y que ha
grandero, principalmente de los países

la consejo de Administración del
Banco de España celebró ayer su
unión correspondiente al lunes y que ha
grandero mentración del principalmente de los países

la consejo de Administración del
Banco de España celebró mandaba que se abrieran los comercios se ordenaba la entrega de las armas por Como los otros tres oficiales habian todos los paisanos, así como de los ar-sido ya detenidos, se dispuso que el Con-En marcha hacia Ayerbe sculos que habían sido robados tanto sejo de Guerra aplazase sus deliberaciode los almacenes de los Cuerpos como de nes hasta tanto que aquéllos llegasen 8 Huesca. A las cinco de la madrugada ron dos columnas, una al mando de Desde ese momento todo el personal del domingo comenzó a actuar, en el Galán, integrada por un millar de disponible en la plaza, se dedicó al res-Gobierno militar de Huesca. A falta de soldados y paisanos. Montaron en 51 tablecimiento de las comunicaciones, generales en número bastante, entraron camiones y automóviles particulares, cu-custodia de caminos y a garantizar el a formar parte de él varios coroneles y tenientes coroneles. El Consejo quedó guir a los rebeldes. Esta columna fué Inmediatamente fueron presos los que así constituído: presidente, general Lazpor carretera, la otra en tren. Con el constituyeron la junta republicana y los cano, de Zaragoza; vocales, general Gay.

coronel Muñiz Barredo, del Regimiento ce que, reunida en convocatoria extraor- contribuir a esta suscripción con 200,000 de la marcha de Infantería de Valladolid; coronel More de la convocatoria extraor- de la corone de la co a las nueve y media de la noche. El les nueve y media de la noche. El primero en salir fué el duque de Alba, a quien preguntaron los periodistas si tenia noticias del estado de Poincaré. El ministro de Estado respondió que no cer al Gobierno y autoridades su adhe
ma en Huesca, alterada por el ruido liner, de la Zona de Huesca; teniente coronel Marina, de la Zona de Huesca, y de los cafionazos que se oían durante coronel Marina, de la Zona de Huesca, y de los cafionazos que se oían durante coronel Marina, de la Zona de Huesca, y de los cafionazos que se oían durante coronel Marina, de la Zona de Huesca, y de los cafionazos que se oían durante coronel Marina, de la Zona de Huesca, y de los cafionazos que se oían durante coronel Marina, de la Zona de Huesca, y de los cafionazos que se oían durante coronel Marina, de la Zona de Huesca, y de los cafionazos que se oían durante coronel Marina, de la Zona de Huesca, y de los cafionazos que se oían durante coronel Marina, de la Zona de Huesca, y de los cafionazos que se oían durante coronel Marina, de la Zona de Huesca, y de los cafionazos que se oían durante coronel Marina, de la Zona de Huesca, y de los cafionazos que se oían durante coronel Marina, de la Zona de Huesca, y de los cafionazos que se oían durante coronel Marina, de la Zona de Huesca, y de los cafionazos que se oían durante coronel Marina, de la Zona de Huesca, y de los cafionazos que se oían durante coronel Cortiles, del Regimiento de vallado por Pinillos. Al llegar a La Pede de vallado por Pinillos. Al llegar a La Pede los cafionazos que se oían durante coronel Marina, de la Zona de Huesca, y de los cafionazos que se oían durante coronel Marina, de la Zona de Huesca, y de los cafionazos que se oían durante coronel Cortiles, de los cafionazos que se oían durante coronel Cortiles, de los cafionazos que se oían durante coronel Cortiles, de los cafionazos que se oían durante coronel Cortiles, de los cafionazos que se oían durante coronel Cortiles, de los cafionazos que se oían durante coronel Cortiles, de ca, general Las Heras, el teniente co- Desde luego los rebeldes que llegaban fiscal. Fué designado defensor el capironel de Estado Mayor, un teniente de a pie, iban materialmente deshechos. tán don José Vallés Foradada, quien se

> cia Hernández, y a cadena perpetua, el quierdo y Fernández Gámez, y el aliérez Gisbert.

Dos fusilamientos

Los capitanes Galán y García Hernández fueron pasados por las armas 8 las dos de la tarde del domingo. La ejecución se verificó en el Patio de los Polvorines, en el camino viejo de Formill^{os} y junto a la carretera de Barbastro. Formaron el cuadro fuerzas de infanteria del Regimiento de Valladolid 9 del de Artilleria de guarnición en

Fueron trasladados al Fatio de 105 Polvorines en un camión de Intendencia, bajo escolta. Un kilómetro antes de llegar, el "auto" se atascó en el barro y los sentenciados, escoltados por diez y ocho hombres al mando de un

oficial, prosiguieron a pie su camino. Formado el cuadro, abrazaron a los jefes y oficiales alli presentes, asi como al defensor. Después permanecieron abrazados unos instantes, y fueron a co-

locarse ante el pelotón. Los prisioneros

En la carcel de Huesca hay actualmente 80 prisioneros, de los cuales cinco son paisanos, uno carabinero y el resto, soldados de Galicia y La Paima. Los paisanos son: Luis Arainza. José Garrido Blaya, Teodoro Badia Murillo, Silvestre Arnau Sesé y Félix

Pujol Arrufa. En el cuartel del Regimiento de Artilleria hay otros diez paisanos detenidos, cuyos nombres son: Antonio Jarne, médico de Jaca; Antonio Trullas, Manuel Mollor, Eleuterio Tomas, Francisco Laciaustra, Benito Callizo, José mano habiendo ya máquinas fotográficas hasta por ocho cincuenta. Pérez, Víctor Gómez, Félix Añaños y

Manuel Izuel. ("Pages Gaies", Iverdon.) | Entre ellos no figura, al parecer, nin-

("The Humorist", Londres.)

HAY QUE ANIMAR A LOS ENFERMOS

LA ENFERMERA.—; Pero qué travieso es usted, so picaro!

gún estudiante, aun cuando se asegura que en la revuelta figuraron unos cinco o seis, llegados de Madrid, cuyo paradero se desconoce.

Aspecto normal de Huesca

HUESCA, 15.-De Zaragoza a Huesca hemos hecho el viaje en automóvil. No encontramos durante todo el camino ni una patrulla de soldados ni una sola pareja de la Guardia civil. Nadie ha detenido el coche, al llegar a Huesca, para tranquilo y normal. Ello dice, mejor que ninguna otra suerte de alegaciones, cual es el estado de la población después de los pasados sucesos

Huesca nos ha producido la impre-algo. ¿Festeja, acaso, la vuelta a la que fué acogida por muchos curiosos que normalidad? Un compacto grupo de allí se encontraban con entusiastas aplaumuchachas y de hombres del pueblo se sos. Las fuerzas se distribuyeron en discontraban bajo los posches de la pla-ferentes patrullas. agolpan bajo los porches de la pla-ferentes patrullas.

za y a lo largo del Coso. Acaban de En Telégrafos y en otros centros oficiones. Se siguen practicando detendos. llegar, procedentes de Ayerbe, varios ciales y de comunicación, se han estacomiones conduciendo a una expedición de prisioneros, que asoman sus rostros por entre las lonas de los coches. Tampoco en esas caras de soldados bisoños se adivina el más remoto vislumbre de inquietud. Más bien parece que pregonan la inconsciencia de una causa no sentida que, sin saber por qué, les arrastró a una estúpida rebelión.

Huesca no ha sentido la sacudida de Ha sido detenido el ex sargento de Carabineros Ortega, que capitaneaba el grupo que intentó asaltar por la manana les disciplinados paracticos.

Ha sido detenido el ex sargento de fuerzas de Sicilia y la Benemérita a caballo. Tranquilidad completa.

Se ha clausurado el Centro Obrero de Irún, donde se practico un detenido rebre de inquietud. Más bien parece que

ni una ni otro le estremecieron. Ni sise viste de fiesta para recibir a los prisetas. sioneros y para despedir a los batallones sioneros y para despedir a los batallones
La víspera de la rebelión llegaron
que llegaron de Zaragoza en las horas
unos 30 individuos, al parecer pistolesitios de costumbre bandos del goberna-

si bien parece que en sus futuros veciales no complicados.

Fué un movimiento comunista

(De nuestro enviado especial)

ZARAGOZA, 16.—Acabo de regresar hacía dudar de que fueran ciertas las por una mala interpretación, ha quedado en libertad.

Jaca unos elementos de Madrid, alguno Martín, empleado, y Luis Ruiz, indus-vidad de los grupos de acción hace pre-do con el Gobierno y se halla dispuesto de ellos estudiantes que titulándose es-trial.

de ellos estudiantes que titulándose estrial. de ellos estudiantes que titulándose estrial.

Quiadores iban provistos de equipo de montaña, quienes con el pretexto de que m

TRANQUILIDAD COMPLETA EN PROVINCIAS

Fuerte reacción ciudadana en Barcelona, Valencia y otras ciudades; en Cuenca, el público hace fracasar la huelga. En Cartagena y otras poblaciones, la proclamación de la ley Marcial fué acogida con vivas a España y al Ejército

examinar nuestra documentación. Todo UNA SUSCRIPCION PARA LAS VICTIMAS DE SAN SEBASTIAN

ga, detenido

gro; durante unos minutos escuchó a sa particular, con los capitanes Galán, nes de significados republicanos y se ha sus puertas el tronar del cañón. Pero García Hernández, Gallo y otros oficia-practicado un registro en la redacción practicado un registro en la redacción del diario vespertino "La Prensa" reco-

ni una ni otro le estremecieron. Ni si-les. No asistían a estas reuniones los del diario vespertino "La Prensa", reco-quiera el saber que a no más de dos republicanos caracterizados de Jaca. Se giéndose un rollo de alambre de espino, kilómetros se trabó una lucha que cossabe que los madrileños iban provistos rollos de cuerdas, una pistola, abundantó la vida a cuatro hombres y que tuvo de dinero en abundancia, pues para paayer tarde el trágico colofón del fusigar el hotel, uno de ellos sacó un fajo
lamiento de dos desgraciados. Ahora
de más de cincuenta billetes de mil pe
La lev marcial

de angustia y que a Zaragoza vuelven...
Pasaron las horas del peligro y todo
recupera su aspecto normal. Circulan
los "autos" y los trenes, funcionan las
ineas telefónicas, llegan gentes de Jalineas telefónicas, llegan gentes de Jadiciendo que tenía que comunicarle una

unos 30 individuos, al parecer pistolesitios de costumbre bandos del gobernasitios de costumbre bandos del gobernacontinuaron las detenciones de significados republicanos.

Adhesiones al gobernado de angustia y que a Zaragoza vuelven...

Pasaron las horas del peligro y todo
recupera su aspecto normal. Circulan
los "autos" y los trenes, funcionan las
a casa del gobernador militar de Jaca,
diciendo que tenía que comunicarle una ca, donde también ha pasado todo. Sólo se afirma que en las cinco villas de cosa de urgencia. Al salir el general, varios soldados y paisanos que iban con Manzanares le apresaron y le trasladatillo, Sábada y Sos, se han refugiado algunos grupos de fugitivos, en su mayoría paisanos, y que hacia allá han marchado tropas y Guardia civil. Desde luego, se ignora el paradero de algunos de los más destacados cabecillas que el cuartel estaba ardiendo. Beorlegui nos de los más destacados cabecillas diciendo que tenía que comunicarle una cosa de urgencia. Al salir el general, varios soldados y paisanos que iban con Manzanares le apresaron y le trasladaron al Ayuntamiento. Al mismo tiempo, el asistente del teniente coronel del batallón de La Palma, señor Beorlegui, entraba en la alcoba de éste diciéndole que el cuartel estaba ardiendo. Beorlegui nos de los más destacados cabecillas, entre ellos, de Pío Díaz, influyente verente el los de Teoros de Teo

de Pio Diez, que pado que no so las crinco sentenciados ayer, sólo sobre dos, los capitanes Galán y García Hernández, cayó con todo rigor el Código.—Apariclo.

Los soldados juraron la bandera antes de salir bandera antes de Salir bandera antes de Salir la como distintivo un gorro de legionario con una cinta roja, amarilla y protestar contra el proceder de los per la cargoza recibidos en la cargoza de los sucesos de hoy guardia civil en las calles apreciada muertos en la refrieça, que las víctimas de los sucesos de hoy guardia civil en las calles. A primera escelebrará mañana martes, a las tres de la tarde se proclamó la ley marcia la tarde se proclamó la cargo de la cargo de recibidos en la cargoza recibidos en la cargoza de los sucesos de hoy guardia durid Madrid dan cuenta de que antes de sa-lir el regimiento de Cerona el coronel

cia con vosotros; de lo contrario, seré in Bruno, a los que invitaron a sumatry cales. Se espera que manana reine a Hospitalet reanudaron el servicio. En avisó telefónicamente a la gobernador las estaciones se sigue trabajando nor las estaciones se sig

contra los demás encartados. Los pri-treinta carabineros al mando del te-sioneros que estuvieron detenidos en el niente coronel don Joaquín Rodriguez teatro de Ayerbe, fueron conducidos Mantecón, se hicieron fuertes en la Co-

Se sabe que la Artillería sublevada en Jaca era fuerza destacada de la Artillería cel Huesca y que los soldados a los primeros cafionazos de los leales se casenta soldados, no osando llegar entregaron. Del capitán y dos tenientes a los fuertes donde sólo estaban de guardia en yor parte pistoleros y proclamada la república en varias camero de los paísanos rebeldes (la mar-pitales. En el camino un estudiante, que mento, había muchisimas personas que por parte pistoleros y pagados que en traron de Francia por Benasque), en su faron de Francia por Benasque), en su funda se han corrido a Cinco Villas, y en trecho que acababa de recibir noti-literat sublevada en las comendada la cactuación de publicars e tors dos. Hoy se blictos y protegrás a los comercios estabación de las comisión en las ocassos los traba-restableción a los servicios de las cactuación de las comisión en las comercios establica compañeros de los leas por las autoridación de la sobrabación a los servicios de las cactuación el las comercios establecida compañeros de los leas por las autoridación de las comercios establecida de la certura destrucción dos los centres ocumentos su daders que hobiación está abastecida de la certura destrucción dos las cactuals de las comercios establecida la comenta de las portacionado en las cidados que obsolata de la comito de las portacionado en las cidados que obsolata de la comito de en Taute intentaron imponerse y decla-ca en Madrid, Barcelona, Valencia, Za-rar la huelga general. Además, corta-rar la comunicaciones.

Tar la Madrid, Barcelona, Valencia, Za-ragoza y Bilbao. Conviene advertir que coupaban 40 coches.

CORDOBA, 15.—A las doce of talina. Hasta el cementerio acompañaron a los cadáveres numerosas personas que coupaban 40 coches.

CORDOBA, 15.—A las doce of talina. Hasta el cementerio acompañaron a los cadáveres numerosas personas que coupaban 40 coches. El alcalde de Tauste vino a Zaragoza sólo llevaba el casco sin aparato algua dar cuenta, y salieron para apresar-no, y que se trataba de una estratagelos 50 parejas de la Guardia civil y 200 ma para engañar a los soldados. Poco

Radio y que al final, como siempre, se contribuído con 1.000 pesetas cada uno.

de Jaca, donde reina absoluta tranqui-lidad. El general Dolla ha terminado hoy ciendo flaquear el espíritu de los suble-

Pio Diaz, presidente del Comité de Ja-sioneros. El general gobernador dictó inca. Continúan las detenciones de ele-mediatamente un bando ordenando el guió la normalidad. La animación es co-do sin termerse que ocurran turbulenmentos destacados en Jaca por supues- desarme de todos los paisanos, incluso rriente en los mercados y la Guardia ci-cias. ta complicación en los sucesos. Tenemos de los somatenes, recogiéniose centena-vil patrulla por las calles con más alar-la impresión de que el movimiento fué res de armas de todas clases. Poco des-de de fuerza. Todos los comercios están

Las tropas, ovacionadas penetrar en la Comisaría preguntando si habían detenido a un tal Sebastián, pero en realidad, para enterarse de las funcionadas pero en realidad, para enterarse de las funcionadas pero en realidad, para enterarse de las funcionadas penetrar en la Comisaría preguntando si habían detenido a un tal Sebastián, pero en realidad, para enterarse de las funcionadas penetrar en la Comisaría preguntando si habían detenido a un tal Sebastián, pero en realidad, para enterarse de las funcionadas penetrar en la Comisaría preguntando si habían detenido a un tal Sebastián, pero en realidad, para enterarse de las funcionadas penetrar en la Comisaría preguntando si habían detenido a un tal Sebastián, pero en realidad, para enterarse de las funcionadas penetrar en la Comisaría preguntando si habían detenido a un tal Sebastián, pero en realidad, para enterarse de las funcionadas penetrar en la Comisaría preguntando si habían detenido a un tal Sebastián, pero en realidad, para enterarse de las funcionadas penetrar en la Comisaría penetrar en la comisar

-La Policía se ha incautado del au El ex sargento Orteteniendo rollos de alambre espino y dos voltosos para cortar los cables de las comunicaciones.

la tragedia próxima. Durante unas ho-quien puso en juego la estratagena de gistro, habiendose hallado numerosas arras vivió la angustia del cercano peli-

La ley marcial

Después de mediodía se fijaron en los

entre ellos, de Pío Díaz, influyente vecino de Jaca, que a sí mismo se dió los pretenciosos nombres de jefe del Comité revolucionario y de presidente provisional de la República. Hay quien assegura que lograron atravesar la frontera y ponerse a salvo en territorio francés. El Consejo de Guerra continúa remindo en el Gobierno Militar. Aún hablar por teléfono, lo que no pudo efectuar por estar la línea cortado la Calle, donde fué da. Entonces salió a la calle, donde fué da. Entonces salió a la calle, donde fué nana se ha celebrado en el Gobierno de autoridades, en la que se ha acordado hacer entrega del mando a la autoridad militar. Inmediatamente el gobernador militar general Richi se hizo cargo del mando. El gobernador civil señor Santaló ha reunido esta tarde a las cuatro y media en su despucho de entender en numerosas causas, si bien parece que en sus futuros veriales de las comunications de la calle, donde fué da. Entonces salió a la calle, donde fué da. Entonce salió a la calle, donde fué da. Entonces salió a la calle, donde fué da. Entonce s rece confirmarlo el hecho de que, de los de Pio Diez, que pidió que no se moles-abrir una suscripción en beneficio de cinco sentenciados ayer, sólo sobre dos, tara al Prelado.

La cooperación de la Artillería igual forma el sargento comandante del allí el cadáver del guardia Modesto Lo dispuesta al ir al paro. Continúan los Consejos de Guerra llego.

Puesto de la Guardia civil, Demetrio Gapez, víctima de los sucesos de ayer.

Puesto de la Guardia civil, Demetrio Gapez, víctima de los sucesos de ayer.

Entierro de dos víctimas

SAN SEBASTIAN, 16.-Esta tarde se ayer en camiones a Huesca y Zaragoza mandancia, sin osar los rebeldes atacardel sargento de Seguridad, Emilio Monayer en camiones a Huesca y Zaragoza para someterlos a Consejo de Guerra.

Se ha comprobado que la Artillería de Huesca cooperó a sofocar la rebelión. De Huesca salió el comandante Pérez Por con fuerzas de Artillería a pie, tras el gobernador militar y viendo que eran isteron destrozar la central de Teléfonos, por fuerzas de Artillería sublevada en la Artillería subleva

SAN SEBASTIAN, 16.—La suscripción después de salir la columna un vecino de los guardias civiles, víctimas de los "La Voz" y en tamaño más reducido, afirmó a Pío Diez, el alcalde republicaafirmó a Pio Diez, el alcalde republica- sucesos, aumenta rápidamente. El Banco de Diario Li no, que había oído la sesión de Unión Guipuzcoano y don Sabino Ucelayeta han completa. había tocado la Marcha Real lo que le -El alcalde de Andoain, detenido ayer

Otras provincias

sided. El general Dolla ha terminado hoy ciendo flaquear el espíritu de los sublediados, muchos de los cuales abandonadetenidos son catorce oficiales rebeldes, unos cincuenta paisanos, entre ellos Feunos cincuenta paisanos, entre ellos Fetrer, médico, presidente del Comité revolucionario de Ayerbe, Acin, catedrático de Dibujo de la Normal de Huesca; a los jefes y oficiales que estaban priPio Díaz, presidente del Comité de Ja
Pio Díaz, presidente del Comité de Ja
Partido flaquear el espíritu de los sublesidera fracasada. El comercio abrió sus judor militar el general Dolla ha terminado hoy ciendo flaquear el espíritu de los sublesidera fracasada. El comercio abrió sus judor militar el general Tarazona, gobe. 1 dor militar el general Tarazona, gob

de tipo comunista, bajo la máscara de pués llegaban a Jaca fuerzas de la guarla república. Gracias a haberse elegido nición de Pamplona en autobuses de lipresidente a Pío Díez, republicano de presidente a Pío Díez, republicano de propor el nombramiento al salir a la calle Madrid dieron en el hotel estos nompor el nombramiento al salir a la calle Madrid dieron en el hotel estos nompor el nombramiento al salir a la calle Madrid dieron en el hotel estos nompor el nombramiento al salir a la calle Madrid dieron en el hotel estos nompor el nombramiento al salir a la calle Madrid dieron en el hotel estos nompor el nombramiento al salir a la calle Madrid dieron en el hotel estos nompor el nombramiento al salir a la calle Madrid dieron en el hotel estos nompor el nombramiento al salir a la calle Madrid dieron en el hotel estos nompor el nombramiento al salir a la calle Madrid dieron en el hotel estos nompor el nombramiento al salir a la calle Madrid dieron en el hotel estos nompor el nombramiento al salir a la calle Madrid dieron en el hotel estos nompor el nombramiento al salir a la calle Madrid dieron en el hotel estos nompor el nombramiento al salir a la calle Madrid dieron en el hotel estos nompor el nombramiento al salir a la calle Madrid dieron en el hotel estos nompor el nombramiento al salir a la calle Madrid dieron en el hotel estos nompor el nombramiento al salir a la calle Madrid dieron en el hotel estos nompor el nombramiento al salir a la calle Madrid dieron en el hotel estos nompor el nombramiento al salir a la calle Madrid dieron en el hotel estos nompor el nombramiento al salir a la calle Madrid dieron en el hotel estos nompor el nombramiento al salir a la calle Madrid dieron en el hotel estos nompor el nombramiento al salir a la calle Madrid dieron en el hotel estos nompor el nombramiento al salir a la calle Madrid dieron en el hotel estos nompor el nombramiento al salir a la calle Madrid dieron en el hotel estos nompor el nombramiento al salir a la call

FIGURAS DE ACTUALIDAD



Don Manuel Moreno y Fernández de Rodas, nuevo fiscal del Supremo

Don Manuel Moreno y Fernández de Rodas es un prestigio de la Magistratura española. Nació en Antequera (Málaga) en 1870 e ingresó dice jocosamente para expresar la abundante número de hojas, vistosa imprede la Carrera judicial en 1900. Ha sido teniente fiscal de la Audiencia de Toledo, abogado fiscal de la Audiencia de Madrid y juez de primera de Toledo, abogado fiscal de la Audiencia de Madrid y juez de primera de Toledo, abogado fiscal de la Audiencia de Madrid y juez de primera los zarzales, instancia de la Universidad. En 1912, al ser asesinado Canalejas, se le nombró juez especial para la instrucción del sumario. Magistrado de la Audiencia de Madrid, le fueron confiadas misiones especiales, entre ellas lluvias continúan produciendo desprendimientos de tierras. Varias carreteras la inspección del territorio de la Audiencia de Palma de Mallorca. En redictos no habrá ninguna pena de muerte más, a lo menos por lo que a los actualmente detenido respecta. Y así parcec confirmarlo el hecho de que, de los de pio Diez, que pidió que no se moles- actualmente detenido respecta. Y así parcec confirmarlo el hecho de que, de los de pio Diez, que pidió que no se moles- actualmente detenido respecta. Y así parcec confirmarlo el hecho de que, de los de pio Diez, que pidió que no se moles- actualmente designativa de las comunitarios de la comunitario de las comunitarios de la ministerio de la las comunitarios de las comunitarios de la ministerio de la las comunitarios de la ministerio de la provincia. Santificado de la Sala primera del designó para el cargo de presidente de Sección de la Sala primera del designó para el cargo de presidente de Sección de la Sala primera del Tribunal Supremo.

Tribunal Supremo.

Tribunal Supremo.

Informes de Zaragoza racibidos en Madrid dan cuenta de que antes de sa lir el regimiento de Cerona el coronel en el patio del cuartel y les pronunción una vibrante arenga y los reclutas, que aún no habían jurado la bandera, lo hicteron. Entonces, a petición de los propios soldados, desfilaron todos ante la enseña besándola. Hulbo mucho entusias
En Madrid dan cuenta de que antes de sa irmaron a unos 300 paisanos. El grupo de insurrectos, con cornetas y tambode insurrectos, con cornetas de la corner
de Madrid hasta la fijación de las notal a presión cornetados por los correctos.

El público no se enter ad o doce la mañana, se registró un motin en la mañana, se registró un moti

CARTAGENA, 15.-Esta mañana se

Colocó el bando en la ley marcial.

Colocó el bando en la ley paredes, un pi ta. A la hora de costumbre salió el auquete del regimiento de la Reina. Pre tobús llevando al aerodromo los aviados enciólo mucha gente. "El Defensor" se res. La sensación es de completa transcripto de la directiva de la dire

CUENCA, 16.—El bando de estado de blica. guerra se fijó en los principales puntos de la ciudad. La huelga general se considera fracasada. El comercio abrió sus tado de guerra. El bando va firmado por miento tes. El abastecimiento de pan se ha he tuado algunas detenciones. BARCELONA, 16.—Esta mañana st-cho fácilmente. La ciudad ha reacciona

Un telegrama del C. de

plos soldados, desfilaron todos ante la enseña besándola. Hubo mucho entusias-mo y vitores a España.

El bando decia: "Todo aquel que atenta de palabra o por escrito contra la naciente república será fusilado en están abiertos y circulan la mercios están abiertos y circulan los población se trabajá no sobreros del Director del Establecimiento la mercios están abiertos y circulan la mercios están abiertos y circulan los población se trabajá no sobreros del Director del Establecimiento la mercios están abiertos y circulan los población se trabajá no sobreros del Director del Establecimiento la mercios están abiertos y circulan los población se trabajá no sobreros del Director del Establecimiento la mercios están abiertos y circulan los población se trabajá no sobreros del Director del Establecimiento la mercios están abiertos y circulan los población se trabajá no sobreros del Director del Establecimiento la mercios están abiertos y circulan los población se trabajá no sobreros del Director del Establecimiento la mercio del Establecimiento los poblacións et rabaja nobreros cel Después salió al patio dando determi naciones sobre la situación del trabajo. En man huelga de albañiles por capitana la mercios están abiertos y estantes y fábricas del Interior de la mañana. En Bada licia (Libre, no hubo paro, Igual ocurrile del Comité revolucionario. Firmado del impresor de aguela naciente república será fusilado en la útitudo decia: "Todo Vivas a España al pro-clamarse la ley marcial

del Camino la tranquilidad es comple- las precauciones. quilidad.

Algunas detenciones

Un telegrama del C. de y de Guardia civil, circulan por las ca-y vivas al Ejército leal al Rey, orden y lles, habiendo ocupado también los pun Monarquía. La ciudad no perdió el aspectico estratégicos de la ciudad. El comercio con estratégicos de la ciudad en c

y pegados en las paredes de los lugares López. Saludo a V. E. con mi más alta SANTANDER, 16.—Tranquil·dad com-más frecuentados. consideración, José María Perelló".

temporal de lluvias

Varias carreteras están cortadas i

Los aviadores Quintana y Elviro llegan a Las Palmas

Abundante cosecha de castañas en El Bierzo

LAS PALMAS, 16.—Anoche, a las on-ce, llegaron a Puerto de la Luz a bordo del balandro "Guayarmina", los capita-nes aviadores Quintana y Elviro y el mecanico Ramos. Me he entrevistado con ellos y me manifestaron que aterrizaron cerca de Cabo Juby, a causa de una avería en el tubo del aceite, que les debica.—Associated Press. cánico Ramos. Me he entrevistado con jó el depósito vacío en pocos momentos Poco después de aterrizar, se encontraron a un moro con fusil, al que los aviadores pudieron haber desarmado, pero lo lo hicieron así en vista de su actide Cuba, considerandose que, aunque la del dormieron. Fueron alli bien atendidos y embarcaron al dia siguiente en dicha balandra que se hallaba pescando en aquellas aguas. Vienen acompañados Precauciones en Venezuela de tres moros que se distinguieron en atenderles y exteriorizaron su simpatia por la causa de España. En la travesia te peligro a causa de la tempestad los emigrados venezolanos. Traen consigo radio, brújula, altimetro demás aparatos importantes del avión se muestran muy agradecidos a las atenciones de cinco familias moras, únicas que componían la cábila Entreúnicas que componían la cábila. Entregaron a la cábila 300 pesetas, no como escate, sino en agradecimiento. El capitán Elviro es la segunda vez que cae en poder de los moros, habiendo per-manecido la primera vez diez y ocho Empresa de "Estampa" y para su di-

Abundante cosecha de castañas

Carreteras interceptadas

están interceptadas en diferentes puntos y de orden, que labora por la cultura

Aumento de jornales

Gracias a la eficaz intervención del al-calde, don Ramón Soto, se ha solucionael público madrileño. do la huelga de viticultores. Consiguie ron los obreros dos reales de aumento de jornales y otras mejoras. Ha terminado con ello la penosa situación por que atranuevo diario "La Tierra", que saldra vesaba la población a causa de dicha huelga. Ello fué acogido jubilosamente y la buena disposición de patronos y obre-

Suma anterior..... 280.00 D. Ramón García Un suscriptor Se trabaja en Granada D. Miguel Llano.....

LERIDA, 15.—Se ha proclamado el esto bierno y la autoridad para el manteni quería hacerle llegar la gratitud que me ado de guerra. El bando va firmado por miento del orden público. Se protestó inspira el padre. El señor Gallego Lóselo.

Sigue en Guipúzcoa el ELECCIONES GENERALES EN ARGENTINA EN EL MES DE MARZO

Se desmiente la intervención de Estados Unidos en Cuba

PRECAUCIONES EN LA FRONTE-RA VENEZOLANA

BUENOS AIRES, 16. - El Gobierno provisional, presidido por el general Uriburu, ha anunciado que en el próximo

Estados Unidos no intervendrá en Cuba

NUEVA YORK, 16.-En los circulos tud pacifica. El moro les impidió que se NUEVA YORK, 16.—En los círculos acercaran a la playa y les invitó a que políticos se desmiente que el Gobierno le siguieran a su cábila donde comieron proyecte intervenir en la administración arroz con mucho aceite y desabrido, y de Cuba, considerándose que, aunque la

Precauciones en Venezuela

NUEVA YORK, 16.-Telegrafian de de Africa a Las Palmas tardaron cinco Caracas que el Gobierno ha tomado predías y cuatro noches. Corrieron un for- cauciones en la frontera de Colombia, eu tísimo temporal y se vieron en constan- previsión de una supuesta efensiva de

"Ahora'

ses entre cllos, cuando los sucesos Empresa de "Estampa" y para su di-Annual. Ambos capitanes tienen rector-propietario, don Luis Montiel, treinta y cinco años y diez y seis de ha representado la edición del diario servicio y son de la misma promoción. matutino "Ahora", que vió ayer por vez Se vieron sorprendidos por los movi-mientos de Jaca y Madrid, de los que rado ansiosamente por innumerables lec-nada sabían. Se alojan en el Hotel Re-tores, entra en el campo de la Prensa madrileña con todos los caracteres de un fruto maduro y logrado. Descuella LEON, 16.—La cosecha de castañas en en primer término la inmejorable for-Bierzo es extraordinaria este año. Se ma de su presentación exterior, que portan diez y quince vegones diarlos acusa un esmerado perfeccionamiento Bembibre, habiéndose llegado a for-técnico en los procedimientos y matemar un tren de 500 toneladas de casta-riales periodísticos. Tamaño manejable za gráfica del huecograbado, claro, perfecto y elegante. Periódico independiente en el aspecto doctrinal, revela una SAN SEBASTIAN, 16.—El temporal de ideología conservadora, por lo que viene a incorporarse a la Prensa sensata por el prestigio nacional.

No hay que decir que ha sido un éxito de venta verdaderamente extraordi-SANLUCAR DE BARRAMEDA, 16.- nario la presentación de "Ahora" ante

"La Tierra"

También aver hizo su aparicion el población a causa de dicha por la noche. Se ocupará, según anuncia en el súbtitulo, de Economía, Agriconsta de ocho grandes páginas, con

Pesetas 6.415,43 50.00 50.00 5.00

Suma..... El sargento de la Guardia civil, muerto en Jaca

El mismo día de su muerte llega al Colegio de Huérfanos un

CORDOBA, 15.—A las doce de la nota de la Comine la tennación de la Virgen de la Comine de la Com José Sanjurjo Sacanell. Madrid: Con Una reunión de motivo de una inteligente investigacion llevada a feliz éxito por el señor Demefuerzas vivas trio Gallego López, sargento del Instituto en Jaca, provincia de Huesca, tu-"La tranquilidad es LERIDA, 16.— La noche transcurrió mientos, el espíritu ciudadano reacciona con tranquilidad. A primera hora de la favorablemente, hasta el punto de que mañana los vendedores acudieron a los esta tarde a las cinco se ha celebrado en la Cámara de Comercio, una reunión de fuerza vivas, en la que se acordo blica.

** **

LERIDA, 16.— La noche transcurrió mientos, el espíritu ciudadano reacciona de un h.jo nuestro. Al agradecer al señor Gallego López en carta que le escribi en la Cámara de Comercio, una reunión de fuerzas vivas, en la que se acordo por tunamiente, me permiti adjuntarle de fuerzas vivas, en la que se acordo por unanimidad ponerse al lado del Gopo de la fuerza de la fuerza vivas, en la que se acordo por unanimidad ponerse al lado del Gopo de la fuerza vivas, en la que se acordo por unanimidad ponerse al lado del Gopo de la fuerza vivas, en la que se acordo por unanimidad ponerse al lado del Gopo de la fuerza vivas, en la que se acordo por unanimidad ponerse al lado del Gopo de la fuerza vivas, en la que se acordo por unanimidad ponerse al lado del Gopo de la fuerza vivas, en la que se acordo por unanimidad ponerse al lado del Gopo de la fuerza vivas, en la que se acordo por unanimidad ponerse al lado del Gopo de la fuerza vivas, en la que se acordo por unanimidad ponerse al lado del Gopo de la fuerza vivas, en la que se acordo por unanimidad ponerse al lado del Gopo de la fuerza vivas de fuerzas vivas, en la que se acordo por unanimidad ponerse al lado del Gopo de la fuerza vivas de fuerzas vivas d VALENCIA 16.—Ante los aconteci vimos la inmensa alegria de recuperar Abre el comercio

A las cinco de la tarde, se ha proclacencia destine esa suma (que hoy envio mado el estado de guerra en los puntos por Giro postal) al asilo de Huérfanos de la ciudad entre aplausos por Giro postal) al asilo de Huérfanos de la ciudad entre aplausos por Giro postal) al asilo de Huérfanos de la ciudad entre aplausos por Giro postal) al asilo de Huérfanos de la ciudad entre aplausos por Giro postal) al asilo de Huérfanos de la ciudad entre aplausos por Giro postal) al asilo de Huérfanos de la ciudad entre aplausos por Giro postal) al asilo de Huérfanos de la ciudad entre aplausos por Giro postal) al asilo de Huérfanos de la ciudad entre aplausos por Giro postal) al asilo de Huérfanos de la ciudad entre aplausos por Giro postal) al asilo de Huérfanos de la ciudad entre aplausos por Giro postal) al asilo de Huérfanos de la ciudad entre aplausos por Giro postal) al asilo de Huérfanos de la ciudad entre aplausos por Giro postal) al asilo de Huérfanos de la ciudad entre aplausos por Giro postal) al asilo de Huérfanos de la ciudad entre aplausos por Giro postal) al asilo de Huérfanos de la ciudad entre aplausos por Giro postal) al asilo de Huérfanos de la ciudad entre aplausos por Giro postal) al asilo de Huérfanos de la ciudad entre aplausos por Giro postal) al asilo de Huérfanos de la ciudad entre aplausos por Giro postal entre de la ciudad entre aplausos por Giro postal entre de la ciudad entre aplausos por Giro postal entre de la ciudad entre aplausos por Giro postal entre de la ciudad entre aplausos por Giro postal entre de la ciudad entre aplausos por Giro postal entre de la ciudad entre aplausos por Giro postal entre de la ciudad entre aplausos por Giro postal entre de la ciudad entre aplausos por Giro postal entre de la ciudad entre aplausos por Giro postal entre de la ciudad entre aplausos por Giro postal entre de la ciudad entre aplausos por Giro postal entre de la ciudad entre aplausos por Giro postal entre de la ciudad entre aplausos por Giro postal entre de la ciudad entre aplausos por Gir

NUEVO APLAZAMIENTO DEL PARTIDO REAL UNION REAL MADRIDIT

Una Copa del Rey de España en una prueba hípica norteamericana. Las regatas a motor, deporte en boga. Acuerdos del Club Deportivo Galguero. La próxima Vuelta ciclista a Alemania

Football

Suspensión del partido R. Unión-Madrid SAN SEBASTIAN, 16.-Por continuar do por Aldo Dacco. 44,12 nudos. el temporal de lluvias, se ha suspendido indefinidamente el partido de campeona- el 29 de octubre en el lago de Garda. Peso mosca to de Liga entre el Real Unión y el Real Madrid, que había de celebrarse hoy.

Carreras de caballos Premio del Rey de España en los Estados Unidos

Se puede decir que aqui nos enteramos de muchas cosas después de que la 52.08 millas. gente se haya enterado en el extranjero. Esta creencia no es del todo exacta, pero, si no en muchos casos, en algunos es evidente. La parte deportiva no se escapa de la regla general. Tenemos a la vista la prueba denominada Comité directivo del Club Deportivo Gal-Copa del Rey de España, que los orga-guero se tomaron los siguientes acuer-García por puntos. nizadores liamaron así por que su ma-dos:

geográfica que nos enseña que hay otros de campeones. dos pueblos con el mismo nombre, uno Autorizar a los dueños de cotos, que bró en esta ciudad un combate de boxeo en el Estado de Dakota del Norte y otro anteriormente han estado fomentando la entre el español Pablo Rodríguez y Geor-

titudo la Grassland Hunt and Racing ses y a que tomen parte los ganaderos por puntos. El venceuor donnia datal-Foundation principalmente para prue- en los campeonatos de su región, como bas de obstáculos. Y las condiciones de si fueran de provincias independientes. pletamente calcadas de las de la carre- les de 25 pesetas al año y con derecho ra de vallas más importante del mun- a presenciar 12 reuniones, indistinta- y cinco libras y el español doscientas visitación, 7. Restaurante la Copa del Rey de España están com- Crear la cuota para socios provincia-enemigo cinco veces. do, del Grand National inglés. Y se di-mente, en cualquiera de los canódro-cuatro.—Associated Press. ce que el númreo y calidad de los obs- mos que el Club posea. táculos son iguales.

setss aproximadamente. dia 6 del actual.

Regatas a motor

El último Congreso internacional La regata a motor-con motor fijo o portatil-constituye actualmente uno de Comité de Sevilla... tos deportes más en boga en el extran- El Comité de Sevilla quedo constitui- ayer correspondientes al campeonato jero, principalmente en Inglaterra, Es- do como sigue: tados Unidos, Argentina, Italia, Francia Presidente, don Carlos Piñares Picky Holanda. Hace poco se le da impor-man, tancia en Suecia, Alemania, Bélgica, Hungria y Suiza.

Y más reciente aun en España, cuyo Benjumea. ingreso a la I. M. Y. U.—que en este Col deporte equivale a la F. I. F. A. en Real. "football"—se admitió hace poco. No asistió ningún representante español al Comité de Córdoba Congreso internacional que acaba de celebrarse en Bruselas. Estuvieron representados los países que hemos cita- rez Varela. do más arriba, y la Asamblea fué muy interesante.

Los asuntos más importantes que se Govante. han tratado se refieren a la admisión de nuevas Federaciones o paises, concesión de la medalla de honor, calenda-Tio internacional, reconocimiento de "re-?" cords" y revisión del reglamento. Lo referente a esta última cuestión es cosa Damas. larga y pesada y pasaremos por alto, Secripero hemos de indicar algo sobre el tinez. resto, ya que creemos muy interesante. Comisario, don Luis Villanova y Rat-serie mayor, vence a Tafall, 150-17-60. naturalmente para los aficionados a es-tazgi. ta rama deportiva.

Nuevos afiliados.—Este año han sido Martínez. admitidos dentro del seno de la Unión Comité de Cádiz ternational Motor Yachting Union") sie-siguiente forma: te países, que son: ESPANA, Noruega, Presidente, excelentízimo señor mar-Austria, Letonia, Finlandia, Portugal qués de Casa Domecq.

y Checoeslovaquia.

Por afiliarse.—Si se admite el ingrelos Ríos. so de Estonia, Australia, Transwaal y Comisario, don Domingo Gallegos ORTEGA, exhibición de profesores. Dinamarca, la Federación Internacional Martin. contará a principios del año con 24 paí-

La medalla de honor.—Esta medalla se instituyó hace cinco años, esto es, Comité de Jaén en 1926, y se da al que realiza la mefor prueba deportiva del año. Hay otra medalla conocida con la misma denominacion y se concede al que realiza la zález.

mejor labor en pro de este deporte. El representante norteamericano es el que propuso que la medalla corres-pondiente a este año se concediera a da condicional el que su organización se la viuda del malogrado Segrave, como sujete a los Códigos de pista y campo

nombres de los poseedores de esta meda-sión a fin de que se encuentren en un teresante festival como digno final de lla de honor, un trofeo de gran consi- todo de acuerdo con la organización so- su gran semana gimmástica. deración en el mundo motonáutico. Son cial. los siguientes:

1926 .- Miss Carstairs (Inglaterra). 1929 .- F. Sigrand (Francia).

cursos internacionales más importantes do para el campeonato de campeones de las por los adultos. para 1931 se han fijado como sigue: 24 de marzo al 15 de abril. En Buemismo año.

nos Aires (Argentina). 4 al 7 de junio. En Postdam (Ale-

17 al 21 de junio. En Budapest (Hun-

27 y 28 de junio. En Bruselas (Bél- próximo.

30 y 31 de julio y 1 de agosto. Ingiaterra, sin fijar población. 2 de agosto. En Zuider-Zee (Holanda) a Francia.

8 y 9 de agosto. En Estocolmo (Sue-

15 y 16 de agosto. En Ginebra (Suiza)

5 al 8 de septiembre. En Detroit (Estados Unidos).

13 al 20 de septiembre. En Venecia (Italia) No dudamos que en 1932 se incluirá una Semana Internacional española. Porque en Barcelona, Bilbao y Santander se interesan por este deporte, y co-

mo son poblaciones eminentemente deportivas, dentro de muy poco se contará con excelentes deportivos, en número y calidad suficiente para exigir que aqui se den pruebas de gran resonancia. "Records" actuales.—Se han recono-

cido oficialmente cuatro "records", uno para clase ilimitada y los otros para las categorías A, C y F, respectivamente, de canoas con motores portátiles. De-

Sin limitación. — "Miss England II", propiedad de lord Wakefield, pilotado por Segrave. El 13 de junio de 1930, en Windermere. 85,76 millas marinas

do por Renzo Bagnato. 28,8 nudos.

do por Aldo Dacco. 41,83 nudos. Estos tres "records" se establecieron sido:

Un "record" mundial

LONDRES, 15.-El "New Chronicle" asalto. dice que el inglés Harrison ha batido Peso ligero. ayer el "record" de velocidad en canoaautomóvil, que detentaba Italia, alcan-llán por abandono en el primer asalto zando en dos vueltas de un circuito de 35 millas una velocidad horario de

Carreras de galgos

Acuerdos del C. D. Galguero En la última reunión celebrada por el

Es una carrera de obstáculos dispu- en campo, con los premios para finales Boxeo del Estado de Nueva Kork ha catada con motivo de la inauguración de de regiones de mil pesetas al primero blegrafiado a Max Schmeling para que un importante hipódromo en Gallatin, y 250 pesetas al segundo, además de los de su aceptación sobre el desafío de una pequeña población, pero muy flo-trofeos que se fijen con posterioridad. Sharkey dentro de quince días. rectente, en el Estado de Tennesse. y de 5.000 pesetas al primero y mil al Bueno es recordar una ligera noción segundo para la final del campeonato

raza de galgos en España dando tro- ge Hoffmann, de Brooklyn.

primero, y los media sangre "Carna- estaba concertado a quince asaltos. val" y "Calatrava", del segundo, y trasladar esta oferta, estudiando su

aplicación a los Clubs filiales.

Secretario, don Carlos Halcón. Comisario, don Antonio Turmo y

Comisario, señor barón de Gracia

El de Córdoba se constituyó así: Presidente, don Ricardo López Suá-

Secretario, don Eduardo Sotomayor. 45-34-6.

Comisario, don José Maria Alcazar. 32-10. Comité de Granada El Comité de Granada es el siguiente:

Presidente, don Manuel Lachica y Secretario, don José Martinez y Mar- 11-32.

Comisario, don Rogelio Martinez y

Internacional de Regatas a Motor ("In- El de Cádiz quedo constituido en la

Secretario, don Joaquín Fernández de tercera categoria; suplente, Yraneta.

Comisario, don Fernando Freyre y Garcia Leaniz.

El de Jaén se constituyó como sigue: | 1 Presidente, don Pedro Funer Pineda. Secretario, don Emilio Sebastián Gon-na, tercera categoría.

Comisario, don Bartolomé Valenzuela. Ruiz nero. Comisario, don Gaspar Saro.

un honor postumo dedicado a éste.

A título de curiosidad, ya metidos en tén y se pongan en vigor.

A torre do podemos dedicar algunas lineas a liales para organizar sus estatutos y

"sport", daremos a conocer los enviarlos a este Comité para su revi-nola celebró en el circo de Price un in-

para que se encuentren los campeonatos constante aprobación del público por la 1927.—Doctor Etchegoin (Argentina), provinciales en Madrid a los efectos de amenidad y perfecta ejecución de todos 1928.-- Gar Wood (Estados Unidos) comenzar el campeonato de campeones los mov.mientos que fueron muy aplau-

Ciclismo La Vuelta ciclista a Alemania

11 al 20 de julio. En Herblay (Fran- kilometros y tendrá como participantes jeto de participar en el concurso gima equipos representativos de Alemania, nástico, y que tan brillante clasificación

Bélgica, Francia, Italia y Sulza. La fórmula está tomada de la Vuelta

mania de 1931 son los directivos de la G. N., los equipos de la Gimnástica de Casa Opel, cuyas máquinas serán montadas por todos los corredores partici-ria, Gimnástica Alemana, Agrupación pantes en la competición.

La carrera se compondrá de 16 etapas, que son las siguientes: Primera etapa: Russelshem-Fribourg. y entre aclamaciones y vivas reclamó Segunda idem: Fribourg-Ulm. Tercera idem: Ulm-Munich. Cuarta idem: Munich-Schweinfurt.

Quinta idem: Schweinfurt-Erfurt. Sexta idem: Erfurt-Dresde. Séptima idem: Dresde-Breslau. Ootava idem: Breslau-Llegnitz. Novena idem: Liegnitz-Berlin. 10 idem: Berlin-Magdebourg.

11 idem: Magdebourg-Hambourg 12 idem: Hambourg-Hanovre. 13 idem: Hanovre-Dortmund. 14 idem: Dortmund-Aix-la-Chapelle. 15 idem: Aix-la-Chapelle Trier. 16 idem: Trier-Russelsheim.

Pugilato Campeonato de la Gimnástica

Sociedad Gimnástica Española, el cual, ción y ayuda de todos.

Categoria C.-"Mariella IV", pilota-la juzgar por el gran entusiasmo que entre sus asociados reina, promete ser Categoria F .- "Mariella IV", pilota- muy interesante, a la par que refiida. Los resultados del primer día han

> JUAN MORENO venció a Félix Carmena por "k. o." técnico en el tercer

SIXTO DE DIEGO ganó a José Mi-XXXXXXXX MANUEL LOPEZ ganó a Manuel Urbano por puntos.

SAN SEGUNDO venció a Miguel Gómez por puntos. Peso medio.

EMILIO PEREZ venció a Joaquin

Preparando el combate Schemelingjestad el rey don Alfonso XIII ha ofre- Organizar el campeonato de regiones cido una copa de oro para el vencedor. y el de España de carreras de galgos NUEVA YORK, 16.—La Comisión de

> Hoffman vence a Pablo Rodríguez NUEVA YORK, 16 .- Anoche se cele-

El hipódromo de Gallatín lo ha conse feos, a que sigan celebrando sus reunio- Hoffmann fué proclamado vencedor Por 1 pta. me comprometo a darie natural, sembrado de ideas delicadas, titudo la Grassiand Hunt and Racing ses y a que tomen parte los ganaderos por puntos. El vencedor dominó duran- calidad v abundancia haga de usted mi

Foreman y Cuthbert hacen "match" nulo (網灣語圖源語語及總譜師通言與認圖論語語語思 Aceptar y agradecer la oferta de los

LONDRES, 16.—Ha tenido lugar el constante de los lorosas alegrías. El epilogo cierra, en moda y abono con "Doña Hormiga". La prueba está dotada con 45.000 pesetas aproximadamente.

La inauguración se celebró el sábado del Club los sementales de pura sanguración se celebró el sábado del Club los sementales de pura sanguración se celebró el sábado del Club los sementales de pura sanguración se celebró el sábado del Club los sementales de pura sanguración se celebró el sábado del Club los sementales de pura sanguración se celebró el sábado del Club los sementales de pura sanguración se celebró el sábado del Club los sementales de pura sanguración se celebró el sábado del Club los sementales de pura sanguración se celebró el sábado del Club los sementales de pura sanguración se celebró el sábado del Club los sementales de pura sanguración se celebró el sábado del Club los sementales de pura sanguración se celebró el sábado del Club los sementales de pura sanguración se celebró el sábado del Club los sementales de pura sanguración se celebró el sábado del Club los sementales de pura sanguración se celebró el sábado del Club los sementales de pura sanguración se celebró el sábado del Club los sementales de pura sanguración se celebró el sábado del Club los sementales de pura sanguración se celebró el sábado del Club los sementales de pura sanguración se celebró el sábado del Club los sementales de pura sanguración se celebró el sábado del Club los sementales de pura sanguración se celebró el sábado del Club los sementales de pura sanguración se celebró el sábado del Club los sementales de pura sanguración se celebró el sábado del Club los sementales de pura sanguración se celebró el sábado del Club los sementales de pura sanguración se celebró el sábado del Club los sementales de pura sanguración se celebró el sábado del Club los sementales de pura sanguración se celebró el sábado del club los sementales de pura sanguración se celebró el sábado del club los sementales de pura sanguración se celebró el sábado del club los sementales de pura sanguración se celebró el sábado del club los sementales de pura sanguración se celebró el sábado

Billar

Campeonato de Madrid

Resultados de los partidos jugados "amateur" de Madrid.

Tercera categoria

PRIETO, 200 tantos en 43 entradas, 21 serie mayor, vence a Moescheberger, 156-43-24.

Cuarta categoria

BELASCAIN, 100 :antos en 67 entradas, 6 serie mayor, vence a Barmaga (J.), 97-67-12. REVUELTA, 100 tantos en 35 entra-

das, 15 serie mayor, vence a Navarro, Comisario, don Francisco Contreras AGUADO, 100 tantos en 32 entradas, 16 serie mayor, vence a Grijalbo, 35-

Partidos de exhibición entre profesores al cuadro

ORTEGA, 250 tantos en 11 entradas, 66 de serie mayor, vence a Alvarez, 102-

MORA, 250 tantos en 17 entradas, 107

Once y media de la mañana: Luque-Rebollo, cuarta categoria. Doce y media: Garrido-Revuelta, cuar-

ta categoria. Cuatro de la tarde: Fernández-An glada, cuarta categoría. Cinco de la tarde: M. Riaza-Marzán,

Seis y media de la tarde: ALVAREZcategoría.

Diez cuarenta y cinco de la noche MORA-TAFALL, exhibición de profeso-Doce de la noche: Carmona-Cartage-

Arbitros: Sevilla, Ochoa, Bermejo, Ruiz Flores, Pardo, Oro, Montero, Pa-

Jueces: Lopez-Calvo, Juárez, Zuazua

Gimnasia

El festival de la Ginnástica La Real Sociedad Gimnástica Espa-

El festival se desarroitó, según el Fijar el día 15 de enero como fecha programa anunciado, que mereció la Que un campeón no pueda tomar par-didos, especialmente los conjuntos de 1930.—Sir H. Segrave (Inglaterra). te en ningún campeonato provincial, niños y señoritas, así como los ejerci-Calendario internacional. -- Los con una vez que se encuentre ya clasifica- cios efectuados en barra fija y parale-

Durante el descanso se efectuó el reparto de premios de varios concursos sociales, así como los individuales y por equipos de los ganadores de la Gran Semana Gimnástica. Todos los ga-La Vuelta ciclista a Alemania se ce-nadores fueron muy aplaudidos, espelebrara del 3 al 24 de mayo del año cisimente el equipo de la Gimnástica de Pontevedra, que efectuó el desplaza-Comprenderá un itinerario de 4.340 miento a Madrid con el exclusivo ob-

ha obtenido. El festival terminó con un brillante destile en el que comaron parte, además 🚆 Los organizadores de la Vuelta a Ale-de todos los grupos de primera R. S Deportiva de la Telefónica, partipantes todos ellos en la Gran Semana Gimnás tica El entusiasmo público se desbordó la presencia en el centro de la pista ce las banderas de las citadas Socieda-

des, y a las que ovacionó largamente. El elemento oficial tuvo brillante re presentación en la persona del general excelentisimo señor don Enrique González Jurado, presidente del Comité Nacional de Educación Fisica, que honro el acto con su presencia, acompañado de don Fernando José de Larra y el comandante señor Canillas, miembros del citado Comité Nacional.

La Gimnástica puede estar orgullosa de la magnifica prueba que ha dado de su potencialidad deportiva, su labor in tensa y altruista en defensa y divulgacion de la cultura física y los deportes; puramente "amateurs" es merecedora, Con extraordinaria animación ha da- no solamente de las más entusiastas fe-Categoria A.—"Maria Terisa", pilota- do comienzo el campeonato de la Real Meltaciones, sino también de la coopera-

CINEMATOGRAFOS Y



SIN NOVEDAD EN ELE FRENTE

Superproducción especial UNIVERSAL

MAÑANA, a las 10 y media DE LA NOCHE, EN FUNCION DE GRAN GALA ESTRENO

(EMPRESA S. A. G. E.) se despachan localidades con cinco

EN

días de anticipación, sin aumento de precio

todos los días grandioso éxito de risa de

¡Qué fenómeno!!

HAROLD LLOYD

Es un "film"

PARAMOUNT Secciones a las 4, 6,30 Y 10,30

TEATRO DE

MUNOZ SECA Todos los días tarde y noche CINCO PESETAS BUTACA OS ANDRAJOS DE

LA PURPURA éxito inmenso de Benavente y

dia matrimonial, de la que es ocasión el niño adoptado; la vuelta de Méjico del padre que viene a llevarse la criatura de matrimonio, y la tristeza y la paz del matrimonio, y la tristeza y la paz del matrimonio de l'elue" como el "charleston" reto el "blue" como el "charleston" respañol, por Buster Keaton y Raquel tenecian a la literatura de "jazz". Tantorres.

Pasan cuarenta años y los viejos esposos se reúnen con sus tíos a celebrar la Nochebuena. Paz y amor.

Los personajes que llevan la acción son: Luis, el ex seminarista, y la Marricastaña, su esposa, mujer que siente el encanto del amor y desea la materale el encanto del encanto del amor y desea la materale el encanto del amor y desea la materale el encanto del amor y desea la materale el encanto del encanto del amor y desea la materale el encanto del enc

dadoso, y don Antonio, el loco, un abogado especializado en tramitar divorcios, que es su chifiadura, desde que una
novela minó su vida, pero que al fin.

sus teorías. Algunos otros personajes sus teorías. Algunos otros personajes secundarios son la tía, las doncellas. Etcétera.

Con estos elementos ha urdido Felipe Sassone la trama de su nueva comedia en dos actos y un epílogo "La Maricastaña". Es una comedia en el fondo fina y romántica, un poco enfática y declamatoria a veces en la forma. De construcción sobrie y figura distoria de su sus desarrol de la señoria de su nueva comedia en el fondo fina y romántica, un poco enfática y declamatoria a veces en la forma. De construcción sobrie y figura distoria ficial de samoa, por Lois Mosura de Samoa, por Lois Mosura. El precio de un beso (totalmente hablada en español, por Mose Mose de Jas de Samoa, por Lois Mose de Samoa, la tractione de Samoa de Sam

GACETILLAS TEATRALES

Lara Mañana jueves función en honor de los

"La Maricastaña"

LOS NIÑOS CON LOS NIÑOS LAS NIÑAS CON LAS NIÑAS Y LAS NIÑAS Y LOS NIÑOS Y LOS NIÑOS Y LAS NIÑAS

de las 4 de la tarde en el

su amor primero.

La obra, discreta y vistosa, entretiene cero de los conciertos organizados por ciados La intrusa, por Gloria Swanson en conjunto. Tiene escenas de mérito Unión Radio. Conducirá esta insuperay una presentación cuidada. La caracte-ble orquesta el eminente maestro alemán rización es de interés. De interpretación la "Sinfonia Patética", de Tschaikowsky, es bastante desigual. Lil Dagover domition estreno del joven compositor Fernanna a veces el gesto, al que da insinuado Remacha, y otras obras de Beethoción y eñorio. Luego decae en la escena ven, Strauss y Wágner. Localidades: Teade increpar al barón, de tal modo que fro Calderón

CINEMA BILBAO

Vea y oiga en castellano

Cartelera de espectáculos

Maricastaña. AVENIDA (Pi y Margall, 15. Empresa S. A. G. E. Teléfono 17571).—A las 5.30 v 10.30: ¡Cásate con mi mujer! (comedia de la gracia y de las elegancias)

sa.—A las 9,45: función de gran gala (réprise), La khovantchina, de Moussorgsky (11-12-930).

COMEDIA (Principe, 14).—A las 10,30: a condesita y su bailarín (26-11-930).

COMICO (Mariana Pineda, 10).—Lore-

to-Chicote.—6,30: ¡Me lo daba el cora-zón! (Maura).—10,30: La academia (Gar-ESLAVA (Pasadizo de San Ginés).— Calvario de los relimáticos las 10,15: presentación de la compalia lírica Peñalver. La temported cia Alvarez-Muñoz Seca). Nuevas. Extraordinarios éxitos (5-12-930).

revoltosa.

INFANTA ISABEL (Barquillo, 14).—

dico y tomen todos los primeros días de cada mes un poco de Uromil, en la proporción de una cucharadita por cada vaso de agua; al instante quedará transformada en mineral la proporción de una cucharadita por cada vaso de agua; al instante quedará transformada en mineral la proporción de una cucharadita por cada vaso de agua; al instante quedará transformada en mineral la proporción de una cucharadita por cada vaso de agua; al instante quedará transformada en mineral la proporción de una cucharadita por cada vaso de agua; al instante quedará transformada en mineral la proporción de una cucharadita por cada vaso de agua; al instante quedará transformada en mineral la proporción de una cucharadita por cada mes un poco de Uromil, en la proporción de una cucharadita por cada mes un poco de una cucharadita por cada vaso de agua; al instante que de cada mes un poco de una cucharadita por cada vaso de agua; al instante que de cada mes un poco de una cucharadita por cada de cada

rueta (11-12-930).

TEATRO DE CIRCO DE PRICE (Plaza del Rey, 8).—El viernes 19, inauguración de la temporada lírica. Reestreno de la temporada lírica. Reestreno de La rosa del azafrán. Gran com-

el encanto del amor y desea la mater-La Sociedad de Cultura ha dado tres bujos). Amor audaz (hablada en espa-nidad; sus tios, el cura, apacible y bon-conciertos casi seguidos. En el primero fol, por Adolfo Menjou) (30-10-30).

novela minó su vida, pero que al fin, ral prefirió el último; sus razones ten-acero, hombre de corazón, busca la paz para dría. Fué tal el éxito, que no bastando CINEMA EUROPA (Bravo Murillo, tal de la fin, ral prefirió el último; sus razones ten-acero. todos y la halla en su nuevo amor, re-los aplauso salieron a relucir los pa- 126. "Metro" Alvarado).—A las 6,15 y tractación práctica y sincera de todas fuelos, como en las Plazas de Toros; sin 10,15: La bella de Samoa, por Lois Mo-sus teorías Alcunas etros personaises fuelos, como en las Plazas de Toros; sin 10,15: La bella de Samoa, por Lois Mo-sus teorías Alcunas etros personaises fuelos, como en las Plazas de Toros; sin 10,15: La bella de Samoa, por Lois Mo-sus teorías Alcunas etros personaises fuelos, como en las Plazas de Toros; sin 10,15: La bella de Samoa, por Lois Mo-

Smiles (dibujos sonoros). Cascarrabias, por Ernesto Vilches (7-11-930).

PALACIO DE LA MUSICA (Pi y Margall, 13. Empresa S. A. G. E. Teléfono 16209).—A las 6,15 y 10: El pequeño desfile. Tenor y tenorio. Hombres peligro-sos (Warner Baxter) (13-12-930). PALACIO DE LA PRENSA (Plaza del

dades sonoras. Gran revista Mickey (dibujos sonoros filmófono). Tarakanowa (gran éxito) (12-11-930). PAVON (Embajadores, 11). - Cinema. 5.30 y 10,15: formidable programa, Renacer. El corsario (16-1-929). PRINCIPE ALFONSO (Génova, 20).—A las 6,30 y 10,30: Reportaje gráfico. Su

mejor novela. El mungo. Un pobre co-REAL CINEMA (Plaza de Isabel II). A las 6,30 y 10,30: Metrotone (sonora). Mickey en la feria (dibujos sonoros filmófono). Troika (sonora de gran éxito)

RIALTO. - Secciones a las 4, 6,30 y 10,30 noche: Revista sonora Paramount. Bomberos de ocasión (dibujos sonoros). Qué fenómeno!, por Harold Lloyd. Es un programa Paramount (12-12-930). ROYALTY (Génova, 6).-6,30 y 10,30: Actualidades sonoras y el maravilloso "fiilm" sonoro ruso Troika. Aviso: Se

ruega al público la mayor puntualidad, dada la longitud de Troika. Teléfono pa ra encargos, 34458 (16-12-930). TIVOLI (Alcalá, 84. "Metro" Principe de Vergara. Telefono 55575) .-- A las 6,30 y 10,30: Magacine (actualidades sono-Urquesta Sinfonica ras). Tragabolos (cómica). A bordo del Hoy miércoles, a las seis de la tarde, arca (dibujos). Obertura 1812 y la su-

> (El anuncio de los espectáculos no su pone aprobación ni recomendación. La fecha entre paréntesis al ple de cada cartelera corresponde a la de publica-ción de EL DEBATE de la crítica de

> **医脱氢脱氢肌多阴复数 医皮质管 明言 蛛 医肺 医阴**复阴复肺 ALBERTO

PULSERAS PARA PEDIDA, ULTIMAS CREACIONES 7. C A R R E T A S 7.

SAN MIGUEL

HOY ESTRENO

por BUSTER KEATON

y RAQUEL TORRES \`^^^`

El invierno

A las 10,15: presentación de la compa-fia lírica Peñalver, La tempestad, por Rosita Torres, Amparo Martí y el te-nor de ópera Adolfo Sirvent.

ESPAÑOL (Principe, 27). — Margarita, Xirgu.—6,30 y 10,30: La calle (15-11-930).

FONTALBA (Pi y Margall, 6).—Car-men Diaz.—A las 6,15 y 10,15: La de los claveles dobles (6-12-930). claveles dobles (6-12-930).

FUENCARRAL.—Gran compañía lirimos que curaron fácilmente con el Uromil mientras todos los demás tratamientes del maestro Tena.—6.30: La verbena de la Paloma y La fiesta de San Antes de la Paloma y La fiesta de la Paloma y La fiesta de San Antes de la Paloma y La fiesta de San Antes de la Paloma y La fiesta de de la Faloma y La fiesta de San An-tón.—10,30: La fiesta de San Antón y La lencias, no desoigan el consejo del mé-revoltosa

con este método sencillisimo se purificará la sangre del venenoso ácido úrico, arrastrándolo hacia la orina, única manera de evitar con seguridad la repetición de nuevos y dolorosos ataques. La pandilla (éxito de risa) (22-11-930).

MUNOZ SECA.—María Palou.—6,15 y opinión del ilustre doctor Fiocca, de la con pesetas butaca) (7-11-930).

REINA VICTORIA (Carrare de Carr co pesetas butaca) (7-11-930).

REINA VICTORIA (Carrera de San Jerónimo, 28).—A las 6,30 y 10,30: Piqueta (11-12-930).

Oniversidad de Roma, es una prueba mas del valor curativo del Uromil: "El Uromi es una combinación de substancias que más útilmente combaten las maniqueta (11-12-930).

> Profesor de la Universidad de Roma

FRONTON JAI-ALAI (Alfonso XI, 5).

A las 4 tarde. Primero, a remonte: Lasa y Vega contra Echániz (A.) y Echá-gunda clase. Número ilimitado de planiz (J.). Segundo, a pala: Gallarta II y Pé años. Instancias hasta el 7 de febrero. Exámenes en mayo. Edición oficial del Exámenes en mayo. Edición oficial del Exámenes en detalles, gratis. Programa. Circular con detalles, gratis
PREPARACION a cargo del señor CINE DEL CALLAO (Plaza del Callo. Teléfonos 95801 y 93158).—A las 6,30 y 10,20: Noticiario Fox. De frente, marchen (totalmente hablada en español, so de modernos aparatos adquiridos para este fin en los EE. UU. 40 ptas. mes. CINE DOS DE MAYO (Espíritu Sanda).

ALKAZAR. "La Maricastaña" itriunfalmente del público madrileño di-jenorme). La sortija imperial, por Ivan rigiendo la Orquesta Sinfónica en su úl-Petrovich y Lil Dagover; dos Jornadas, Recogiendo el argumento en sus pun-timo concierto matinal. El programa con-completa os capitales tenemos: un ex seminaris-a enamorado de la Maricastaña, hija titulada "La sorpresa" y, como música Hauton-Wallace Beery. La sortija impe-inica, rica y guapa; ocho años mayor capadala des tiempos de la "Sutto en la". ta enamorado de la Maricastana, nija titulada "La sorpresa" y, como musica Hatton-Wallace Beery. La sortija imperinca, rica y guapa; ocho años mayor que él, los consejos de los tíos de él, que él, los consejos de los tíos de él, de Julio Gómez, obra siempre muy aplaudida y que no lo fué menos en diplaudida y que no l matrimonio al morir la madre; la discor-interpretaron un programa "Concierto 10,30: Noticiario Fox. Juan Lanas (didia matrimonial, de la que es ocasión el en la menor" de Bach y un "vals" de bujos sonoros). Estrellados (hablada en

matoria a veces en la forma. De conspor a estas fiestas. trucción sobria y firme, diálogo fácil y

que lánguida a ratos. Mejora la calidad de la comedia la idea fundamental y su desdoblamiento sucesivo en las situaciones y escenas, en la acción de los personajes, todo lo cual Quintero, afortunados autores de "Doña Callao, 4).—A las 6,30 y 10,30: Actualiproclama en su medida, el bien del ma- Hormiga", que aunque cumple 100 y 101 trimonio canónico, el amor bueno y el representación, está fresca y rozagante. orgullo de la maternidad fecunda en do-Dia 20, inauguración de los sábados de una escena, de tonos futuristas, el ambito de la acción, con el optimismo de

la paz, la felicidad y el amor. La interpretación ajustada. Sobresa-leron Hortensia Gelabert Bonefá Lie ALKAZAR tarde y noche. ieron Hortensia Gelabert, Bonafé, Llo-El autor salió a escena en los dos úl-

imos actos y el epilogo. PELICULAS NUEVAS GOYA, MADRID e IDEAL:

"La sortija imperial' De los amores de una princesa soberana se teje esta novela de época. En relaciones con un principe se enamora a la vez que su dama de confianza, de una especie de señor feudal, al que sujeta a su poder. Condenado a reclusión bien a pesar de la princesa, que favorece entonces el noviazgo con su dama, parte con ésta, mientras ella vuelve a

de increpar al barón, de tal modo que tro Calderón. sale afuera lo postizo del señorio. Avan

Mosioukine, aceptable, Moralmente, es frívola y escabrosa en escenas del "flirt" de la princesa.

CONCIERTOS EN SERIE

Ocho de la noche: Urgellés-Gil, cuarta ategoria. Diez cuarenta y cinco de la noche: DE MADRID

Gran concierto organizado por UNION RADIO. bajo la dirección del eminente maestro alemán

HANS WEISSBACH

PRIMERA PARTE

Leonora (obertura) Till Eulenspiegel

Sinfonía patética núm. 6. Tschaikowsky

TERCERA PARTE

SEGUNDA PARTE

Suite (primera vez) . . . Fernando Remacha Los maestros cantores (obertura) Wágner Este tercer concierto, de la serie organi-

zada por UNION RADIO, tendrá lugar en el TEATRO CALDERON el miércoles 17, a las seis de la tarde, siendo retransmitido por las estaciones de Barcelona y Sevilla.

El cuarto concierto se verificará el lunes 22, bajo la dirección del eminente maestro alemán HANS WEISSBACH

DETALLES EN "ONDAS"

deben rogar a sus papás que

los lleven el jueves 18 de di-ciembre a la sección infantil Cine SAN CARLOS

Orquesta Sinfónica

Amor audaz

ALKAZAR.--A las 6,30 y 10,30: La

CALDERON (Atocha, 12).-Opera ru-

LARA (Corredera Baja, 17).—A las formada en mineral la más diurética y agradable.

Con este mátodo consiliator a mais constante quedara transportante de la más diurética y agradable.

Con este mátodo consiliator a mais de la másodo consiliator a másodo consiliator a mais de la másodo consiliator a mais de la másodo consiliator a másodo cons

racion de la temporada intea. Reestreno de La rosa del azafrán. Gran compañia de Pepe Romeu (16-8-930).

ZARZUELA.—Aurora Redondo-Valeriano León.—Tarde, no hay función para
dar lugar al ensayo de ;¡Viva Alcorcón, que es mi pueblo!!, que se estrena
a las 10 30.

De dia la misma naturaleza que habia
sido rebeldes a todos los tratamientos.

Doctor Rufino FIOCCA

Profesor de la Universidad de Rom

a las 10 30.

Radiotelegrafistas

to, 34. Empresa S. A. G. E. Teléfono grama vigente, redactadas por los seño-17452).—A las 6,15 y 10,15: La equivoca-ción del sereno. Un perfecto caballero. mos. 27 ptas.

EN MADRIDNOTAS POLITICAS De sociedad Eso no es justo MUNDO CATOLICO

LL ULBAIE

no ser posible, su admisión temporal.

Cámara del Libro

En audiencia fueron recibidos por el drid. Cara, doña Eduvigis Delgado, viuda de al jefe de Gobierno y ministerios. Fueuna zona de mal tiempo. Esta zona se
Bartrina; don Fernando Gallego Herrera, don Manuel Raventós, don Juan y lizadas, mereciendo especial interés la
y Europa Central; continuándose por el Archipiélago Británico
cisco Cambó no publicadas en ésta por
haberse traspapelado.

Condesas de Budino, Che
siguientes lineas como pertenecientes a
la última nota política de don Francisco Cambó no publicadas en ésta por
haberse traspapelado.

Condesas de Budino, Che
la última nota política de don Francisco Cambó no publicadas en ésta por
haberse traspapelado. don Emilio Portavella y don Antonio de situación económica de España y su Mediterráneo a Italia.

francés, sefior Poincaré.

--Por la Soberana fueron recibidos del Código de Comercio. -Por la Soberda fueron recibidos del Codes de Condesa de Valdeiglesias, condesa de Valdeiglesias, condesa de Revilla de Ca-venciones, interesando que la Confederade Yébez, condesa de Revilla de Ca-venciones, interesando que la Confederade Venciones de Cadica de Cavenciones de Cadica de Cavenciones de Cadica de Cavenciones de Cadica de margo y doctor don José Codina. margo y doctor don Jose Codina. ción Hidrográfica del Ebro indemnice co y en el Golfo de Cadiz.

—Las Infantas Doña Beatriz y Doña debidamente las propiedades que expro
Cristina asistieron ayer mañana en San pia, la supresión del libro de ventas

En Oviedo, 14 m. m.; Zaragoza, 8; San
Islas Baelares formen parte de Espa-

zalo pasearon por la población.

como grandes de España, el marqués la reducción de los derechos arancela- joz, Valencia y Alicante, inapreciable. de Miraflores, el duque de Rivas y el rios para determinados alambres, y, de

El Ropero de Santa Victoria Las exclusivas de transporte por carretera, el Consorcio Resinero, la Junta

demás Infantas, Nuncio de Su Santi-dad, Obispo de Madrid y otras perso-mentaciones y su origen ejecutivo, me-

rradio ha dictado. Aunque se declara detición formulada al ministro de Fomentición fo en uso de las atribuciones que tenía, to para que no pueda realizarse una t. Señorita Marcela de Juan: "El arte ha acordado elevar al Ayuntamiento una elevación de las tarifas ferroviarias sin propuesta de premios en concepto de que preceda información pública, en la

Primero, a los señores Zuazo y Jan- la industria. Y se levantó la sesión, sen, 100.000 pesetas; segundo, a Ular-acordando continuarla hoy. qui y Ozekelius, 75.000; tercero, a Paz

yecto habrá de ser formado con la parte aprovechable de los anteproyectos to de la propiedad intelectual.

Piden también que se arbitre el medio de que los editores españoles puedan
ciones del Estatuto vigente en cuanto se
para la apertura de vías. Esta ampliapara la apertura de vías. Esta amplianenor duración del derecho de autor,
seño consistirá tan sólo en dar entrada
en el Estatuto a la ley de Ensanche de
en Estatuto a la ley de defo olvidada el autor del citado texto legal. Esta ley concede una
anexión de tributos y de derechos reales
by el alcalde quiere que se le autorice

y el alcalde quiere que se le autorice

to de la propiedad intelectual.

Piden también que se arbitre el medio de que los editores españoles puedan
ciones del Estatuto vigente en cuanto se
de diez a dos y de tres a cinco.

Academia Médico Quirúrgica.—El plaactuales circupstancias.

A esta essión, que fue presidída por
birado texto legal. Esta ley concede una
anexión de tributos y de derechos reales
be los nateproyectos tro de la propiedad intelectual.

Piden también que se arbitre el medio de que los editores españoles puedan
ciones del Estatuto vigente en cuanto se
de diez a dos y de tres a cinco.

A cademia Médico Quirúrgica.—El plaactuales circupstancias.

A esta essión, que fue presidída por
intrabajos aspirando a la Pensión de la Guardia civil.

La Junta directiva ruega a los aso
circurante.

La Jun yecto habrá de ser formado con la par-Casas editoriales españolas sobre regis-pin y Listz. tas 300.000 para pago de re aprovechable de los anteproyectos tro de la propiedad intelectual.

Donativos e invitaciones en la Secre-sonal de la Guardia civil. el alcalde quiere que se le autorice exportarse libremente, y se sujeten, en

Peninsula a un sello o timbre, en benefiy terratemientes. -El señor Sagaseta propuso al bri-cio de los causahabientes del autor y gada de Policia Urbana, señor Mata Mo-hasta el límite de los ochenta años. lina, para una recompensa, ya que en Para examinar ese y otros extremos un acto de servicio, como brigada de las Cámaras insisten en la conveniencia un acto de servicio, como brigada de las Cámaras insisten en la conveniencia

Policía: Urbana, perdió un brazo el 1 de de reunir un Congreso hispanoamerica.

Así lo reconocen cuantos visitan anora dir que del presupuesto extraordinario octubre pasado. no de propiedad intelectual, donde se

El señor Sagaseta ha solicitado para suscribe un convenio único, aplicable a don Miguel Mata Molina un empleo que todos los países de habla española e insle permita percibir su suelto integro pirado en tendencia análoga a la del de brigada. También se propone recau-Convenio postal hoy en vigor.
dar fondos para proveer a este funcio-Finalmente, la comisión de la Cámara nario de un brazo artificial, que ya le Oficial del Libro, de Madrid, expuso al ha s'do probado. Hay muchos conceja-señor ministro algunas anomalías, como les ricos, que se unirán seguramente a la de los paquetes postales certificados esta iniciativa del republicano señor Sa-remitidos al Brasil, Colombia y Venegascta. El alcalde, por su parte, se zuela, que si no los retiran los destinamuestra dispuesto a resolver de mane-tarios se decomisan por la Administrara práctica la situación actual del des-ción, y reiteró el deseo de editores y li venturado funcionario. breros, relativo a la reducción del nú-

Juguetes para los niños pobres mero de facturas que han de acompa-

ñar a los envios a Cuba.

Dia 1.—Cruces (de diez a doce).

4.000 pesetas anuales.

Dia 3.--Montepio militar. Letras A a F. Jubilados, primer grupo, hasta

Dias 24 y 26.—Altas. Extranjero. Su-

Estado general.-No hemos recibido

Boletín meteorológico

Dia 2 de enero.—Retenciones.

Clases Pasivas

La ponencia encargada de activar la La comisión salió muy complacida de recaudación para regalar con juguetes la acogida que le dispensó el ministro de a los niños el dia de los Reyes Magos, Estado. se reunió ayer. La integran los señores Flores Vallés, López Dóriga y Pelegrin. Los comisionados se muestran optimistas; en cuanto a la importancia de la recaudación, parece que los conce-

Nota facilitada en la Alcaldía: "Terminadas las matrículas para el den que a continuación se expresan:

jefes que habían abandonado las columnas. Presentían que a ves, insubstanciales, encogidos y medrosos. Afio 1931 correspondientes al impuesto Dia 18 de diciembre.—Montepio miliástas las iban a hacer trizas. Y al marcharse debieron de desobre carruajes y ganado de lujo y de tar. Letras G a K. Montepio civil. Le cirles a los incautos algo como esto: los derechos que gravan el situado de tras A y B. Jubilados, segundo grupo, puestos en la vía pública, quedan ex- de 4.001 pesetas en adelante. Genera- pañuelo. puestas al público, desde esta fecha les, Coroneles. Tenientes coroneles. Cohasta el dia 30 de diciembre actual, en mandantes. la Oficina de Tracción Urbana y Negociado de Puestos (plaza de la Consa M. Montepío civil. Letras C a F.
regional revolucionario de España", firmó unos bandos que
mente la reconstitución del desembarco en Gallipoli, ocurrido
prestado una gitana a otra un mantón titución, 3, primero), para que los se- Cesantes. Excedentes. Secuestros. Re- fueron colocados en todas las esquinas de Jaca y en los que en 1915.

pertinentes. Transcurrido el plazo que se indica, a R. Montepio civil. Letras G a M. Ma- A algunos chóferes se les obligó a conducir, pistola al pecho. vas, procediéndose a su cobro, según Cabos. determinan las Ordenanzas correspondientes, y por las cantidades asigna

Federación Nacional de

Círculos Mercantiles

Bajo la presidencia de don Rafael Salgado, ayer se celebró en el Círculo pervivencias y todas las nóminas sin de la Unión Mercantil la primera se- distinción. sión del Consejo de la Federación Nacional de Circulos Mercantiles.

Asistieron los señores Samper, Rosado, Hernández Gascuñana, Herrero, Alei-Xandre, Martinez Gutiérrez y Garcia- casi ningún dato de América del Norte; Si hemos de hacer caso a algunos que se dicen enterados, en El relato de estas jornadas de la Benemérita constituirían neo Mercantil de Valencia, Centro Mer-costa oriental hacen suponer que existe general Queipo de Llano. cantil de Sevilla y los Círculos Mer- un intenso anticición que debe extender-! La asistencia a una racha de banquetes en los que se cons- el anónimo.

Casa Real cantiles e Industriales de Santander, se desde dichas costas por todo el cenl'cantiles e Industriales de Santander, se desde dichas costas por todo el cen-Vigo, Valladolid, San Sebastián y Ma-tro de los Estados Unidos. Todo el At-España no nuede desentenderse de los Infantes don Carlos y dona Luisa zález, de cuarenta años, con domicilio Monarca una Comisión de la Confede- Después de leida y aprobada el acta, minan las altas presiones, encontrándoración Nacional de Drogueros; condesa se trató de las conclusiones aprobadas se un núcleo entre las Azores y Madera. de Campo de Alange, don Félix Ruz en la Asamblea de Sevilla, trasladadas Sobre Groenlandia se halla el centro de

m Emilio Portavena y den Altonio de Statation de Statatio grafo por la salud del ex presidente la politica de exportación e importación, ella, aunque las precipitaciones recogidas una realidad muy distinta de la actua! la jurisdicción mercantil y la reforma han sido de escasa importancia.

ción Hidrográfica del Ebro indemnice co y en el Golfo de Cádiz.

Museo Nacional de Arte Moderno.-7 chino (proyecciones y discos de música

china).

para hacerla extensiva a los propietarios cambio, los ejemplares vendidos en la Cuadros. Galerías Ferreres. Echegaray, &

Mejor esta

cha, con retroceso, hacia Huesca.

doras intactas llegó a Jaca.

Los individuos de Clases pasivas que Parece que la primera divergencia seria que surgió en Jaca

Dia 22.—Montepio militar. Letras S Y a este tenor se infundia el espíritu rojo a pobres gentes a Z Montepio civil. Letras N a Z. Sol- que ahora por denominarlas de algún modo, llamamos revolu-

a los que le rodeaban:

eran para Lisboa.

-Voy a arrojar más proclamas.

cionarios.

Días de cobro de las nos paisanos. Cuando se encontraron con las fuerzas leales,

KAULAK 4. ALCALA, 4.

tuvo lugar la proclamación, saquearon la caja de caudales.

Hubo que regresar a toda prisa. El camión con las ametralla-

-En seguida vuelvo: he olvidado en Jaca los pitillos y el

Dia 20.—Montepio militar. Letras V El imperio de la República era de marcado color soviético, para representar el papel de turcos.

Otras cosas de puro sabor revolucionario.

sualidad corriente, de diez a tres y le para ensanchar su conquista.

cuatro a seis, en los dias y por el or
Pero a las pocas horas andaban ya por las calles de Jaca los

Aver los mencionados periódicos se contentan con rói

Los que quedaban en Cuatro Vientos no comprendian cómo sometida a dura prueba.

la Fotografía

OPINION DE CAMBO SOBRE PO-LITICA EXTERIOR

la política mediterránea

Se nos ruega la publicación de las

"Creo que España ha de abandonar ly una concepción excesivamente pesi-Rutas aéreas y agricultura: Vientos mista, sobre el presente y el porvenir

José y Santa Adela, al curso de damas para determinados comerciantes, la su-tander, 6; Mahon, 5; Burgos y Cuenca, 3; na y sean un centro estratégico de pripresión gradual de la venta ambulante, Guadalajara, 2; La Coruña, Santiago, mer orden—cuya ocupación se d'sputa Los infantes don Jaime y don Gon- la desgravación para los vinos españo- Madrid, Toledo, Logroño, Huesca, Tor- rian, desde el primer momento, las poles en nuestra zona de Marruecos, la tosa y Baeza, 1; Orense, 0,6; León, Pa-tencias que entrasen en lucha para dis-Bosch-Labrús y Petrés, etc. -Ayer prestaron su primera guardia supresión de los cupones nicroantiles y lencia, Salamanca, Avila, Cáceres, Badaneo, grandes de España el marquiste reducción de los derechos arancelaioz Valencia y Alicante inappreciales
neo, aconseja a España buscar una

Durante muchos años, una inteligenrretera, el Consorcio Resinero, la Junta Don José González Palomino: "Hacia cia con España no podía tentar a ninmombres de María del Carmen Cruz.

El sábado a las doce, en el Salón de provincial de defensa contra la falsifi- un derecho de familia."

Columnas, hará la Soberana con sus cación de la pasa moscatel an Mélago.

Academa de Jurisprudencia.—7,30 t. cia con España no podía tentar a ninguna gran potencia porque pesaba mucolumnas, hará la Soberana con sus cación de la pasa moscatel an Mélago. El sábado a las doce, en el Salón de provincial de defensa contra la falsifiColumnas, hará la Soberana, con sus cación de la pasa moscatel en Málaga augustas hijas y con asistencia de las value la más lo que teníanos ofrecer. Hoy, en augustas hijas y con asistencia de las value la más lo que teníanos ofrecer. Hoy, en augustas hijas y con asistencia de las value la más lo que teníanos ofrecer. Hoy, en augustas hijas y con asistencia de las value la más lo que teníanos ofrecer. Hoy, en augustas hijas y con asistencia de las value la más lo que teníanos ofrecer. Hoy, en derá el nombre de Victoria Cristina, siendo perdidas las colonias de Amédirá el nombre de Victoria Cristina, siendo perdidas las colonias de Madridejos don derá el nombre de Victoria Cristina, siendo perdidas las colonias de Madridejos don perdidas las colonias de Amédirá el nombre de Victoria Cristina, siendo perdidas las colonias de Madridejos don perdidas las colonias de Amédirá el nombre de Victoria Cristina, siendo perdidas las colonias de Madridejos don perdidas las colonias de Amédirá el nombre de Victoria Cristina, siendo perdidas las colonias de Madridejos don perdidas las colonias de Amédirá el nombre de Victoria Cristina, siendo perdidas las colonias de Madridejos don perdidas las colonias dad, Obispo de Madrid y otras persor la composición.

nalidades, el reparto de lotes de ropa recieron plena ratificación.

Asociación Española de Urología (Española de Ropero de Santa Victoria, a dos posición apreció, muy complación, parteros, 9).—7 t. Sesión científica púpersecialmente desde el año 14, ha visto

trarradio, desierto

trarradio contrariada".

Pleno del Consejo de Estado y misas durante varios días.

En sesión celebrada por el Pleno de me. Sociedad Ginecológica Española (Es-este Alto Cuerpo en el día de ayer fue-

Maroto, 35.000; cuarto, a Cárdenas, y

Fonseca, arquitectos, y Chavarri, ingeniero, 35.000; quinto, a Escario, 30.000;

Tamara del Libro

Cámara del Libro

Seis y media de la tarde, el piantata Joa
obras del ramal de enlace de la casa
no, se celebrarán missa durante varios que de la habitación que ocupa en un

quín Nin Guimell, dará un recital en la

ción de Ferrol con el puerto y Arse
días, en distintos templos de Madrid.

nal; obras en el puerto de Ortigueira:

A sus familiares renovamos nuestro

le han desaparecido un broche de bri
nistro de Estado con objeto de expo
familiares

círculo de Bellas Artes.

Mañana, a las

le en el de doña Modesta Vara de Llagu
seis y media de la tarde, el piantación que ocupa en un

quín Nin Guimell, dará un recital en la

ción de Ferrol con el puerto y Arse
días, en distintos templos de Madrid.

nal; obras en el puerto de Ortigueira:

A sus familiares renovamos nuestro

le han desaparecido un broche de bri
nistro de Estado con objeto de expo
familiares

forculo de Bellas Artes.

A cordenas, y

El Consejo de gobierno de la Avenda de Plagu
días, en distintos templos de Madrid.

A sus familiares renovamos nuestro

le han desaparecido un broche de bri
nistro de Estado con objeto de expo
familiares

forculo de Bellas Artes.

Forculo de Bellas Artes.

Forculo de Bellas Artes.

Forculo de Bellas Artes.

Forculo de Jasuardo

forculo de Jasuardo

forculo de Jasuardo

forculo de Ferrol

forculo de Jasuardo

forculo d niero, 35.000; quinto, a Escario, 30.000; ra Oficial del Libro, ha visitado al miy sexto, a Cort y Stimen, 25.000.
Hablando de esto, el alcalde manifestó hoy a los informadores que el fallo
tracinan las dos Cámaras del Libro de
cos.—La clausura de esta exposición, insirá a la sesión de la Permanente que
corresponde al 24 del actual, e inmediatamente se comenzará a estudiar el motria editorial.

Tamente so obras de reforma en el Palacio de Hielo
para instalación de diversos servicios oficiales; ampliación de crédito de pesetas
2.825.076,34 a Marina para "carenas, reparaciones, etc." Ampliación de crédito
de 460.000 pesetas a Marina, al capítutria editorial.

Los agrónomos suspenden

Su Asamblea

La Asamblea anual reglamentaria que
La Asamblea anual reglamentaria que
La Asamblea anual reglamentaria que
La Asamblea anual reglamentaria que corresponde al 24 del actual, e inmediatamente se comenzará a estudiar el modo de confeccionar el proyecto definitivo.

Las Cámaras piden que nuestra rechita Rodriguez dará un concierto a beno de cantidades a don Horacio Echeno de cantidades a don Horacio Echeno de cantidades a don Horacio Echechita Rodriguez dará un concierto a beno de cantidades a don Horacio Echeno de cantidades a don Horacio Echenulidad de un contrato celebrado con el
iba a celebrar estos dias en el Instituto
de Ingenieros Civiles ha sido suspendida
de Ingenieros Civiles ha sido suspendida
de Ingenieros Civiles ha sido suspendida
y su nueva convocatoria se anunciará
oportunamente.

Extra tarde cuando hacían este
concerto benéfico.—La pianista Conno de cantidades a don Horacio Echenulidad de un contrato celebrado con el
iba a celebrar estos dias en el Instituto
de Ingenieros Civiles ha sido suspendida
y su nueva convocatoria se anunciará
oportunamente.

Extra tarde cuando hacían este

Comisión compuesta por los alcaldes que estaba de la provincia de Badajoz, presidida por el de la capital, que fueron a pedir que del presupuesto extraordinario se conceda una importante cantidad para incrementar la construcción de obras públicas en aquella provincia. También solicitaron la publicación de insigné hombre público.

El Prelado quedó en calidad de detenido, los sacerdotes y re- de hojas, germinaria lo siguiente:

resultó que ninguno de los revolucionarios sabían manejarlas, sidir un desfile, designado ya jefe del nuevo régimen.

Duquesa viuda de Tetuán.

Jara, Fernández Durán, Luca de Tena

Nemerica de Bolxader, Bérriz, Casa juntas" no reza en este caso.

V. Brunt Marin Amiliana de Tena

V. Brunt Marin Amiliana de Tena y Brunet, Martin Aguilera, Medina y Gestoso, Navarro Reverter, Olea Serra Cuando nos pregunte el camarero: no Ubierna y Ubierna. Marqués de Santa Cruz.

Señor Urzálz y Sliva.

En Barcelona, la duquesa de Solferi-cas...; sabe?

ha obsequiado con un aperitivo a -- "Sabo", sí, señor. no, ha obsequiado con un aperitivo a un grupo de sus amigos, entre ellos las marquesas de Santmenat, Squilache y

-En breve se celebrará el de la hi-ja recién nacida de los condes de la

se verificará hoy y en sufragio de la fi-nada se celebrará mañana un funeral

Otras notas

Otras notas

Otras notas

Circulo de Bellas Artes.—Mañana, a las

Otras notas

Otras notas

Otras notas

Otras notas

Otras notas

Otras notas

Junta Administritiva de Santa Cruz de Llaguno de la Arena. En su sufragio y en el de doña Modesta Vara de Llagu- so en conocimiento de las autoridades en el de doña Modesta Vara de Llagu- so en conocimiento de las autoridades

Peticiones de Badajoz les realice las obras necesarias de repa- ligeras erosiones. ración de la travesia de Badajoz, de las Se avisó a los bomberos, acudiendo

edificios públicos. En el resto de España, a la simple recep-

El termómetro de las titulares:

se está apagando lo de España.

peliculas sobre el mismo tema.

del orden social.

Pero es que Franco no había afiadido que aquellas proclamas vos del deber, los vemos en estas noches gélidas aguantarlas

confiada.

Estos simulacros guerreros ofrecen sus peligros.

a pie firme en calles y plazas para que la ciudad pueda reposar

Mientras don César Fernández Gon-alez, de cuarenta años, con domicilio Congreso Mariano Duquesa viuda de Tetuán. Marquesas de Bellavista, Felces y viu-a de Luca de Tena. da de Luca de Tena.

Condesas de Budino, Cheles, Colomicimiento de la calle de Alcalá, vino un En la Sala de Concilios se celebro sujeto misterioso v le tomó el gabán.

Señoras de Alonso Muñoyerro, viuda Lo terrible es que don César tuvo que de Bordiú, Carranza, viuda de Maldona- abonar las dos "consumiciones", y eso

-- Cómo va a tomar el café, solo o con leche?

Fiesta con el gabán puesto... por si las mos-Concilios. El provisor de la diócesis, don

Muere la víctima de un suceso

Bautizos de de Concilios. Presidió el Cardenal con inteligencia que le dé una garantía que sus propias y exclusivas fuerzas no pueden darle.

Bautizos de de Concilios. Presidió el Cardenal con inteligencia que le dé una garantía que sus propias y exclusivas fuerzas no José), hijo de los marqueses de Cara de un andamio en la cane de Gonzalo de de Concilios. Presidió el Cardenal con inteligencia que le dé una garantía que sus propias y exclusivas fuerzas no José), hijo de los marqueses de Cara de un andamio en la cane de Gonzalo de de Concilios. Presidió el Cardenal con nes que recibió el día anterior al caerse plicó las conclusiones aprobadas en la pueden darle.

Se ha celebrado el de la hija recién nes que recibió el día anterior al caerse plicó las conclusiones aprobadas en la pueden darle.

Se ha celebrado el de la hija recién nes que recibió el día anterior al caerse plicó las conclusiones aprobadas en la pueden darle.

Se ha celebrado el de la hija recién nes que recibió el día anterior al caerse plicó las conclusiones aprobadas en la pueden darle.

Se ha celebrado el de la hija recién nes que recibió el día anterior al caerse plicó las conclusiones aprobadas en la pueden darle.

Se ha celebrado el de la hija recién nes que recibió el día anterior al caerse plicó las conclusiones aprobadas en la pueden darle. Saltillo, a quien se ha impuesto los tación, junto con dos compañeros, suce- ria Vara, maestra del pueblo de Carrinombres de Maria del Carmen Cruz. so de que informamos a nuestros lecches, pronunció un discurso elocuentisi-

Para Bilbao, la condesa de Casa Mon-Gómez Peligro, de veintiséis años, que nismo y glosó un poético fragmento de del Ropero de Santa Victoria, a dos pobres de cada parroquia, que irán acoma facina acoma para consuma vive en el Camino de Valderribas, 37, una obra inédita del Cardenal, escrita

En una carnicería de la calle del Pi-A su familia enviamos nuestro pésa-lar de Zaragoza, 16, penetraron ladrones y sustrajeron 3.500 pesetas, que estaban Aniversarios en una cajita. El perjudicado, Juan Can-

llantes y una sortija de platino y brillantes, valoradas ambas joyas en 8.600

Obrero muerto en un desprendi-

para que el Circuito de Firmes Especia-entre la masa de tierra, únicamente con

Visitó al ministro de Fomento una carreteras de Madrid, Sevilla y Lisboa. con toda rapidez el Parque de la Direc-A la memoria de Maura ción y el cuarto, a las órdenes del señor Alvarez Coca. También se personó alli obras públicas en aquella provincia. Español, enalteciendo la memoria del guridad, que acordonó las cercanías del lugar del accidente, para impedir que se agolpara el público que había ya en gran

Después de grandes trabajos, pudo ser extraído el cuerpo del obrero Pascual. que era ya cadáver. La muerte se produjo por asfixia. El juez de guardia se personó en el sitio del accidente, orde Manzano, en el Hospital de la Prince-Algunos detalles pintorescos de la "joven república" de Jaca. piraba y tramaba el movimiento, le obligaban a mucho. El ge- nando el levantamiento del cadáver y su sa, y Benigno Manzano, en la Casa de En el cuartel del batallón de Cazadores La Palma, así que neral Queipo de Llano contaba con España y América. A la traslado al Depósito. El Juzgado instru- Socorro de Chamartín. media hora de estar evolucionando sobre Madrid, bajo la lluvia ye diligencias para depurar las causas del hundimiento. ligiosos obligados a permanecer en sus casas y conventos y los La huelga general: la bandera roja ondearía en todos los

Dos muertos en riña

seminaristas, armados, fueron conminados a emprender la mar cuarteles. Las fuerzas revolucionarias se apoderarian de los Ayer mañana, a las ocho y media, se ceres, En un camión cargado de ametralladoras embarcaron algu- ción de un radio, quedaría al instante proclamada la República. produjo en la casa número 24 de la Palacio de Comunicaciones le han roba-Y Quelpo de Llano aterrizaria en la Puerta del Sol para pre-calle de Lepanto, donde viven varias do una bicicleta que valora en 233 pefamilias de gitanos, una riña tumultua- setas. La máquina era propiedad de Leoria entre dos de estas familias. En la refriega salieron armas a re-

fales primeros contribuyentes contri "El Sol" y "La Voz" con ocasión de las huelgas de Galicia y dos, todos por arma de fuego: Salud pronostico reservado cuando trabajaba Ayer los mencionados periódicos se contentan con rótulos breprahioidea, que interesa la tráquea; Te.

14, se produjo lesiones de relativa interesa la tráquea; Te.

15. Test insubstanciales appropriates a procedes y medianes. resa Escudero Heredia, mujer del ante-portanela, en una fábrica de cervezas, resor de trelata y sista años herida en donde trabaja. Nuestro amigo nos diria ahora que dan la impresión de que rior, de treinta y siete afios, herida en el vientre, gravisima; Benigno Manza- jón, de treinta y tres años, se produjo no Heredia, de diez y nueve años, hijo quemaduras casuales en su donucilio, del matrimonio anterior, herida de pro- Faustino Soria, 81. A la furia de las novelas de guerra ha sucedido la de las nóstico gravisimo en la región frontal

flores contribuyentes puedan examinarmuneratorias. Plana mayor de jefes. se anunciaba que todos aquellos "que de palabra o de acción Los Gobiernos de Inglaterra y de Australia han concedido a la ta entre las dos familias, que salieron años, con domicilio en Bastero, 25. las y formular las reclamaciones o recCapitanes. Tenientes. Magisterio. Jubientorpecieran a la República naciente, serian pasados por las
Sociedad la ayuda de mil marinos y un stock importante de desafiadas a la calle, entablándose una
Preparando ia Nochebuena.—José Péarmas y uniformes. Numerosos vecinos han sido contratados verdadera batalla campai.

La Guardia civil practica gestioner para detener a los agresores, que se 141. entraron ladrones y se llevaron gelas matrículas pasarán a ser definitirino. Sargentos. Plana mayor de tropa. A los dueños de camiones se les arrebataron los vehículos a la

La explosión de un cafión derribó al mar al operador Stanley han dado a la fuga. Son éstos los gi. nelos cen abundancia.

Tembión de derribó al mar al operador Stanley han dado a la fuga. Son éstos los gi. Tembión de order. fuerza. A los soldados se les invitó a un paseo hasta Huesca Rodwell y a su máquina, siendo recogido aquél después de tanos Roman, el "Menchique"; su mu a calle de calle de calle de calle de calle de Embajadores, 76, se surtieron jer, Esperanza; un hermano de ésta, ila la cans de minuajadores, to, de tres jamomado Arturo y un matrimonio del que nes. de sels kilos de turrón y 120 pese-Ayer se ha expuesto en EL DEBATE por unos comunican-tampoco se conocen más que los nom tas. tes anónimos la idea de un homenaje a la Guardia civil. Cuan-bres: José y Juana.

le dos cañones y un bastón-estoque.

Los heridos fueron trasladados a la fábrica de bizcochos en la calle de Sande dos cañones y un bastón-estoque. Pero, esto aparte, la Benemérita viene desde hace tiempo

dias sin tiempo para el descanso. Fieles a la disciplina y escla-de la Rosa.

Nuestra Señora de la 0, Sigue el acopio de bicicletas. Una Segunda reunión del visita que acaba mal

una sesión sólemne

TOLEDO, 16 .-- A las seis y media y a ilas ocho de la mañana se diferon misas de comunión en la Catedral. La primera fué celebrada por el Cardenal. A las nueve y media hubo misa de medio pon

tifical

on leche?

A las once y media se celebró la se—Mire, por el pronto, le voy a tomar gunda sesión de estudio en la Sala de Agustín Rodriguez, desarrolló el tema "Obras de Apostolado en que han de lejercitarse las Hijas de Maria". Presidió el Cardenal. Se hicieron algunas obmarquesas de Santmenat, Squiiacne y Villanueva; baronesas de Ovilnar y Villanueva; baronesas de Ovilnar y Villeneva; condes de San Miguel de Castellar y Valle de Marlés; barones de Bosch-Labrús y Petrés, etc.

Bautizos

Bautizos

Hernán López, de cuarenta y ocho años, las siete hubo sesión solemne en la Saia de Concilios. Presidió el Cardenal con Cóndoba núm 11 victima de las lasiones. mo sobre el Apostolado de las Hijas de María, Fué muy aplaudida. El registra-

Curación radical con las pastillas ANTIEPILEPTICAS

DE OCHOA Pidan prospectos. Apartado 80 MADRID



su estómago porque es la base de su salud

Yo padeci también como usted, pero me curó el

OTROS SUCESOS

Sin "bici".-Tomás García Cortés, de diez y slete años, con domicilio en Ca-15, denunció que de la puerta del poido Salazar. Obreros lesionados.—Jesús López Ce-

lucir y resultaron los siguientes heri-dos, todos por arma de fuego: Salud

Quemaduras.-Cándida Planco Man-

Atropello,-Nicolás Alvarez Guerra, de cuarenta y siete años, con domicilio El motivo de la rifia fué el haber en Delicias. 27, sufrió lesiones de pronóstico reservado al ser alcanzado en Esto dió origen a una discusión violen- fortunato Vega Ruiz, de veinticinco rez López, de cuarenta años, denunció

que en la tienda que posee en Toledo.

tos se interesen por la seguridad y el orden de España aceptaEl comandante Franco, al emprender el último vuelo, dijo rán complacidos la idea. La Guardia civil es la piedra angular del suceso tres revólveres, una pistola cilio en General Lacy, 36, fué a visitar Un lesionado,-Apolonio Ruiz del To

Casa de Socorro de Tetuán. En el asunel aviador pretendia contener el fuego de la artillería, que ya Hay guardias que por las exigencias del servicio llevan ocho to interviene el Juzgado de Chamartin una máquina de triturar almendra y se produjo lesiones de pronóstico reserva

Horas más tarde fallecieron Rafael do en una mano

Pando. Estuvieron representados el Ate-unicamente algunas observaciones de la rebelión el más animado era el un capítulo emocionante de heroismo y de sacrificio, más admi- CHAMPAGNE VEUVE CLICQUOT PONSARDIN REIN rable y conmovedor, porque lo avalora la modestia y lo oscurece Fiel a su tradición secular, esta Casa sirve siempre los delicioses vinos de su el anónimo.

AGUA DE SOLARES

Nurastenia, dispepsia hiperclorhidrica y catarros gastrointestinales. De uso universal como agua de mesa.

DEPOSITO Y OFICINAS: REINA, 45, PRINCIPAL DERECHA. Telésono 12.644.—Se abona 0,25 per cada casco devuelta.

DIA 17.—Miércoles. Témpora.—I. P. Santos Lázaro, ob.; Vivina, vgn.; Floria-

FIRMA DEL REY Santoral y cultos

na Propiedad

Don Cámilo Avila, director de los Registros, y don Manuel Moreno, fiscal del Supremo

HACIENDA.—Aprobando nueva redac
Rantos Lázaro, ob.; Vivina, vgn.; Florisno, Calínico, mrs.

La misa y oficio divino son de la dominica, con rito simple y color morado.

A. Nocturna.—San Agustín.

Ave María.—11 y 12, misa, rosario y comida a 40 mujeres pobres, costeada por don Augusto Navarro y don Manuel Crespi de Valldaura, respectivamente;

Se crea el Instituto de la Peque-

ña Propiedad

nancez de Henestrosa.

Admitiendo la dimisión del cargo del fiscal del Tribunal Supremo que ha presentado don Santiago del Valle Aldabal de y nombrando a don Manuel Moreno y

Declarando en situación de excedencia a don José Márquez Caballero, magistra-do, por haber sido nombrado goberna

dor civil de Barcelona; y al magistrado de entrada don Julián García y Sáina

cia Territorial de Barcelona a don Bue-naventura Sánchez Cañete.

Francisco Alcántara Merchan.

Narciso Riaza y Mateo.

Ternández de Rodas.

de Baranda.

Información comercial y financiera OPOSICIONES Y CONCURSOS

Cotizaciones del cierre del día 16)

IMPUENTO.—Serie B (84,50), 84; A Pesetas, 193,58; francos, 75,01; libras, AMORTIZARLE 5 POR 100 1092 CTN 92.72: marcos 4.55; francos, 75,01; libras, Hasta ahora han appobado al torca del día 16)

Española Petróleos, (49,50), 50,50; idem contrario, los Nortes ceden la misma idem fin corriente, 50,25; M. Z. A., contacantidad. En Explosivos hay alza de 16

cantidad. En Explosivos hay alza de 16
do, (480), 483; idem fin corriente, 484;
Norte, contado, (520), 517; idem fin corriente, 518; Tranvias Granada, (110), 110; Azucarera, ordinarias, (72,75), 73; idem idem contado, 73,25; Explosivos, contado, (818), 834; idem fin corriente, (820), 839.

OBLIGACIONES.—Gas Madrid, 6 por 100 (103), 103; H. Española (90), 89; Natvales 6 por 100 (98,75), 99,25; Nortes primera (70), 70; V. Uttel (72,25), 67; All-cantes, primera, 326; idem, segunda, 449; Ariza G. (102,40), 102,25; Cordoba-Sevilla, 1. f. (48,50), 48; Azucareras bonos int. preferentes (93,25), 93; Construcciones, 80.

Monedas

Día 15

Día 16

Carlos Luis de Cuenca

Precio: 5 pesetas.

Pedidos a la Administración de EL DE-BATE, Colegiata, 7.

Pedidos a la Administración de EL DE-BATE, Colegiata, 7.

Pedidos a la Administración de EL DE-BATE, Colegiata, 7.

Pedidos a la Administración de EL DE-BATE, Colegiata, 7.

Pedidos a la Administración de EL DE-BATE, Colegiata, 7.

Pedidos a la Administración de EL DE-BATE, Colegiata, 7.

Pedidos a la Administración de EL DE-BATE, Colegiata, 7.

Pedidos a la Administración de EL DE-BATE, Colegiata, 7.

Pedidos a la Administración de EL DE-BATE, Colegiata, 7.

Pedidos a la Administración de EL DE-BATE, Colegiata, 7.

Pedidos a la Administración de EL DE-BATE, Colegiata, 7.

Pedidos a la Administración de EL DE-BATE, Colegiata, 7.

Pedidos a la Administración de EL DE-BATE, Colegiata, 7.

Pedidos a la Administración de EL DE-BATE, Colegiata, 7.

Pedidos a la Administración de EL DE-BATE, Colegiata, 7.

Pedidos a la Administración de EL DE-BATE, Colegiata, 7.

Pedidos a la Administración de EL DE-BATE, Colegiata, 7.

Pedidos a la Administración de Curro de la visua de 47,05. Los publicados por el Centro de contración de contración de contración de contración de 10 para la visua de 47,05. Los publicados

Monedas	Día 15	Día 16	5
Francos	39,25	38,45	3
Suizos	193,75	189,75	
Belgas	139,50	136,60	
Liras	52,30	51,20	
Libras	48.50	47,50	,
Dólares	9,97	9,78	7

Marcos oro

BOLSA DE LONDRES

Pesetas, 47,15; dólares, 4,8561; belgas, 84,7675; francos suizos, 25,0312; florines. 12,0568; liras, 92,73; marcos, 20,3706; pesos argentinos, 36,75.

(Cotizaciones del cierre del día 16)

Pesetas, 47,20; francos, 123,595; dólares, 4,859/32; belgas, 34,765; francos suizos, 25,025; florines, 12,055; liras, 92,725; marcos, 20,375; coronas suecas, 18,095; idem danesas, 18,155; idem noruegas, 18,1816; chelines austriacos, 34,475; coronas checas, 163,75; marcos, 108,25; dracmas, 375; lei, 818; milreis, 108,25; dracmas, 375; lei, 818; milreis, 11/16; pesos argentinos, 37 13/32; Bombay, 1 chelín 5 peniques 3/5; Shanghai, 1 chelín 5 peniques 3/8; Yokohama, 2 chelines 0 peniques 7/32.

BOISA DE BERLIN (Cotizaciones del cierre del día 16)

BOLSA DE BERLIN

(Cotizaciones del cierre del dia 16)
Pesetas, 43,35; dólares, 4,196; libras, 20,374; francos franceses, 16,483; idem da. 5.000; Construcciones Metálicas, 4,50 suizos, 81,36; coronas checas, 12,448; por 100, 25,000.

INTERIOR 4 POR 100.—Serie F (69), chelines austriacos, 59,08; liras, 21,965; ejercicio.—Aprobaron: número 274, don (70), 70; A (70), 70; G y H (69,50), 69. 3,06; milreis, 0 396; Deutsche und Distantia (70), 70; G y H (69,50), 69. 3,06; milreis, 0 396; Deutsche und Distantia (81,90), 81; D (82,25), 82,25; B (83,40), bank, 145,25; Commerzbank, 109; Reichsbask, 226,87; Nordlloyd, 65,37; Ha-AMORTIZABLE 4 POR 100, CON IM-pag, 63,25; A. E. G., 97,62; Siemenshals-PUENTO.—Serie D, 75,50; C (76), 75,50; ke, 150; Schukert, 112; Chade, 259,50; Bemberg, 57; Glanzstoff, 88; Aku, 53; AMORTIZABLE 5 POR 100, 1900, CON Igfarben 126,12; Polyphon, 145; Svens-IMPUENTO.—Serie E, 90,20; D (90,70), ka, 268,50; Hamburgmed, 153.

BOLSA DE MILAN

Aspirantes a la Judicatura.—Primer ejercicio.—Aprobaron: número 274, don José Labeira Fernández, 18,17 puntos; José Labeira Fernández, 18,17 puntos; José Labeira Fernández, 18,17 puntos; José Labeira Fernández, 20,15; Labeira Fernández, 20,15; José Labeira Fernández, 18,17 puntos; José La

BOLSA DE MILAN

Pesetas nominales negociadas: Interior, 289.500; exterior, 58.500; 4 por 100 a.n. rizable 34.000: 5 por 100, 1920, The manufacture of the state of the state

77.500; 1917, 6.000; 1926, 125.000; 1927, sin impuestos, 270.000; con impuestos, 203.000; 1928, 47.000; 4 por 100, 65.600; 203.000; 1928, 47.000; 4 por 100, 65.600; 4,50 por 100, 74.000; 5 por 100, 1929, 116.500; Bonos oro, 190.000; Ferroviaria, 10.500; 80.000; 4,50 por 100, 2.500; 4,50 por 100, 1929, 17.500; BOLSA DE PARIS

Pesetas, 257; libras, 123,60; francos guizos, 493,675; dólares, 25,455. 6 por 100, 75.500; Crédito Local, 6 por 100, 2.000; Empréstito argentino, 1927. 5.000; idem de Marruccos, 30.000.

Acciones.—Banco de España, 35.500,
Hipotecario, 2.000; fispañol de Créd to
6.250; Guadalquivir, 2.500; Electra, A
17.000; B, 1.000; Chade, 2.500; fin corrier te, 5.000; Hispano A. Electricidad, fin corriente, 2.500; Alberche, 19.000; Tele-

primera, 4.500; Valencia-Utiel, 8.500; M.

El Agua de Colonia

CONCENTRADA de la gran perfumeria ALVAREZ GOMEZ goza de fama mundial SEVILLA, 2

Aspirantes a la Judicatura.--Primer

Río, con 20.50 puntos: 60, don Fernando

Aspirantes al Ministerio Fiscai. Tercer ejercicio.—Han sido aprobados el ABOGADOS

Exito enorme de la sorprendente

Exclusivas Renacimiento Films)



ORO, PLATA, PLATINO Y ALHAJAS COMPBALA CIUDAD RODRIGO, 13.

Vides americanas Arboles frutales
ANTONIO ALONSO LOGRONO

les horarias. Boletín meteorológico.—18, Orquesta Sinfónica. Información teatral

Noticias. Cambios de moneda, Discos. No-

NACIMIENTOS

Figuras, molinos, movimiento, corcho rús tico. Mayor. 86 dupl. (próx. Capitania)

ticias.-20,30, Cierre.

LINOLEUM CASTELLS

P. Herradores, 12. T. 11666 AVISO

La Hispano American Films, S. A., comunica a su numerosa clientela que el señor don José Rubio, quien desempeñaba el carsal de Madrid, ha derado de pertenecer al personal de esta casa. — Firmado, Hispano American Films, A .- Central de Barce-

> EL DEBATE Colegiata, 7.



mente a lo que consideraba un verdadero crimen, y qué es eso? ¿Te vas? No puedo consentirlo, y ahora de ser graciosisima por otro. que mamá, no menos opuesta, le echaba la culpa de que hay cien ojos clavados en tí, espiándote, menos

ra que desde el jardín daba acceso al salón, la gra- de muchachas, que me lo agradecerán mucho y que cer su auditorio para halagarla. Luego, con no poce ciosa silueta de la supuesta señora viuda de Chol. -Oye, Roberto-dijo de pronto-, por cierto que se

Fontenés, ivaya un descubrimiento que ibas a ha- previsión resulta, no sólo conveniente, sino salvadora, casi con ventaja las facultades juveniles, una bella y cer! Se parece al retrato pintado por Clouet que representa a una dama vestida de azul. Yo también me he fijado.

-¡Justo!, eso es; al retrato de la señora con traje azul. Por cierto que yo estoy seguro de que ese retrato estaba antes en el palacio de Vallerande y precisamente en el salón del canónigo Marvelle.

-Y alli ha estado, en efecto, hasta que tío Beltrán dispuso que lo llevaran a su cuarto, que es donde está, en la actualidad. La observación puede que no sea demasiado aguda, pero a mí, el cambio de sitio del cuadro me hizo abrigar el convencimiento de que tío Beltrán no ha olvidado a tía Claudia. Claro que me guardaré muy mucho de hablarle de ello, porque es un tema dificil de abordar...

El muchacho se detuvo un instante, pensativo, y prosiguió: -Lo que si pienso es que habria de producirle un

tu impulso, que te dejes llevar por tu inspiración del

todo a la señora de Auzun, mujer ambiciosa y ducha, que nunca. ¿No comprendes que si te marchas antes piano, inició el concierto con unas canciones muy en la señora de Dubois-Frangueil, vaya a ocurrírsele partituras que tantos y tan clamorosos éxitos, la señora de Dubois-Frangueil, vaya a ocurrírsele partituras que tantos y tan clamorosos éxitos, la señora de Dubois-Frangueil, vaya a ocurrírsele partituras que tantos y tan clamorosos éxitos, la señora de Dubois-Frangueil, vaya a ocurrírsele partituras que tantos y tan clamorosos éxitos, la señora de Dubois-Frangueil, vaya a ocurrírsele partituras que tantos y tan clamorosos éxitos, la señora de Dubois-Frangueil, vaya a ocurrírsele partituras que tantos y tan clamorosos éxitos, la señora de la señor Aqui tienes uno de los poquisimos casos en que la exquisito, impregnado de dulces añoranzas que supila El aviador, que se había reintegrado al salón, siem- vieja romanza. pre del brazo de su amigo, exclamó de improviso:

-; Toma, pues si es Raul! ; Y yo que no sabía que hubiera venido a Auberive! ¿Qué demontres hará aquí?

E indicándole a Roberto un joven que se dirigia

hacia ellos, añadió por vía de explicación: -Es mi hermano Raul, ¿sabes? Como podrás comprobar por ti mismo, nos parecemos muy poco. Raul es un muchacho excesivamente serio, y además, tiene unas felicísimas disposiciones para los negocios, con los que espera hacer rápidamente una gran fortuna. -No lo conocía. Es simpático-dijo Roberto con su habitual cortesia.

-¡Oh, ya lo creo!-respondió el aviador un tanto burlón-, pero me parece que te has quedado corto en el elogio. ¡Simpático! Di más bien, que es mag-

go de saludar a su hermano con un apretón de manos casi glacial, anunció que la señora Dubois-Fran-

momento... a mi entender, en ningún caso vale la pena amigo-; vas a asistir a un espectáculo extraordina- su primera juventud una novia abandonada, sacriffluyesen en su decisión las intrigas de cierta señora prevenirse, sin contar con que toda previsión suele re- rio, el de una ex cantante que apenas puede ya dar cada a las conveniencias, aunque luego matrimoniars de Auzun, tia de Claudia y con la que ésta se fué a sultar inútil y así ocurre que la frase que te has una nota y que se empeña en defenderse contra su vivir, llorando, por cierto, el mismo día del divorcio. aprendido al dedillo, después de meditarla mucho, se falta de facultades apelando a los más extraordinarios

HACIENDA.—Aprobando nueva redación de varios artículos del Reglamento món de Roxas, con ejercicio, sermón de 26 de julio de 1929 sobre funciona. P. Perancho, O. P., rosario, bendición y miento de la Junta Central de corredo-res de Comercio. es de Comercio.

Autorizando a la Fábrica de Moneda

Corte de María.—Flor de Lis, en San-

para contratar por medio de subasta pú ta María (P.); Lourdes, en San José; blica el suministro de tintas tipográficas Corazón de María, en su parroquia y

de dos grandes films FOX TENOR Y TENORIO HOMBRES PELIGROSOS por WARNER BAXTER Nombrando magistrado de la Audien / 國際東部語歌語 医多面形面的医多面 東非原門區脈

Mazapán de Toledo Nombrando presidente de Sala de la de Hijos de F. Martínez. Venta exclusiva de Cáceres a don va en Madrid turrones de Alicante, Ji jona, Zaragoza; frutas, mantecados, per

trado de término, con destino a la plaza de presidente de la Audiencia Provincial de Oviedo a don Luis Zapatero y González. CAFES, CHOCOLATES "LA MADRILEÑA Nombrando presidente de la Audiencia Provincial de Castellón a don Maria-

no Merino Rodríguez; magistrado de la diercia provincial de Zaragoza a de Audiencia Territorial de Cáceres a don Ecuardo Fraile Reñones.

Promoviendo a la categoría de magistrado de la Audiencia territorial de Madrid a diencia Territorial de las Pelmas a don Miguel Ota y Fernández del Pino. diencia Territorial de las Palmas, a don Nombrando presidente de Sección de le Narciso Riaza y Mateo.

Anciencia provincial de Matrid a dop Nombrando juez de primera instancia Antonio Delgado Curto.

del distrito de San Vicente de Sevilla a Reformando e artículo 10 del Estatu-

don Eduardo Pérez Sánchez.

Nombrando magistrado de la Audiencia Provincial de Badajoz a don Mariano
Avilés Zapater.

Promoviendo e la astegorio de Mariano

Responsable de la Audiencia de la Audienc Avies Zapater.

Promoviendo a la categoría de Magis trado de entrada, con destino a la Audiencia Provincial de Santa Cruz de Tenerife, a don Miguel Carazony de la Rosa.

Nembrando magistrado de la Audiencia de la Categoría de Jefe su perior de tercera clase del Cuerpo de Pri-

Nombrando magistrado de la Audiencia siones a don José Martínez Elorza; don Territorial de Sevilla a don Rafael Mora Luis Llorens Sánchez, don Manuel Ciles Mogellón; presidente de la Audiencia drón García. Provincial de Murcia a don Eladio Niño Rehabilitando sin perjuicio de tercer

Balamaseda y magistrado de la Audien de mejor derecho el título de marqués cia Territorial de la Coruña a don La de Valle Siciliana a favor de don Mi dislao Roig Mariño.

Promoviendo a la categoría de magis Rehabilitando el título de marqués d trado de término, con destino a servir Matonte a favor de don Jesús Adolfo de le cargo de presidente de Saia de la Au-diencia territorial de La Coruña, a don Rehabilitando el título de conde de

Aurelio Bragado Pérez; a la categoría Vastameroli a favor de don Ramón de de magistrado de ascenso, con destino a Lizarriturri y Martínez. la Audiencia Territorial de Las Palmas Aprobando el presupuesto adicional a don Antonio Fernández Cordillo. don Antonio Fernández Cordillo. las obras de constru Trasladando a don Antonio José Rue provincial de Sevilla.

Trasladando a don Antonio José Rueda Roldán, a la piaza de magistrado de la Audiencia Provincial de Córdoba.

Promoviendo a la categoria de magistrado de entrada, con destino a la Audiencia provincial de Jaén. a don Sixto Solís Pérez.

Promoviendo a la categoría de magistrado de entrada, con destino a la Audiencia de Granada impuso a Serafio Villaverde López.

Promoviendo a la categoría de magistrado de entrada, con destino a la Audiencia de Granada impuso a Serafio Villaverde López.

Nombrando vocal de la Comisión general de Codificación a don Raimundo de Abadal y Calderó.

ESTADO.—Nombrando segundo auditor supernumerario de la Rota de is

Nombrando magistrado de la Audientor supernumerario de la Rota de di territorial de Barcelona a don Ceci-Nunciatura, a don Ramiro Pérez de la Rota de la R lio García Morales; presidence de la Au-Vargas, actualmente déan de Jaén.

> Tú poseías mi corazón, Yo era dueña del tuyo. ¡Corazón por corazón! ¡Dicha por dicha! Te devolví el que me diste. Ya no he tenido otro.

¡Y el mío lo perdí! En el salón no se oía ni un murmullo. Los invitados escuchaban ganados por una intima y profunda emoción. Desde las primeras frases de la romanza, en

los ojos azules y dulces de la señora de Chol, se encendió un extraño resplandor que hizo más dura su mirada. Roberto de Fontenés no osó mirar a Luis Bermont Este, mordiéndose el bigote con rabia, sólo pensaba

en que su adorada Nini regresaba aquella tarde de Lyon y en que tenía que inventar, fuera como fuese, algún pretexto que le autorizara a marcharse antes de que terminara la fiesta para ir a esperarla com

La señora de Dubois-Frangueil, que había sido en

(Continuara.)

Folletin de EL DEBATE

J. DE CHEYLUS

La llave del jardín del Rey

NOVELA

(Versión española de EMILIO CARRASCOSA, expresamente necha para EL DEBATE)

Fontenés, pero frente a un Roberto intensamente pálido, desencajado, con los ojos brillantes, a quien re- mente que tío Beltrán se consideraba plenamente diconoció no sin trabajo por que no lo había visto nun- choso, lo que solía repetir siempre que se le presenca en aquel lastimoso estado.

Bermont-le rogó el marquesito-, ¿tienes la bondad de acompañarme un instante al jardin? Deseo hablar contigo.

-¡Pues no faltaba otra cosa! Ya sabes que estoy siempre a tus órdenes. No bien hubieron salido; Roberto se cogió del bra-

zo de su amigo a quien dijo: -No sabes el rato tan desagradable que acabo de pasar. Es una situación enojosa en extremo, Luis.

vagamente inquieto. __; Qué?... Una cosa que no podía ni soñar... Que la señora de Dubois Frangueil me ha presentado nada rioridad a aquella fecha, siendo ya mayor, sospecho menos que... ¡a mi tía Claudia! Comprenderás que la que, tanto tío Beltrán como tío Claudia, que se amaescenita ha tenido que resultar un tanto fuerte, para ban, debieron de obrar engañados, dominados por alella, desde luego, pero para mi también. ¡Como que guien y en contra de su propia voluntad. Hay que tela presentación me desconcertó en los primeros mo-

mentos! -¿Tu tia Claudia, dices?-repitió haciendo un gesto de pasmo Luis Bermont-. Pero, entonces... ¿la senora de Chol es la mujer de Beltrán?

El asombrado ahora fué Roberto.

-: Ah!-exclamó-. ; Sabías que tío Beltrán es casado?

-Si, y que está divorciado de su mujer. El mismo me lo contó al hacerme confidente de su desgracia para desahogar en el mío las penas de su atormentado corazón. ¡Pobre Beltrán, con lo que yo lo estimo!

-Con razón puedes compadecerlo, porque es digno de lástima como ningún hombre en el mundo—respondió Roberto con acento sombrío-. ¡Si tú supieras lo feliz que era en su matrimonio! Yo contaba muy pocos años, estaba en plena infancia cuando los recién casados llegaron a Fontenes, a su regreso del viaje de novios, para pasar una temporada a nuestro lado; pero a pesar de mi corta edad, recuerdo perfecta-

taba ocasión, y aunque no se le presentase. -He ahi una cosa que no acabo de explicarme-comentó Luis Bermont con exceso de lógica... Si tan venturoso se sentía al lado de su mujer, ¿por qué se divorció de ella? Yo, en su caso, no lo habría hecho nunca.

-Ni él lo habría hecho, probablemente, de haber podido producirse con absoluta libertad-aventuró Roberto-. No estoy enterado al detalle del lamentable hecho porque cuando se produjo era un niño, como -: Pues qué te ha ocurrido?-preguntó el aviador acabo de decirte, y mis padres rehuian tratar de este asunto hallándome yo presente. Pero por lo que en diferentes ocasiones he oido hablar en casa con postener en cuenta que eran dos chiquillos cuando se separaron, un año después de su boda, y que acaso in-

a lo que parece, en el arte de intrigar.

-Si, ya lo sé-le interrumpió el heredero de los

deplorabilísimo efecto encontrársela el mejor día en nífico. la calle, cuando menos lo esperase. ¿No crees que convendría prevenirlo? -Francamente, no me atrevo a aconsejarte... Lo

mejor, y probablemente lo más acertado es que sigas guell iba a cantar en obsequio de sus invitados.

Raul, que se había acercado en aquel momento, lue-

-Ven. Roberto-dijo Luis Bermont, tirando de su

Lo que sí puedo decirte, es que papá se opuso tenaz- te olvida cuando llega el momento de soltarla...; Pero, recursos. La cosa, muy triste por un lado, no dejs La señora Dubois-Frangueil, que se acompañaba a

de que sirvan el te vas a dar lugar a hablillas y co- boga en los tiempos ya lejanos de su mocedad y que Luis Bermont miraba a través de la puerta vidrie- mentarios? ¡Ea!, voy a lanzar sobre tí una legión agradecia mucho que le pidiesen, cosa que solía ha sabrán retenerte. Con ello evitaremos, de paso, que a sorpresa de los que la escuchaban, renunciando a las otra vez invitarte a que te sientes al lado de tu tía. olvidados ya, le habían valido, cantó con sentimiento

SOLAMENTE

OUIEN DOMINASE

popia crear las varillas TE-

LEFUNKEN. ISolamente los

ingenieros y laboratorios de

TELEFUNKEN! Cada válvula

TELEFUNKEN representa un

valor incalculable de ciencia y

experiencia logrado en los ensa-

yos y observaciones de nuestros

técnicos durante muchos años.

Millones de radioventes emplean

con gran satisfacción las válvulas

Cuando usted quiera un aparato

de radio o al renover anualmen-

te sus válvulas, exija de su pro-

veedori que sean legitimas vál-

TELEFUNKEN.

TELEFUNKEN

A. E. G. IBÉRICA DE ELECTRICIDAD. S. A

DE VENTA EN TODOS LOS ESTABLECIMIENTOS DE RADIO

LA CONSTRUCCIÓN

DE VALVULAS

ANUNCIOS POR PALABR

TARIFA

Hasta 10 pala-

bras 0,60 ptas. Cada palabra más 0,10 "

Más 0.10 ptas, por inser-HUDSON 1929 como nuevo. ción en concepto de timbre

AGENCIAS A G E NCIA Administrativa

Madrid. Pi y Margell, 18, tercero 22. Certificados, instancias, documentos, informes, gestiones, tramitación de toda clase de asuntos Administraciones, $-(\mathbf{T})$

ALMONEDAS

LIQUIDACION muebles, comedores, despachos, alcobas, armarios, sillerias, piano, espejos. Se traspasa es comercio con edificio propio. Leganitos, 17. COLCHONES, 12 pesetas; matrimonio, 25; lana, 50; matrimonio, 110; camas, 15 pesetas; matrimonio, 60; si llas, 5 pesetas; lavabos, 15; mesas comedor, 18; de noche, 15; buró americano, 120

dos cuerpos, 110; despachos 225: alcohas, 250: comedores 275; hamacas, 10. Constantino Rodriguez, 36; tercer CAMAS doradas, somier hisrro, 60 pesetas; matrimonio 100: despacho espanol, 500

pesetas; aparadores,

trincheros, 70 armarios, 70

jacobino, 900; con lunas, 500, estilos español, chipendal y pianola. Estrella, 10. Matesanz. Diez pasos Ancha

MUEBLES de todas clases de ocasión; camas hierro. Desengaño, 20. ALMONEDA, comedor ja cobino, despacho jacobino, despacho español, comedor

español, camas doradas, armarios, tresillos, muchos muebles. Desengaño, 12, entresuelo. MUEBLES, camas, precios liquidación, Pey. Divino

Pastor, 5, esquina Fuenca-(12)**ALQUILERES**

ALQUILO preciosos pisos cien metros tranvia. Amplios patios. Sanlsimos, 160, 225 y 250 pesetas. Alcanta-

CUARTOS todo confort, hersoleado, dos cuartos baño. scensor constante, 10.000 a 10.800 pesetas, y hermoso *ótano, 10.800. O'Donnell, 9

SEMISOTANO 60. Espaciosos exteriores, baño, gas, ascensor, teléfono, 150, 160. Lagasca, 124.

ESPACIOSO salón cinco huecos, propio para oficina cosa análoga. Hermosilla, 15. barrio Salamanca. (11) OUARTOS desalquilados. Facilitamos información amplia y seleccionada. Co-

EXCELENTE cuarto, calefacción central, baño, gas, teléfono, 65 duros. Veláz-(3) CONFORTABLE, semisóta-

no, soleado, ventilado, seco, tranvia, Metro, Sol. Modes-to Lafuente, 3, D. Econó-SAGUNTO, 2. Magnifico pi-

ALQUILO piso, calefacción. gas, ascensor. Antonio Mau-ra, 6. (T)

AUTOMOVILES NEUMATICOS. Gran rebaja en Hernán Cortés, y Ca-va Baja, Giménez. (58) RARFI. Aduana, 17. Gran exposición automóviles oca-sión, ventas contado, pla-

ENSENAMOS conducir automóviles, mecánica, regla-mento, cursos 50 pesetas Real Escuela Automovilistas. Alfonso XII, 56. (27) ESCUELA Automovilista Chamberi", enseñanza gratis, garantizada. Manuel , 4 (esquina Santa

DINERO rápido sobre automóviles nuevos, usados. Churruca, 12. Teléfono 96607. (1) CAMIONES R E O. Todos modelos. Glorieta San Ber-

hardo, 3. CARNET, conducción, regiamento, 100 pesetas. Custodia automóviles, 20. Paseo Marqués Zafra, 6. (27)

ACADEMIA Americana Automovilistas. Conducción, mecánica; lecciones sueltas, cinco pesetas, curso 50, com-Pleto, 100. General Pardiñas, 93. AGENCIA Autos A. C. Gran

turismo. Automóviles lujo, abonos, bodas, viajes. Aya-BERLIET. Camiones auto-

buses y piezas de repuesto. Representación exclusiva. Velázquez, 44.

PRECIOSO amilear, tipo sport, magnifico estado, to-da prueba, 1.600 pesetas. Fortuny, 23. (21) CITROEN C-4, último mo-delo, matricula 38.000 com-

Correos. Pez, 13. Colegio. pletamente nuevo, falso ca-briolet, barato. Fortuny, 23. CHEVROLET conducción cuatro, seis cilindros, po-cos kilómetros recorridos, Fortuny, 23. (21)

MAGNIFICO Buick 1923. lete plazas, división seis Tuedas gran ocasión. Fortuny, 23. (21)COMPRO pagando bien automóviles usados. Fortuny, domicilio. 23. (21) González.

Se admiten en todas las Agencias de Publicidad

"ERGA". Embrague Auto- | SENORITAS Correos, Telémático, aplicable a todos los

AUBURN moderno, conducción 4 puertas, seminuevo, gran ocasión. Fortuny, 23.

automóviles. Carmen, 41.

cuatro puertas, estupendamente equipado, verdadera ganga, Fortuny, 23. (21) RENAULT 8 caballos cabriolet, muy buen estado, 2.250 pesetas. Fortuny, 23 (21)

PRECIOSO Fiat 509 cound royal como nuevo verdadera oportunidad, Fortuny (21) OCASION, Coupé marca Reo dos, cuatro plazas. Glo-

CALZADOS CASA Paco, Pez, 29. Siempre modelos nuevos. Los más económicos en su clase. Regalamos cupones Progreso. (55)

rieta San Bernardo, 3, tien-

en breve Telégrafos, J. Rodriguez. General Narváez, 58, tercero derecha. (11) MAGISTERIO Oposiciones anunciadas. Matricula ilmi-tada, Profesorado especiali-

zado. J. Rodríguez, General

(11)AUXILIARES E con omía, Correos, Secretarios Ayuntamiento, Apuntes Propios. Taquimecanografía, Análi-sis Gramatical. Contabilidad, Reforma letra. También correspondencia. Clases Blasco, Mayor, 44. (14) CORREOS. Preparación garantizada del programa oposición señoritas, por persona, técnico, Honorarios 35

pesetas, Matricula 12 a 2. Huertas, 59. INGLES, francés, italiano. Profesores nativos, económicas. Modesto Lafuente, 3, semisótano,

taquigrafia española diri-

SESORITAS, Preparacion

por personal técnico Correos

para auxiliares femeninos.

Academia Miguel Lara. Ca

lle Prado, 20, segundo dere

LOMBBICINA Pelletier.

Purgante delicioso para ni-

de vértigos, mareos y pesa-

dez o tienen arterioesclero-

sis deben usar la Iodasa

Bellot, que fluidifica la san-

gre, la purifica y evita las

congestiones. Venta en far-

PAQUETES sellos difereg-

tes. Pidan lista gratis. Gál-

ves. Cruz, 1. Madrid. (58)

provincias. Avisamos a

nuestros clientes que segui

cios reducidos. Bonito rega-

fo Congreso.

céntimos.

macias.

García Bote, taquigra-

SEÑORITAS CORREOS

Obtenido los números 1 y 4 última convocatoria. MARIN AMAT. Colegio León XIII. Claudio Coello, 59.

CALZADOS crepé, Los me- ¡ PARA aprender moderna jores. Se arreglan fajas de goma, Relatores, 10.

COMADRONAS PROFESORA Mercedes Garido. Asistencia embaraza-

das. económica, inyecciones. Santa Isabel, 1. NARCISA, comadrona practicante, masajista, consulta. Conde Duque, 44, primero

COMPRAS

SI quiere mucho dinero por alhajas, mantones de Manila y papeletas del Monte, el Centro de Compra paga más que nadie. Espoz y na, 3, entresuelo. PAGAMOS mucho joyas, telas, papeletas del Monte

objetos de plata antiguos. Pez, 15. Sucesor Juanito. Teléfono 17487. COMPRO muebles antiguos y modernos, pagando bien Pelayo, 5, tienda. (51)

CONSULTAS

ALVAREZ Gutiérres, Conmos cambiando sus repetisulta vias urinarias, vené dos. Damos libros, grabado reo, sifilis, blenorragia, imy dibujos contra selios y vipotencia, estrecheces. Preceversa. Altos descuentos sobre Ivert. Paquetes a preciados, 9. Diez, una. Siete lo filátelico a los celeccio-MATRIZ, embarazo, esterinistas que nos manden su lidad. Médico especialista. Jardines, 13, ... mançolista, "Filatelia". Pi Margall, 18. Madrid. (8)

DENTISTAS

CLINICA Dental, José García, Atocha, 29. Extracciones indoloras, dentaduras sin paladar. DENTISTA trabajos econo-

micos. Plaza Santa Cruz. número 4. Tardes. PEDRO Garcia Gras. Médico odontólogo. Ha instalado su gabinete dental. Avenida Eduardo Dato, 10. Teléfono 92109 (mismos honorarios),

ENSENANZAS

OPOSICIONES a escuelas. secretarios Ayuntamientos, oficiales de Gobernación. Radiotelegrafia, Telégrafos, Estadística, Policia, Aduanas, Hacienda, Correos, Taquigrafia, Mecanografia .seis pesetas mensuales). Contestaciones, programas o preparación: "Instituto Reus". Preciados, 23. Tenemos internado. Regalamos prospectos.

PARA ingresar sefioritas Correos. Clases tarde y noche. Primeros números últimas oposiciones. Escuela Preparaciones. Pez, 15. (1) MECANOGRAFIA, 6 pesetas hora daria, práctica. Taquigrafia, Contabilidad. Gramática, Cálculos Mercantiles, Aritmética. Idio-

mas. Ventura de la Vega, 2. Academia. ACADEMIA Toron, Ingeniros, aparejadores peritos. Preparación, repaso. Laboratorios, Almirante, 17, (51) ADUANAS, Academia Ce-

ia. Fernanfior, 4. Empezo curso Pericial y Auxiliar. SENORITAS auxiliares, Correos, Convocatoria anun-ciada. Señores Dorda e Hi-

dalgo. Jefes Dirección gene-Academia Politecnica, Prado, 11. De 4 a 8 infor mes o por correo. SENURITAS. Correos. Academia especializada Fernández Saras. Ultima oposición obtuvo 23 plazas de

75 anunciadas. Duque Alba (13) SENORITAS Preparación Correos dirige don Aurelio

Cazorla, jefe Cuerpo, pro-fesor Colegio Huérfanos. Ventura Vega, 2. Teléfono 92116. SENOBITAS Correos. Preparación directa. Por correspondencia, Leopoldo Brea. Profesor Escuela prácticas,

ACADEMIA Miguel Lara. Telégrafos, Correos, Cultura general, Primera enseñanza, Bachillerato, Dere-cho, Medicina, Mecanogra-Taquigrafia, Contabilidad. Análisis gramatical, Ortografia, Internado, Me-dio pensionistas. Calle Prado, 20, segundo derecha. (T) PROFESOR extranjero.

fondo, una cincuenta pie, próximo Bellas Vistas, directamente comprador. Apartado Correos 12.317 Francés, Inglés, Academia, domicilio, Rivaton, San Ber-HUERTO de naranjos en Valencia; 100 hanegadas; 3.000 árboles buenas clases. produce 45.000 pesetas. Pre cio 350.000 pesetas. Venta urgente. Señor Villafranca. ESTOS ANUNCIOS

no 52003.

VENTA casa antigua, Cava Baja, 2, fachadas. Alquileres bajos, 105.000 pesetas. grafos. Preparación funcionarios ambos cuerpos. Oposiciones anunciadas Correos Heras, Mesón de Paredes,

FOTOGRAFOS

BODAS. Norton hace 6 lu iosas fotografias 15 pesetas, magnificas por 25. S. Al-Narváez, 58, tercero dereberto. 1 (esquina Montera). Sucursal, Goya, 34. NENES! Guapisimos sa-

HUESPEDES

CRUZ, 3. Restaurant Cantábrico, hotel Martinez. Pensión desde 7, cubiertos, 8 PENSION Domingo, Aguas corrientes, teléfono, baño, calefacción; 7 a 10 pesetas. Mayor, 19.

tamente todo nuevo, gabinetes para estables, precios Caballero de Gracia 18 y 20, principal. (A) Leganitos, 52, segundo. (T) PENSION Mirentxu. Viajecocina vasca, desde 7 pese-

ATLANTIC. Pensión elegante. Calefacción. Lujosos baños, aguas corrientes, comida excelente. Avenida Dato, 20. Gran Via.

ALQUILO hermosas habita-**ESPECIFICOS** iones exteriores todo conños. Expulsa lombrices, 15 LAS personas que padecen segundo derecha.

SENORITA admite dos **FILATELIA** mero izquierda. COMPRAVENTA de sellos. libros, grabados. Envios a PENSION Areneros; Aguilera, 3.

SENORA honorable desea gabinete alcoba, exterior, amueblados, derecho cocina casa señora educada, inmediata Fuencarral, Hortaleza. Escribir "Señora" Prensa, Carmen, 18. (3)

SENORA sola cede habitación pensión completa preferible sefiorita, sacerdote. Hermosilla, 51, principal nu-HOTEL Mediodia, 300 habi-

taciones desde cinco pese-

tas. Restaurant, brasserie.

34, Velázquez, 49, Madrid,

Cien habitaciones, cincuenta

cuartos baños. Precios muy reducidos. Especiales para

PARA dos señoritas habita-

ción, ventilada, cuatro pe-setas, cada pensión, casa

nueva, ascensor, Corredera

Baja, 49, primero centro iz-

HABITACION económica

Preciados, 29, cuarto, ascen-

MAQUINAS para escribir

ocasión; cintas, 1,75; papel

carbon, cinco pesetas caja;

piezas, c mposturas. Calle

MAQUINA para coser Sin-

ger de ocasión, infinidad de modelos desde 70 pesetas.

garantizadas 5 años. Taller

reparaciones: Casa Saga-

MAQUINAS de escribir y

coser Wertheim, Reparacio-

nes. Casa Hernando. Gran

MULTICOPISTA "Triunfo",

rotativo Nacional, 4 mode-

los diferentes. Morell. Hor-

MODISTA económica, corte

NOVIAS: Al lado de "El Im-

parcial". Duque de Alba, 6, muebles baratisimos, inmen-

so surtido en camas dora-das, madera, hierro. (53)

"LAZARO", óptico. Proves-

dor Clero, Asociaciones reli-

giosas, Precisión, Economia

GRATIS, graduación vista,

procedimientos modernos.

écnico especializado. Calle

NECESITO capitalista hi-

poteca, 8 % 250.000 pesetas

rusticas, Alicante, Jaén, o

casa Madrid, Preciados, 64.

PRIMERA hipoteca deseo

6.000 duros. Escosura, 14. suelo.

PRESTAMOS

(14)

MODISTAS

OPTICA

rruy. Velarde, 6.

Via, 3,

taleza, 27.

Santa Ana, 1.

Fuencarral, 20.

Prado, 16.

Ordones.

MAQUINAS

FINCAS rústicas en toda | MAJESTIC Hotel, Ayala

familias.

quierda.

sor.

(T)

(1) instalación moderna.

RADIOTELEFONIA

Ofertas Alfonso XII, 56. Casa Roca. Tetuán, 20. (52)

Demandas

Habitación, 2, preferida de sacerdotes. Especialidad Paellas y Follos Asados. (51) PENSION Euzkadi, comple-

módicos, todo confort, as-censor, teléfono, calefacción, HABITACION dos amigos. ros, estables, habitaciones soleadas. Aguas corrientes, tas. Plaza Santo Domingo 18, segundo. Hay ascensor

fort, para estables, precios económicos. Alcalá, 17, segundo. Teléfono 15358. (T) FAMILIA honorable, admite huésped. Hortaleza, sa FUENCARRAL, 33. Pensión lel Carmen, seria, recomen-

dada, excelente trato, fami

huéspedes. Andrés Mellado, 9, principal derecha. F (3) PARTICULAR admitiria dos, tres, con, sin, confortable. San Bernardo, 57, pri penda calefacción, Alberto

CEDO gabinete a caballe-ro. Cruz, 6, tercero. (T) (T)

FINCAS

FINCAS rústicas y urbanas, solares, compra y venta. "Hispania". Oficina la mas importante y acreditada. Alcala, 16 (Palacio Banco Bilbao).

España, compro e hipoteco.

Escribid: J. M. Brito. Alca-

VENDO monte capitalizan-

do 8 % libre conviniendo ce-

hipotecaria, Preciados, 64.

PRECISO fincas en venta.

Directamente propietarios.

cien mil a millón pesetas,

tengo numerosas demandas

compras. Helguero. Monte-

PARTICULAR vende sin

intermediarios con renta ba-jisima, fincas, rústica, ur-

bana, calle centrica, comer-

cial, pisos exteriores, libre

cargas. Escribid DEBATE,

SI desea comprar, vender a

permutar casas o solares, dirijase "Fénix Inmobilia-

rio". Cruz. L. tercero. De

MIGUEL Vilaseca, constructor de obras. Castello,

44 duplicado, Teléfono 55731.

AGENTE. Compra - venta

fincas rústicas, urbanas y solares. Tello, 8-7; tarde.

Ayala, 62. Teléfono 52446.

PROPIETARIO vende, pe-queña casa, céntrica, anti-

gua, alquileres bajisimos,

Hipoteca Banco, capitaliza-

do 6 por 100 deducida ter-

cera parte renta. Puede ad-

quirirse 74.000 pesetas. Abs-

ténganse intermediarios.

LAS mejores fincas compra-

rá directamente y de oca-sión en la Central Inmobi-

liaria compra, venta, cam-bio fincas. Pi Margall, 1.

VENDO excelente casa, Ve-

lázquez, 65, o permútola parte por solar céntrico o

Deducido 33, produce libre 6½. Liena siempre 1.100.000

menos 463.000, Saldo Ban-co, Doy facilidades. Teléfo-

VENDO solar ocasión, se-

senta metros fachada, dos

calles por treinta metros

Génova, 4, Cuatro-seis. (1)

por buen negocio tejido

Teléfono 93510.

ra, 51; cinco-siete.

deria arrendado, garantia

ia, 94. Madrid.

Ordófiaz,

47,200.

seis a nueve.

Compra-venta

RADIO Vivomir, Alcalá, 67"

Madrid, Cortes, 620, Barca. lona, Calidad, surtido, novedades en materiales, acce-(1)

TRABAJO

EL DEBATE

ENSENAMOS conducir automóviles, mecánica, regia mento; cursos 50 pesetas. Real Escuela Automivilistas. COLEGIO necesita maestra sueldo participación, aporte minimum mil pesetas, Envien dirección. Maestro, Al-

PELETERA hace, reforms tengo pieles abrigos econó-

calá. 2. Continental.

micos. Bola, 11, entresuelo (1)FACILITASE institutriz doncella, cocinera, nifiera, ama seca. Institución Católico, Zurbarán, 15. (13)

dos, genealogias. Yepes. Cisrero comprándolos en Val-CHOCOLATES de la Trapa. Fabricados por los RR. PP. Cistercienses en Vende Baños. Depositario pa-

ies reservadas. Detective in-

ternacional, casa fundada

ABOGADO . Señor Ocaña.

Plaza Santa Ana, 10, Con-

ARCHIVO Heráldico. Escu

sulta, 3 a 6.

ra Madrid y su provincia. Segundo Ifiiguez. Almacén de Coloniales. Zorrilla, 11. gramófonos. Desengaño, 20. Teléfono 12465. Servicio domicilio. INFORMACIONES persona-

ocasión. Radio 3 lámparas, izgupierda. Dos-ocho. (14) baterias Nife, altavoz, cascos, voltimetro. Teléfono J. P. Bemberg Aktienge-41967. De 2 a 4. sellschaft, concesionaria la patente número 99.861, "Un procedimiento para la fabricación de torza les de seda artificial por medio de una solución de celulosa y cuproxido de Teléfono 14224, amoniaco, según los procedimientos en húmedo estirado", ofrece licencias

MR. Horace François Adolrio de la patente número 99.803, por "Mejoras en los dispositivos frigorigenos de corriente eléctrica", ofrece SE ofrece para administra- licencias para la explotador persona seria y solven-te. Escribid: DEBATE, no-de Propiedad Industrial. (T) Apartado 511.

descarga eléctrica", ofrece

licencias para la explotación de la misma. Oficina de Pro-

piedad Industrial. Apartado

concesionaria de la patente

ras en los procedimientos

tente número 96.847, por "Un

jorado para la toma de vis-tas', ofrece licencias para

la explotación de la misma. Oficina de Propiedad Indus-

MR. Paul Körber, concesio-

"Un procedimiento para la

trial. Apartado 511.

número 104.336, por "Mejo

pera la explotación de la

misma, Oficina de Propiedad

Industrial, Apartado 511.

Calefacciones-Ascensores

(3)

C. BLOCH Sucesores CRUZ Y ANDREY Columela, 10.—MADRID. Teléfono 52929 Más de 1.000 calefacciones instaladas en iglesias y edificios religiosos.

CRUZ. 30. facilita siempre : WESTINGHOUSE Electric la mejor servidumbre para & Manufacturing Company, Madrid y provincias. Cobramos después. Teléfono 11716. (8) ras en los diapositivos de

JOVEN distinguida ofrécese, dencella, señorita com-pañía, ama gobierno, casa ormal, Teléfono 92427. (14) OFRECESE camarera disinguida, Hotel pension doncella, sabiendo obligación. Teléfono 92427, VIUDA respetable informa refrigeradores regenerado

casa, leer, acompañar seño- la explotación de la misma ra, señor, sacerdote. Razón: Oficina de Propiedad Indus-Olmo, 24, primero. (1) trial, Apartado 511, OFRECESE costurera domi- PATHE Cinema, Anciens cilio, sabiendo corte. Lega- Etablissements Pathé Frènitos. 46. (1) res. concesionaria de la pu-(1) res, concesionaria de la pa-PERSONA seria loven, excelentes informes, grandes co- aparato cinematográfico me

nocimientos pasteleria, reposteria, ofrécese a y u d a cámara. Lombia, 7. Segundo izgulerda, tercera escalera. (13)jera, sabiendo francés. Es nario del Certificado de Adicibid: Andrés Mellado, 21. ENORITA dependienta ca-

(11) patente número 99.627), Ana J. B JOVEN 22 años excelentes composición de cuadros

buena presencia. Preciados, SENORA, caballero dispon-33. Teléfono 13603. (11) ga tres, 5.000 pesetas am-OFRECESE joven instrui- pliar editorial en marcha,

13603. PIDA servidumbre informa-da Preciados, 33. Sucursal: clados, 4. Punto de venta. da Preciados, 33. Sucursal: Goya, 40. Teléfonos 13603-

SARGENTO Guardia chii. vidad construyense a domi-48 años retirado, ofrécesa cilio Avisos: Agencia Sapic.

SENORITA formal regentaria casa o interna, acompanar senora. Escribid DE-

BATE, 16.450. CONTABLE corresponsal, PIANOS Gorskalimann. Bogundo uno.

OFRECESE costurera económica. Encomienda, 12.

(Cáceres). (T) PROPIETARIOS: Apareja-dor constructor unido cuatro hermanos, buenas costumbres, referencias inmejorables, muy trabajadores. realizarán sus obras reparaciones, económicamente. Solicitad presupuesto fijo. (T)

TRASPASOS POR ausencia al extranjero y en sitio muy centrico,

informes, ofrécese trabajos mosaico de porcelana u técnicos industriales topo- otras masas cerámicas fi-grafía construcción dibujo nas", ofrece licencias para Colon, 14. (11) la explotación del mismo. OFRECESE chauffeur prac-tico, inmejorables informes, trial. Apartado 511. (1)

do, para secretario u oficina. Inmejorables referensol, 6. Alfa. (10) na. Inmejorables referen-cias. Preciados, 33. Teléfono UN flán en cinco minutos. (11) Véase la muestra en el es-

(11) ABOGADO sefor Duran. COLOCACIONES en general, Preguntad todo Madrid.
Unica casa Colón, 14. Lleva

Cava Baja, 16, Tarries. Teléfono 74039. Gestión asuntos Madrid. (13) proporcionadas 14.725. (il) "NACIMIENTOS" para Na-

48 años retirado, ofrécese conserje, cobrador, cosa análoga. Alcalá, 3. Sapic. BARATISIMOS bolsos medias, abanicos, paraguas, guantes, perfumeria Arroyo. Barquillo, &

VENTAS

ofrécese cuatro horas tarde. sendorfer, Ehrbar. Autopla-Sanzoliván. Narváez, 56, se-Armoniums Mustel. Materiales. Rodriguez. Ventura Vega. 8.

(T) CAMAS turcas desde 25 pesetas. Torritos. 2. Guardado Ortiz. Ceclavín desde 45 pesetas. Torrijos

A plazos, tejidos, sastreria zapateria, muebles, Carmo na. Relatores, 3; teléfono 18101.

ALHAJAS antiguas y modernas, relojes de marca, mantones de Manila, má-Garantia, seriedad. Escribid DEBATE, número 16.387. quinas de escribir coser y fotográficas, escopetas, pianos, gramolas, antigüedades y objetos de arte. Casa Serna. Paga más que nadie. Hortaleza, 9 (rinconada) (1). TURRONES legitimos de Gi-

jona, Alicante y Cádiz, pi-dalos. Rivas. Montera, 23. Teléfono 15943. (1) se traspasa una pensión ele-gante, todo nuevo, muy barata, urge traspaso, detalles plaza Ministerios, 2. LIQUIDACION alfombras principal interior. Amparo. nudo. Veguillas. Leganitos.

cos, próximo Gran Via, buenes somiers en el dia. Teléna vivienda. Razón: Pez, 1, fono 72826. (11) (8) TEASPASO establec'miento setas. Don Pedro, 11. Telé-céntrico, precio conveniente fono 72826. (11)

guntad todo Madrid. Realizanse en Colón, 14. Unica cąsa.

quet, 3. Valencia. Teléfono (T)

curtido y confección. Cava Baja, 16. Teléfono 74039. (18) RECLAMO. Orueta vende a 90 pesetas como propaganda nua. Abada, 15,

JORDANA, Condecoraciones radio de dos iampares, en chufado a la corriente concordones y bordados de uni- tinua que vende, colocado PROPAGANDA. El mejor

| CAMAS doradas, modelos especiales, muy baratos. Desengaño, 20 (esquina Ballesta). PIANOS, fonógrafos, diacos autopianos, economizara di

VENDO discos nuevos y usados; grandes saldos compro, cambio; muchos

verde, 22. Casa Corredera

VENTA magnifico lienzo, asunto religioso. Lopez de Hoyos, 125, principal izquier-GRAMOFONO lujo gran

LIMPIABARROS de coco, especialidad para "autos" y portales, precios baratis mos. Casa Más. Hortaleza, 98. ¡Ojo! Esquina Gravina EL más caro, Exija marca imitaciones. El mejor. (8) MADERAS y cajas. Alfredo Pérez, Carretera Madrid, 41 (Carab**anchel Bajo). Tel**éfono 95.

AUTOPIANOS, pianos, nuevos y ocasión, venta, alqui-ler, compra, plaza Salesas, 3. Teléfono 30996. Gastón Fritsch, afinador reparador. APARATOS fotográficos jo-

yeria, relojes, articulos regalo. Preciados, 58. Casa SERNA (Angel J.). Alhajas preciosas, relojes boni-tos. Fuencarral, 10. (7) CAUCHOLINA, goma, ebonita. Miguel Moya, 8 (plaza

PIANOS Steinway-Roenisch, Erard, Pleyel, de verdadera ocasión. Fuencarral, 55. Hazen.

Callao). Sucursal: Orellana

HOWARD modelo 1931. Autopiano reproductor eléctri-Fuencarral, 55, Hazen, (8) LETRAS Celuloide y Letreros, todos tamaños. ta, Cortes, 638, Barcelona

CASA distrito Centro 48.000 duros, magnifica para nego-cio. Hotel Meuble. Pizarro,

ADQUIERA su "Pianola" Fono en Casa Aerolian, no erponga su dinero adquiriéndolo de dudosa procedencia. En Aeolian encontrará todo lo que desee con la maxima garantia y precio mi nimo. Máximas facilidades Escriba o visitenos. Aerolian, Avenida Conde Peñalver, 24. Teléfono 13129. Madrid. (24.P).

SE vende comedor de roble americano y otros muebles a particulares. Paseo de San Vicente, Cinema Espa fia, Urge, De 4 a 6.

LINOLEUM

Hules. Esteras, terciopelos,

tapices, mitad precio. Salinas. Carranza, 5. T. 32370.

MAZAPAN DE TOLEDO TURRON DE ALICANTE Para adquirir los legiti nos, compradios en Piaza del Progreso, 15,

La H. casa esquina a Conde de Ro-manones. Almacén de coloniales. Se toman órdenes para entregas a domicilio o factu-raciones a cualquier punto. Teléfono 10456. Solicite al hacer su compra el bonito Almanaque con que esta casa, según costumbre anual, obseguia a sus favorecedores. 200.000 PTAS. Primera hipoteca casa construyéndose, necesito, un año, interés 8 por

100. Primera entrega, 100.000 ptas.; resto, conforme construya plantas, a 20.000 ptas. Barroso. Barbieri, 24 quintuplicado; dos a cuatro. Teléfono 15868. Al efectuar sus compras, haga referencia a los anuncios publicados en

EL DEBATE

IDEAL del Dr. Campoy, único En virtud de providencia LIMONADA PURGANTE que no sabe a medicina. dictada por el Ilmo, señor teniente Vicario general de este Obispado se cita a do-ña Antenia Santiago Alvarez, cuyo paradero se ig-nora para que en el improrrogable plazo de doce dias contados desde el siguiente al de la publicación del presente comparezca en el este provisorato a conceder o negar su consejo a su hidon Bernabé González Santiago para el matrimonio que pretende contraer con doña Amparo Luna Pérez, bajo apercibimien-to que de no verificarlo se dará al expediente el curso que corresponda.

Sabañones Desaparecen rädical-

mente con Antisabano ULZURBUN.

Gayoso, Arenal, \$ NO COMPRAR SIN VISI-TAR LA CASA

INTANIAS, 1

ANIVERSARIOS EL SENOR Don Ecequiel Llaguno de la Arena

Doña Modesta Vara Yagüe FALLECIERON, RESPECTIVAMENTE, EL 18 DE DICIEMBRE DE 1912 Y EL 15 DE FEBRERO DE 1929

Habiendo recibido los auxilios espirituales, la bendición de Su Santidad

y la especial de la orden de San Agustín R. I. P. Su hija, doña María Llaguno de Martinez Abellanosa; hijo político don Gonzalo Martinez Abellanosa; sus nietos, nietos políticos, bisnietos

RUEGAN a sus amigos encomienden sus almas a Dios Nuestro Señor. Todas las misas que se celebren el día 18 del corriente en las parro-Todas las misas que se celebren el dia 18 del corriente en las parroquias de Santa Cruz y Buen Consejo (Catedral), en el Colegio de la Inmaculada y San Pedro Claver (calle de Alberto Aguilera, 25), Nuestra Señora del Perpetuo Socorro (Redentoristas, Manuel Silvela), la diaria en el Patronato de Enfermos, Damas Apostólicas, y las gregorianas, que empezarán el primero de febrero, a las diez, en San José de la Montaña (Caracas, 15); así como las de los dias 18 y 15 de cada mes en la parroquia de San Sebastián de la ciudad de Reinosa, en la parroquia del Pilar (Guindalera), y el Manificeto del día 19 de cada mes en las Misionaras Franciscanas de María y la comida a los pobres el 18 de disconaras Franciscanas de María y la comida a los pobres el 18 de disioneras Franciscanas de Maria, y la comida a los pobres el 18 de di-ciembre y el 15 de febrero en el Patronato de Enfermos, serán aplicados por el eterno descanso de sus almas.

Varios señores Prelados tienen concedidas indulgencias en la forma

(A. 7)



cuadro. Así quedará del todo oculta. Tengo estas cajas en muchos tamaños. Precios modicos

pared, ésta queda lisa y

sin salientes. La caja se

puede tapar con el papel

o la pintura del deccrado

y colocar encima un



Reproductores de razas seleccionadas. Para recreo y para aprovechamiento. GRANJA MADRID Garcia de Paredes, 42.

OFICINAS DE PUBLICIDAD: B. CORTES, VALVERDE, 8, 1.º TELEFONO 10905

PRIMER ANIVERSARIO

D.* Concepción Guillén y Mesa

FALLECIO el día 18 de diciembre de 1929

y la bendición de Su Santidad

Sus hijas, hijos políticos, nietos, hermanos RUEGAN encomienden su alma

del corriente en el Templo Nacional de Santa Teresa (Plaza de España), en Madrid; asi como las que se digan en Sevilla en las igle-sies de la Concepción, San Vicente, San Lorenzo y Salvador, serán aplicadas por el eterno descanso de su alma. Varios señores Prelados han concedido in-

OFICINAS DE PUBLICIDAD B. CORTES. Valver-

Rogad a Dios en caridad por el alma DE LA SENORITA

DE LAS ERMITAS NUÑEZ SAAVEDRA Que falleció EL DIA 16 DE DICIEMBRE DE 1930 Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad

R. I. P. Sus afligidos sobrinos, hermana política, primos y demás parientes SUPLICAN a sus amigos y per-

sonas piadosas encomienden su alma a Dios, comunicándoles que la conducción del cadáver tendrá lugar hoy miércoles 17 del actual, a las doce de la mañana, desde la casa mortuoria, Relatores, 3, al cementerio de la Sacramental de San Isidro; el funeral que se celebrará el dia 18 del actual, a las once de la mañana; así como todas las misas que se digan el dia 28 del corrien-te mes en la iglesia parroquial de Santa Cruz, las misas del día 18 en la iglesia de San Ignacio y el rosario que se rezará desde el día 17 al 25 del actual en la parroquia de Santa Cruz, a las siete de tarde, serán aplicados por el eter-no descanso de la finada.

Varios señores Prelados han concedido in-

ROLDOS-TIROLESES, S. A. DE PUBLICIDAD

eleganta, confección esmerada, arregios, patrones. Mi-**ESTOS ANUNCIOS** Se admiten en el klosco de la calle de Alcaiá, frente al Banco Español del Bio de la Plata **MUEBLES** GRAN Bretaña. Venta de SE traspasa tienda dos hue-¡ARREGLO camas, colcho camas y muebles. Plaza de

Desengaño, 10, ortopédico. TRASPASOS urgentes. Pre-

VARIOS ALTARES, esculturas religiosas. Vicente Tena, Fres-

banderas, espadas, galones, formes. Principe, 9. Madrid. en 90 pesetas. (55)SENORAS! Preciosos som-

CAMAS turcas desde 25 pe-LOS Italianos. Pieles baraisimas, desde 0,75. Tinte

el mejor aparato radio en-chufado en corriente conti-GRATIS y sin compromiso. Orueta le nará una prueba del maravilloso aparato de

aparato de radio enchufado breros terciopelo, 15 pesetas, en corriente continua, con Fieltros, reformas baratisi- dos lámparas, garantizado, mas. Fuencarral, 82; entre-colocado, a 90 pesetas, Orue-suelo. (14) ia, Abada, 15, Madrid. (6)

LA EXCMA. SENORA VIUDA DE ORTIZ DE VILLAJOS

Habiendo recibido los Santos Sacramentos

R. I. P.

políticos, sobrinos y demás parientes a Dios. Todas las misas que se celebren el dia 18

dulgencias en la forma acostumbrada.



Bolivar, crítico literario y hombre de mundo

gencia y su sensibil dad y se expresa- pos modernos. esto merecia atención mucho más larga igual tino: que la que podemos dedicarle ahora-era un literato. Escribía un castellano cla-bombante; es el rayo de Júpiter que ro, castizo, lleno de frases felices, robusto por su honradez y por su sinceridad. Sólo de vez en cuando se le escapa algún giro a la francesa, casi siempre el mismo. Pero es extraordinario que las páginas apresuradas de Bolivar conserven hoy un valor independiente del prestigio de su sutro en circo.

sobradamente la carta que el Libertador dirigió al poeta José Joaquin Olmedo en respuesta a su canto a Bolivar. Pero el documento es de los que
merecen reiterada atención y de los que
el gran público debiera conocer a fondo. No s así. Y en lo que de nosotros
dependa remediaremos esa falta con
esta ocasión.

Tanta de libertavo designaba en el mismo poeta con
la frase "férvida animación en el conjunto"? Por figurada que sea la expresión en un caso y en otro es indudable
que el genio de Bolivar, percibió en
Olmedo la misma magnitud y vigor que
había de dejar asentada maravillosamente nuestro glorioso don Marcelino.

Esta facilidad abierta y elegante con
Esta de Polonia. Las nevadas han sido

for ceps española en esta carta del Li-ral. He aqui, por ejemplo, dos lineas. bertador, y es una cortesia tan franca Forman una esquelita dirigida a dofia que presesta a verldad sin disimulos y dertrudis del Toro. sin posible ofensa.

"Ya que usted ha hecho su gasto y tomado su pena—dice en el primer pa-muy rendido hermano y amigo. S. B." rrafo—haré como aquel paisano a quien Uno de los rasgos que delatan la corhicieron rey en una comedia, y decia: testa de Bolivar es ese afán tan propio "Ya que soy rey, haré justicia." No se del hombre amable y tan digno de estiqueje usted, pues, de mis fallos, pues mación en una persona ocupada y precomo no conzoco el oficio daré palos de ocupada de acordarse de todo el munciego, por imitar al rey de la comedia, do, de dedicar a cada cual, por su orque no dejaba titere con gorra que no den y en su puesto, una mención carimandase preso.'

fuentes de su crítica. Bolivar es amante de lo clásico, y se declara en este punto discipulo de Horacio y de Boileau. La epistola a los Pisones es el cir a mi querida Lola que yo no la he antecedente literario de esta otra epis- olvidado jamás, ni a Viverita, ni a Cartola de un general y de un político, de- men, ni a Beltita, ni a la señora Jodicado a la critica en un rato de ocio. sefa... ¡Y qué bien aprovechada resulta la lec- Y aun añade en la post-data: ción del inmortal maestro latino para "A la señora Viveros mil expresiones sidad de Olmedo, sus tropezones y sus caídas en medio de una elevación general que sahia sostenes con la la senora viveros mil expresiones y cariños, y un beso a mi querido José Maria." neral que sabía sostener con brio y Estos matices, abundan enormemencon arte!

poema y yo puedo hacer de él cera y tar el retrato de los grandes hombres.

ed como todo cuanto pertenece a su

iosa. No olvidarse del nombre de na-Schala después honradamente las die es una de las grandes cualidades

Nicolás GONZALEZ RUIZ

Importa mucho en esta conmemora- Después de esto [aqui advertimos la ción de la gran figura de Bolivar una clara reminiscencia horacianal, usted aproximación a ciertos aspectos delica-debió haber dejado este canto reposar,

dos, intimos, que dibujan la silueta con como el vino en fermentación, para en-fino trazo espíritual. Si Bolivar fuese contrarlo frío, gustarlo y apreciarlo. La solamente un gran militar o un gran precipitación es un gran delito en un político, pues... no sería nada más que poeta. Racine gastaba dos años en haeso. Pero el Libertador era todo un cer menos versos que usted, y por eso hombre que había cultivado su inteli- es el más puro versificador de los tiemba clara y elegantemente. Bolivar—y Otro defecto señala, lineas abajo, con

var conserven hoy un valor independiente del prestigio de su autor en otros ordenes. Son hermosas en sí mismas y el epistolario forma varios volúmenes de lectura muy grata.

De intento guarda el héroe-critico las alabanzas para el final. Carga amablemente la nota; pero sin perjuicio de la exactitud. Lo que el liama en Olmedo

mente nuestro glorioso don Marcelino, esta ocasión.

La carta de Bolivar a Olmedo esta facilidad abierta y elegante con ceridad insobornable, que ni por un monato se confunde con el orgullo. Esta facilidad abierta y elegante con mento se confunde con el orgullo. Esta facilidad abierta y elegante con mento se confunde con el orgullo. Esta facilidad abierta y elegante con mento se confunde con el orgullo. Esta facilidad abierta y elegante con mento se confunde con el orgullo. Esta facilidad abierta y elegante con mento se confunde con el orgullo. Esta facilidad abierta y elegante con mento se confunde con el orgullo. Esta facilidad abierta y elegante con mento se confunde con el orgullo. Esta facilidad abierta y elegante con mento se confunde con el orgullo. Esta facilidad abierta y elegante con mento se confunde con el orgullo. Esta facilidad abierta y elegante con mento se confunde con el orgullo. Esta facilidad abierta y elegante con deta in intensas que tengan menos de treinta el profocia y conciendo estos hecnos es como se conciendo estos hecnos esta conciendo esta conexión de la probado una disposición reglamentaria probado una disposición reglamentaria cuenta non la protección de la probado una disposición reglamentaria cuenta non la protección de la pode-clara de liberto esta facilidad abierta y elegante con dua disposición reglamentaria cuenta non la protección de la pode-clara de liberto esta facilidad abierta y elegante con dua cuenta non la protección de la pode-clara de liberto esta facilidad abierta y elegante con cuentan con la protección de la pode-clara de liberto esta facil macional, entréganse al co-clara la liberto esta facil a la liberto esta facil la probado una disposición reglamentaria puna ciase de Particularmente sus súditos que prohibe a todos ios grupos de la probado una disposición reglamentaria puna ciase de la conciendo esta conciendo esta cuenta no conceindo esta cuenta n

"El palco está a la disposición de us-

te en la copiosisima correspondencia del Libertador. Seria prolijo, e impropio de "Usted debió haber borrado—le dice al poeta—muchos versos que yo ancuentro prosaicos y vulgares: o yo no tengo oído musical o son..., o son rengiones oratorios. Páseme usted el atresima de la tresima de la tresim intimos que valen mucho para comple-

Bolívar adviene al mundo en 1783 cuan-|conquistas de Boves, el brioso general do se ciernen sobre la América española de las tropas españolas. La lucha se halas auras pacíficas de la administración ce intensa. Y viene el encuentro de Cade Carlos III. A Caracas corresponde la rabobo, en que es de Bolivar el triunfo.

miza, pero inquieta. Adolescencia triste La batalla de Calabozo en 1818, que es de huérfano. Educación desordenada con derrota para el general Morillo. Y al

Pero el toven Simón abandona pronto Madrid le abre el camino de su formación sódica es esta guerra. El caudillo atramadrid le abre el camino de su formación sodica es esta guerra, in cadunto actaricultural y se lo entrecruza con aventuras viesa los Andes tras penalidades sin ras cortesanas, con ambientes galantes de cuento. Derrota al general Barreiro en aristocracia, en el que son protagonistas regias figuras. Y en la corte espanica de la República colombiana, que pues nace la República colombiana, que pues nace la República colombiana, que ventud prócer, entre travesuras, lances y romanticismos, le sorprende el amor lo de Padre de la Patria. Y con la re-Un amor de verdadera época. No es más que un mancebo, pero tiene fama de gen-la libertad de Nueva Granada. Pero ei til y galante. Se enamora fuertemente. héroe no está aún contento. Habian de Ella es María Teresa Rodríguez del To-venir las luchas de Bomboná, con las

a pasar una vida pacifica, dedicado al cultivo de sus propiedades.
¿Era ese el derrotero de la vida de Bolívar? En América, muy otra era su suerte. Unas fiebres malignas le arrebatan a la dulce compañera. Solo, sin higos... De nuevo a Europa. Primero, Madrid. Luego, Francia. Allí cambia su antigua admiración a Bonaparte y se decepciona. Otra vez los galanteos y la elegancia a trueque de enormes gastos. Y en esta vida oclosa se inculca en el caballero Bolívar la primera idea de el caballero Bolivar la primera idea de libertar a América, que fomenta intensamente su antiguo preceptor Rodríguez. Afirmalo en ella un viaje a Italia, y lo Afirmalo en ella un viaje a Italia, y lo decir en estas cortas líneas cientos y dos, en la Iglesia decide aún más una rápida estancia en del político? El Bolívar organizador de Parroquial de S. Josef, Yo los Estados Unidos, consagrado al es pueblos quedó inédito. Inútiles fueron don Isidro Bonifacio Roma-

corazón del guerrero encerrado en una urna orlada de negro y oro, es trasla-dado en procesión a Caracas. Va rodeado vestidos de ángeles el coche

gloria de su nacimiento, que aureolan una mansión opulenta y unos padres de alcurnia ilustre. Su más remoto anteparado un hidalgo vasco que fué a América como funcionario de Felipe II.

Rápidas son las primeras pinceladas de la campaña. No es todatica de un hidalgo vasco que fué a América como funcionario de Felipe II.

Rápidas son las primeras pinceladas de lias, reúne armas y hombres y otra vez la biografía del Libertador. Niñez enfermiza pero inquieta. Adolescencia tristo La batalla de Calabozo en 1818, que es aquel Rodríguez, legitimo maestro die fin la proclamación de Bolivar como clochesco.

presidente constitucional de Venezuela. Pero el joven Simón abandona pronto América. Su juventud está en España. vecto de invadir Colombia. Epica y epi-Ella es Maria Teresa Rodrigueza del Toro, de la noble casa de los marqueses de Juiclo y de Alayza. Breves relaciones. El matrimonio en la parroquia de S. José. Y a América vuelve, desengañado, después de perder su valimiento en la Corte. Le acompaña su esposa. Y va dispuesto a pasar una vida pacífica, dedicado al cultivo de sus propledades.

El Era ese el derrotero de la vida de cultivo de la derrotero de la vida de courrir la victoria de Ayacucho, en la la región ecuatoria.

decide aún más una rápida estancia en los Estados Unidos, consagrado al estudio.

De hombre galante a caudillo.

De hombre galante a caudillo.

Y llega el momento oportuno, en el que se va a realizar la transformación del ocioso hombre de mundo en caudillo. Lo presagian varios intentos. Es primero el movimiento en que rechaza con sus amigos la proclamación de José Bonaparte como soberano de América. Y es luego la revolución americana de 1810, que fracasa y en la que veulve Venezuela a condición de provincia española. Pero valide la experiencia. En 1813 es ya por si solo un caudillo, que vence en varios colo un caudillo, que vence en varios probates y conquista el territorio venezolano. La primera fase de esta campaña termina con la toma militar de Caracas, que lo proclama Libertador. Se ha operado en el hombre un profundo cambio psícológico. Frisa los treinta años. Duro está ya el carácter y recio el tempera mento. Pero es un caudillo humano. (Curiosa anécdota semejante a la de Aquiles y Patroclo de la Iliada, la del romántico entierro de su amigo Girardot! El corazón del guerrero encerrado en una urna orlada de negro y oro, es trasia-

Su victoria queda eclipsada por las re-lestá encargado don Diego Tortosa.

EL INGENUO, por K-HITO

Los aficionados a las letras conocen sobradamente la carta que el Liberta- in misma cualidad que Menéndez Pela- Una ola de frío en Rusia Restricciones en la Dieta de Polonia

-: Será eso que llaman la revolución desde arriba?

Los discursos podrán ser censurados antes de ser publicados

VARSOVIA, 16.—La Dieta polaca ha tras colonias de dos modos.

HOY MIERCOLES, TARDE

ESTRENO EN EL ARISTOCRATICO

de la divertidisima parodia

CAN IL ILA

El capitalismo inglés en la independencia de Hispanoamérica

panoamericana, no tiene nada de extra- rra se triplican, sobrepasando su creci- nuevos mercados sin tener que gasño que sea el aspecto económico el más miento al de las procedentes de la Amé-tar en mantenerlos politicamente, piendescuidado — casi podriamos escribir rica inglesa. Las exportaciones de Gran sa en realizar la independencia de Surabandonado—en la investigación de la Bretaña a esas nuestras colonias de América para que, propicia a Inglatehistoria de la independencia americana. América crece aun en mayor propor- rra y dominada desde el principio por Lo mismo se puede decir de lo que tra-ción, de una media de 444.773 libras es-el capital británico, fuese mercado proto de Bolivar. Ni en la abundante bibliografía que el padre Leturia aporta,
ni en la que últimamente menciona en
su libro Laudelio Moreno ni siquiera
en la copiosa relación de fuentes y litone fuente de la traduano se realizan bajo la caracteristica corica, "que luchaba por su independenrica, "que luchaba por su independenteratura que a los tomos de la traduc- mercial de una propaganda política. No cla (?), ya no tienen que sufrir los desción de la Historia Moderna de Cam-sólo las armas y municiones: incluso precios del "Foreign Office" ni las hubridge se afiaden, he podido encon rar los artículos de uso burgués son remi-millaciones de los Barings, Barclays y alguna monografía referente a estas tidos a nuestras colonias con la reco- otros banqueros, como ocurria todavia cuestiones. Si no estoy equivocado, por mendación de su procedencia de país la los Peñalver y a los Zeas enviados de tanto, la única fuente utilizable es amigo "que ponía especial empeño en el estudio de Jenks. De él, de docu-libertar al noble pueblo americano".

XVIII a 1822, y la segunda desde esta de riesgos probables.

a nuestros dias.

MARCHEN

Dado el carácter de la cultura his-joines de Hispanoamérica en Inglate-imentar—la capacidad adquisitiva de

mentos originales por mi estudiados en Financieramente esos envios eran Londres y de las obras de Temperley, en bastante parte vendidos a crédito, ceros... Canning, que era lo uno y lo otro, reconocía públicamente la inde-

que a continuación expongo. Dos grandes períodos pueden distin- no se cobró. Por eso los comerciantes riador le los préstamos realizados si ingleses siempre—y sobre todo en aqueapitalisticas de Inglaterra en Hispa- lla época—amantes a ultranza de su concederios. Esos préstamos concedidos camérica, separadas precisamente por peculio, se curaban en salud y carga- a intereses no muy elevados -del 8 a 16 la época de apogeo y dirección de Boli- ban a aquellos artículos un minimum por 100—producian ya desde su comienvar. La primera va desde comienzos del de 100 por 100 del precio en concepto zo a Ingiaterra la gran ganancia de var. La primera va desde comienzos del de 100 por 100 del precio en concepto las comisiones, quebrantos, derechos y

a nuestros días.

Durante el primer periodo Inglateeconómica inglesa respecto a nuestras cibir el deudor en limpio más del 40 por
interior conómica en nuestras colonias seguita los mismos viejos y

100 del principal. Y ese importe se rra interviene económ camente en nues-colonias seguía los mismos viejos y

comercio para si y libertad para el co- época. mercio con nuestras posesiones... en Desde el punto de vista de las eco-cuanto continuasen siendo nuestras. nomías individuales, este período mo-Para que dejasen de serlo practicaba derno se caracteriza-sobre todo en essu política exterior. Era tan conocida tos prmeros origenes—por el gran desésta que alguno de los más intimos co-lación—en empresas de tierras hispamo Miranda y otros criollos, celebra: m nas. Hacia 1820, como un siglo antes en 1797 un pacto con el Gobierno in con las "Bubbles" (Empresa o Compañís glés por el cual a camnio de la ayuda del Mar del Sur y en general toda de cade éste para conseguir 'a independa.: racter comercial con lejanos países) el cia de Suramé ra. ec an a la Gran público burgués se desvive por colocar sus Bretana un imperio en Centroamér a capitales en Companías fantásticas que

bia al llegar al poder en 1822 el libe-Canal de Panamá.. mperialismo capitalista.

taba eran mercados por su creciente luchas fratricidas... industria. Con el fin de formar-y au-

de Sternberg y alguna otra, procede lo no en la forma usual, sino de crédito pendencia de las nuevas repúblicas, y a largo plazo... Tan largo que a veces aunque no cometía la caud dez de salir Pública o estatalmente la política otras socal fias tales que no solia reegoistas princ pios que en relación a quedaba en Inglaterra gastado en ar-

egoismo, reclamando monopolio de su tensión del dinero y crédito de aquella

que llegaba cel Brasil hasta Cuba. tan pronto se creaban para explotar Esta vieja politica imperialista cam- perlas en Colombia como para abrir di

ral e inteligente político y financiero De ese modo, de un lado los particu-Canning. Entonces comienza lo que po-driamos llamar la época moderna del egoista de los nuevos burgueses, amos de la política exterior, iban tomando Canning comprende con admirable para Inglaterra los provechos que los intuición que lo que Inglaterra necesi- hermanos de Bolivar conquistaban en

|bolivares en oro, formado a fuerza de

gún ese estudio la producción por habitante, que en 1903 no pasaba de 15

bolivares, era en 1913 de cincuents-

Ya se había emprendido el camino de la prosperidad que nació del resta-

blecimiento del orden. En 1919 un gru-

po de hombres de negocios, industriales y agricultores saludó a Juan Vicente Gómez con estas palabras: "La paz y

Eran estas frases la expresión de los

que deseaban trabajar y sabian que du

rante los veinticinco años anteriores 🌯

Gómez la intranquilidad pública no había consentido que la nación prospers

se. Aunque se admitiesen las acusacio

nes innumerables que han caído sobre

todos los hombres de hierro y de auto-

ridad que de cuando en cuando han surgido en América siempre quedará como

saldo favorable a estos gobernantes audaces y duros el impulso dado a la pros-

peridad de la nación. Y las acusaciones serían las mismas para los momentos de libertad" y para los de "tirania".

El progreso de Venezuela en los di-

timos veinte años ha sido extraordins.

el orden son obra de V."

Antonio BERMUDEZ CANETE

TIERRA DE BOLIVAR

VENEZUELA EN 1930

Bolivar era caraqueño de nacimien- superávita. to. Allí pasó su primera juventud y en la Capitania general de Venezuela hizo de administración presidida directa gindirectamente por el general don Juan En el campo venezolano vivió los pocos meses de dicha tranquila mente por el general don Juan Cos meses de dicha tranquila mente por el general don Juan Cos meses de dicha tranquila mente gonez. Según Carlos Pereyra. cos meses de dicha tranquila y pura este gobernante es el "hombre más que conoció el caudillo, la luna de miei fuerte" de toda la historia de Venezuecon su bien amada madrileña María la. Este mismo escritor cita un estudio del diplomático venezolano don Carlos demos decir bien que Venezuela es la tierra de Bolivar: la Gran Colombia,



El doctor Juan Bautista Pérez,

presidente de Venezuela que quizá pudiera disputarle el título, rio. Ya hemos explicado cuál es la 🕬 fué sólo una ilusión. El mismo Bolivar tuación de la hacienda. Sin embargo lo reconocía así: "Los hombres y las desde 1909 a 1929 se han gastado osas gritan por la separación", decia. Venezuela habia constituido siempre una entidad autónoma. No era un virreinato cierto, como Nueva Granada, Nueva España o el Plata, pero tampoco era una provincia o una audiencia Era algo más: una Capitania general. No extrañan, pues, sus deseos de emaniparse de la Gran Colombia, que llearon a cabo apenas hubo desaparecido Bolivar en 1830. Antes de un año Colombia, Venezuela y Ecuador forma-

ban naciones independientes, que ya no volverian a unirse. Venezuela es una tierra privilgiada. Hay en ella todos los climas, todas las producciones, todas las riquezas. Hasta su posición geográfica en el Atlántico, pero junto a Panamá le es favorable. Tiene los recursos vegetales del trópico y de las zonas templadas: plantaciones de café y de cacao, de caña de azúcar y de algodón y rebaños mag-nificos y una producción forestal abundante. Para que nada falte explota el carbón y el petróleo, y cerca de sus islas se encuentran pesquerías de perlas. Naturalmente, entre todas estas

El general Juan Vicente Gómez, producciones llama sobre todo la aten-362.475.000 bolivares en obras públicas

ex presidente de Venezuela ción el petróleo, uno de los problemas de todas clases. Téngase en cuenta que

internacionales del mundo en la actua-la extensión del país se acerca al milidad. Desde ese punto de vista podría-llón de kilómetros cuadrados y sus hamos decir que Venezuela es primera po-tencia. Hace dos años que solamente tiene una balanza comercial favorable las explotaciones yanquis superan en en 1928 con 192 millones de bolivares producción a los pozos venezolanos. Y Y en esos mismos veinte años el comerla nación se encuentra en condiciones cio de importación y exportación ha paexcepcionales para reglamentar sus ex-sado de 129 millones de bolivares a 1.026 plotaciones, porque es quizás la única millones.

hacienda del mundo que no tiene deu- El general Gómez no está ya da exterior. El primero de enero de la presidencia de la República. Termi-1929 debia todavia 67.564.605 bolivares, nado su período presidencial se retiro, pero el general Gomez decidió extin-y es ahora el comandante del Ejérciguirla por completo, como homenaje al to venezolano. Le ha sustituído en la centenario de Bolivar, y asi se ha he-presidencia un magistrado, el doctor cho. Es verdad que al liquidar el pre-Juan Bautista Pérez, que presidía el Tri-

La libertad de cinco naciones

LA PARTIDA DEL CASAMIENTO DE BOLIVAR

por BUSTER KEATON y RAQUEL TORRES

Un "film" METRO-GOLDWYN-MAYER totalmente habiado en castellano

FRENTE,

July solat. in is oika to Maison ounte Shoras relacións in sola to mente Mayor site s'en sola to cha ente year en la Hern Barreymale.

Them Of her to the sola momen habiento preceste reporte relation de trans sola momen habiento preceste reporte relation de trans sola momen habiento preceste reporte relation de trans sola mode de la vicione la resta refere.

In colle de Compatible rate en vante rel propo mest y arte in sola de la Compatible de Diego Mone, s'actor, chi Notario, prele consisseron possello; Prabile la metrio Cononti El desengaño de Bolívar de mayo, año de mil ochono ha limbale impaiments alieno, versore a fames likic por pole had & provate que hacon versadors, y and y Shapale of Caracall on Amount hal so 2" From

under Stans Jour Notingnos 20 Free ous toral 20 of for Misson of the hope to Bearing the same of a significant of the second of & Pineis y stront, formamente la colo vil hat hou rich Da Hidro Donfacio Romano América, hijo de D. Juan Vicente y de doña Maria de

Funerales por Bolivar

Hoy, a las once de la mañana, se celebrarán en S. Francisco el Grande solemnes funeraels en sufragio de Bolivar.

Asistirá el Rey, y de la oración fúnebre está encargado don Diego Tortosa.

Vicente y de dona Maria to inado su periodo presidencial su pero el general Gómez decidió extin- y es ahora el comandante de guirla por completo, como homenaje al to venezolano. Le ha sustituí centenario de Bolivar, y asi se ha heliquidar el presidencia un magistrado, el sentenario de Bolivar.

Asistirá el Rey, y de la oración fúnebre toro y de doña Benita Alayza y Medra-testigos, don Pedro Rodríguez de Toro, nuptiales según el ritual romano.—Isiste en cargado don Diego Tortosa.